
L a m in istra d e M edio A m biente advierte en
M urcia que la  aportación  d e agu a a  través
d e l T ra sv a se
La enmienda socialista aprobada en la Co
misión de Medio Ambiente del Congreso 
de los Diputados, que da vía libre a la apro
bación en Pleno del Programa A.G.U.A. 
y que fue consensuada una semana antes 
entre la ministra Cristina Narbona y el pre

sidente de la Región, José María Barreda, 
ha sido objeto de un cruce de acusaciones 
entre socialistas y populares castellano- 
manchegos, en el sentido de si beneficia o 
no a esta tierra. Finalmente ha sido la pro
pia ministra la que, en la Delegación del

se rá  rev isa d a
Gobierno de Murcia, dejó claro ante los 
regantes que las aportaciones del Tajo al 
Segura se revisarán a medida que el Go
bierno central lleve a cabo las obras pre
cisas en Murcia.

(Editorial y Pags. 8, 9 y 10)

El jurado del V Premio Internacio
nal de las Artes Escénicas de Cas
tilla-La Mancha “Corral de Come
dias de Almagro”, decidió por una
nimidad otorgar el galardón al ac
tor francés Michel Piccoli por “su 
dilatada y brillante trayectoria que 
le ha convertido en una figura eu
ropea, un artista abierto, un ciu
dadano libre en el que coinciden 
la ética del actor y la moral civil”. 
El acto de entrega del galardón se 
celebrará el próximo mes de julio, 
coincidiendo con el Festival de
Teatro Clásico. ,,,(Pag. 43)

M ichel P iccoli, 
prem io “Corral 
de Com edias de 

Alm agro”

F E N A V I N  s e  p r e s e n t a
Desde este jueves, día 14 de abril, 
la Feria Nacional del Vino (FENA- 
VIN) empieza la cuenta atrás en 
busca del día 9 de mayo, fecha 
en la que abrirá sus puertas al 
mundo del vino. La bianual del 
principal producto agroalimenta- 
rio de Castilla-La Mancha, vuelve 
a escoger la capital de España 
para anunciar la buena nueva de

la apertura del escaparate al 
mundo en Ciudad Real. La Dipu
tación Provincial, férream ente  
apoyada por la Junta de Comuni
dades y la totalidad de los agen
tes sociales, económicos, sindica
les y culturales, aspira a elevar el 
listón de la comercialización del 
vino que tuvo su feliz inicio hace 
cuatro años.
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Política
Convenio para 
rehabilitar las casas 
cuartel de la región
El ministro del Interior, José An
tonio Alonso, y el presidente 
José María Barreda, han firma
do un convenio de colabora
ción, con una inversión de 12 
millones de euros, para la cons
trucción, reparación, conserva
ción y mejora de las Casas Cuar
tel de la Guardia Civil.

(Pag. 6)

Economía
La región estará muy 
presente en la 
negociación del vino
José María 
Barreda, ha 
pedido a la 
ministra de 
Agricultura,
Elena Espi
nosa, ante la 
inm inen te  
reforma de la OCM del Vino, que 
se designe a Castilla-La Man
cha para que participe junto al 
Ministerio en todo lo relacio
nado con la negociación.

(Pag. 45)

Cultura
Villarrobledo se 
prepara para la X 
edición del ViñaRock
La localidad albaceteña de Vi
llarrobledo acogerá los próxi
mos días 29 y 30 de abril, y 1 de 
mayo, la décima edición del 
Festival Arte-Nativo
“ViñaRock”, en el que miles de 
jóvenes se darán cita en el Au
ditorio municipal róblense para 
ver a los grupos punteros de la 
música nacional.

(Pag. 44)

Albacete
El Ayuntamiento de la 
capital recuperará el 
control sobre la 
gestión del 
abastecimiento de 
agua

(Pag. 11)

Cuenca
Lenny Kravitz y 
Serrat, platos ftiertes 
de la programación 
del IV Centenario en 
la provincia

(Pag. 30)
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VENTANA
Un particular • - -
agradecimiento

JESÚS RODRÍGUEZ CAMAÑO «

P L A Z)

» , i n la lógica tristeza humana que el fa 
i! llec im ien to  del Papa Juan Pablo II nos 
ha provocado a todos, son muchos los 
sentimientos que llegan y muy variados 
los comentarios que se vienen producien
do. Todos ellos reflejan -en  su conjunto- 
que nos ha dejado una de las mayores y 
más importantes personalidades de la Hu
manidad.

Yo, por mi parte, quisiera centrarme 
brevemente en una decisión que tomó el 
Santo Padre en el mes de octubre del año 
2000. Como persona que dedico mi vida 
actualmente a la política deseo agradecer
le que en esa fecha -tras una solicitud pe
dida y firmada por personalidades de di
versa orientación política, cultural y reli
giosa- proclamara a Tomás Moro como 
Patrono de los Gobernantes y de los Polí
ticos.

En una época en la que la conciencia 
de los que ejercen funciones públicas pa
rece muchas veces eclipsada, o cuando 
no pocos gobernantes pretenden que pre
valezca el interés personal o de grupo so
bre el bien común, es alentador recurrir a 
su figura y recordar que si, para mantener
se a flote hay que renegar de la concien
cia, es preciso elegir la conciencia.

El Papa nos ha enseñado que uno de 
los conceptos esenciales para compren
der a Toniás; Moro: es . el de la unidad de: r 
vida; en él hubo, una total coherencia; no 
hubo señal alguna de esa fractura entre: 
principios y vida cotidiana. En este senti
do, Santo Tomás Moro fue un mártir de la 
libertad en el sentido más moderno del tér
mino, pues se opuso a la pretensión del 
poder de dominar sobre las conciencias, 
tentación ésta perenne en los sistemas 
políticos que no reconocen nada por en
cima de ellos.

Es buen momento para recordar las 
palabras de Juan Pablo II, poniendo en 
valor esta figura y mencionando "la ne
cesidad que siente el mundo político y 
administrativo de modelos creíbles, que 
muestren el camino de la verdad en un 
momento histórico en el que se multipli
can arduos desafíos y graves responsa
bilidades ”. Cobra actualidad la referencia 
continua del Papa a los fenómenos eco
nómicos que están modificando las estruc
turas sociales; a las conquistas científi
cas en el sector de las biotecnologías, que 
agudizan la exigencia de defender la vida 
humana en todas sus expresiones; a las 
promesas de una nueva sociedad, que exi
gen con urgencia opciones políticas cla
ras a favor de la familia, de los jóvenes, de 
los ancianos y de los marginados.

Se trata sin duda de un gran ejemplo. 
La lección de la huida del éxito y el con
senso fáciles cuando ponen en entredi
cho la fidelidad a los principios 
irrenunciables, de los que dependen la dig
nidad del hombre y la justicia del orden 
civil.

Un ejemplo y una lección de Juan Pa
blo II que confío nunca olvidemos.

,*1 Diputado del PP en las Cortes de 
Castfflla-La Mancha
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Jesús, i Aligue, Mcaldeidé y” j 
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Antonio C a m z a m s j a m k ¡  
Toledo
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En una entrevista publicada por un 
semanario toledano, el diputado po- 

. pular.y;atcáid&:fc de:Caláy.
trava (Ciudad Real), Domingo Tri
guero; -senos presentó desvelando, 
que fue til entierro de una puta en 
Tomellosoty-algunos délos: asisten
tes le dieron el pésame. Además, el 
hermano Domingo aseguraba cono
cer todas las rutas de la prostitu
ción]aimqderffice “siempre lie vuel
to, como se dice en La Mancha, a 
¡mimar ¡a jaca cu casad Li alcaide, 
que además lo es desde tiempos 
inmemoriales, se ha dado de esta for
ma una vuelta perlas alturas do las 
medios más rimbombantes de esta 
España nuestra, que es una jaca que, 
por lo que se ve, después de veinti
cinco años enrolla con la Democra
cia, se io traga todo. Y conste que no 
pedimos su dimisión: ¿Para qué?- ••*.

La consejera de Obras Públicas. 
]MaFÍa:|SiiclBíi. ÁlvareL recibió .en; 
Londres en nombre del Gobierno 
{regionalél premiq qiíe btOTgáiéjmhn-:'. 
;ad{finmiGÍaro.eüropeo:a.la operación; 
de nikiiioiuuon de la Autor ía de los 
Viñedos.

El galardón se engloba en la mo
dalidad de "Proyecto Europeo de; 
Financiación de Transporte de 
2004”
: 1 La - construcción dela Autovía 

¿eTóstyiñedqs-.'jha.sido favorecida 
por el Gobierno de Castilla-La Man
cha medíame concurso público y

bra”; esto es, no existe un pago di
recto del usuario por la tarifa de pea
je, sino que es ki Administración

eesionaria en fundón del tráfico.
Y su construcción va con turbo

tas  :-'ésta©ás de Francisco .Franco. 
yxle José.riiitpulo Prim o:# RJvc¡-: 
.rasque aün.permaneclan.en Guada-: 
Tajara: -iüéfc^íretírádás'.-IápásMú se-.: 
inana de los espurios públicos en 
los que se encontraban, en pleno 
centro de la capital alcarreña. la pla
za de Beladíez y una'zona dei par
que de La Concordia. De las dos es
tatuas se hará cargo el Ministerio de 
Defensa >. previsiblemente, acaba- 

ti ei Museo del Ejercito, según 
aniíe.stado el alcalde, Jesús

ti mismo Ayuntamiento ha de- 
o que la avenida principal de El 
te, donde se ubicaban los cuar- 
, y que ahora será donde se 
huyan viviendas de protección 

oficial, se denomine Papa Juan Pa-

i; Sus Majestades 1c 
¡ Juan Carlos y Doí 
1 dirán durante el Cor 
. inauguración de 1 a e 
] bel y Toledo”, dedicada 
| de la reina Isabel Id 
I V centenario de su n 
! ción con la Archidiócesls. .

Los Reyes resp 
j invitación cursada el 
] el arzobispo de Toledo 
! Cañizares, para qu 
1 también presidan la reste 
1 las bóvedas de Ja cátedra 
j la apertura al j 
! de San Blas tras su resta 
¡ La muestra sob¡
| tólica, que organizt 
I mado, integrará lug 

dial relacionados eo: 
lea.

I ■ ■“ ~ Así que será un
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LA V E R B E N A ANDRÉSCAÑA

Eecía Cambell, que “vivir en el corazón de los que 
dejamos atrás de nosotros no es morir, y yo me lo 
creo, aunque no fuese cierto. Basta haber seguido 
la monumental escenificación que se ha montado 
en estas últimas semanas, difundida por todo el 
mundo, con motivo de la agonía, la muerte y el enterramiento de Juan Pablo II; 
para reconocer que Él aún vive en el corazón de millones de seres humanos con 
predisposición cristiana, católicos o no. Gente que hablará con el Papa Santo 
cuando sea elevado a los altares. Y eso parece ser que no tardará mucho en 
suceder.
El extinto Sumo Pontífice, Juan Pablo II, evitó pasar desapercibido incluso 
entre los no creyentes. Tuvo la gran habilidad de utilizar la cal o la arena 
cuando interesara. Con la de "cal” dijo no a la guerra junto a la inmensa 
mayoría de los ciudadanos del mundo. Aquella frase fue dicha por la Paz. Sabía 
muy bien que en ninguna guerra ganaba nadie, todos perdían. Por tanto, dio la 
espalda al trío de las Azores y tendió la mano a quien dijo No. y la de “arena” 
a daba menos, si no era en casos que, según Él, iban contra la “moral católica”

Nunca se muere
del todo

y eso la Iglesia nunca lo aceptaría. Por ejei||0' ; . 
despenalización del aborno en ningún supuegh • , 
utilización de anticonceptivos... aunquetój!111 
tuviesen que seguir viniendo de París, compsePt ¡ 
dijo siempre. . Yy

Sin embargo es penoso, incluso decepcionante, que ni unos ni otros le.Wp , 
caso. Los partidarios de la guerra siguen erre que erre, y todo lo dem 5 ; 
que disminuya, sino que crece. Esperemos que este tipo de lo que yoítói)!31- 
“fracasos” no le reste puntuación a la hora de hacerlo Santo. AunqueÁ®1 
muy sinceramente, que la auténtica dimensión religioso-política y ÉÉ¡|¡f‘ ; 
tan singular personaje, se irá conociendo a través de todo lo que serien 
sobre Él desde diversos puntos de vista. Sólo será cuestión de saber efcgu ; 
autor o autores de lo que queramos leer, seguro que disfrutaremos al cotiocl 
anécdotas suyas, cual fue verle por televisión troncharse de risa, conttA- 
cualquier niño, viendo la actuación de unos payasos de circo. Y es qri 
emociones más comunes, también, forman parte de la dimensión del l»inbl 
Y el Santo Padre lo es, además de Santo.
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María Vargas Liosa, escritor y
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ues de ‘La ciudad y los perros’, que 
definió como una “verdadera rareza

mundo’.
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vincial y el Ayuntamiento de Guada-
í̂ í i | | ' | í í I|S^® P í HÍÍbH Í ^ K B í
yectoria del universal escritor y ensa
yista, Mario Vargas Llosa. ¡ ¡Bieni!
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José Bono Martínez, ministro de
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sur de ios intentos de Hacienda de raú- 
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nisterio. En Hacienda se enteraron y
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nómina a un señor que, además de no
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quilo a San Pedro, porque aunque en

sindicatos celestiales pueden darle un 
disgusto a quien quiera hacerle una ins
pección al apóstol”.

Y Solbes sin rechistar.

Alberto Saiz, director del Centro 
Nacional de Inteligencia (CNij

llllli8 l®i^tól#S!SllWSSMŜ ^Û ÍSm
El director del Centro Nacional de [n-

:§ S S ^ M § S 8 í S ^ S i S í t í ^ g ^ 0 S S i
i|S|hsÉ§irií;ÉelffiSistS

cometería un delito si revelase fuentes 
dei servicio secreto como significa que 

|i|§sll!|¡ftÍÉ3gi^^ 
tecesor comparezcan ante ia Comisión
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islamista Abdelkrlm Betismaíl, era 
colaborador del Centro.

ni en ninguno otra podría contestar a la 
pregunta que formula insistentemente 
el PP. Recordando incluso que ía ley 
reguladora del CN1 fue aprobada en 
2002, bajo Gobierno del PP.

Y, como se sabe, la ley no permite 
atajos y sus señorías son mayorchos.

« 8 a » » » »

La Región a favor de ía retirda de los símbolos franquistas de los 
espacios públicos
La polémica suscitada por la retirada de sím
bolos de ía dictadura de Franco, que se suscitó 
durante las pasadas semanas se ha mostrado 
De Ios 434 participantes que han respon
dido en esta ocasión a ia pregunta de 
¿Está de acuerdo con ia retirada de ios 
símbolos de ia dictadura de ios espacios 
públicos? planteada en nuestro Portal

también en Casúlm-La Mancha al ser retiradas 
dos estatuas, una de Francisco Franco y otra 
de José Antonio, en Guadaiajara.
Digital, un iotaI de 258, el 53% se han 
mostrado a favor, mientras que ei 46% 
restante o lo que es lo mismo 226 
internautas, han optado por manifestarse 
en contra.

Pedestal del que fue 
retirada la estatua de 

Franco en Madrid

1 D I T O R I
Castilla-La Mancha nos 

necesita a todos
El pasado lunes, en Murcia, la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, tuvo que soportar una pro-, 
testa en ia calle del Sindicato Central de Regantes del 
Acueducto Tajo-Segura, al considerar que la enmien
da del Programa A.G.U.A., aprobada en el Congreso 
con la oposición de todos los diputados dei PP, perju
dica sus intereses. Justo lo contrarío que viene defen
diendo el PP de Castilla-La Mancha con su presiden
te, José Manuel Molina, a la cabeza.
La ministra, que por cierto hablo claro en Murcia, re
cordó a los disidentes de aquellos lares que ia legisla
ción vigente sobre el Tajo-Segura “ya dice que se po
drán revisarlos caudales trasvasados a Murcia en fun
ción de las necesidades de la cuenca del Tajo, por lo 
que la enmienda del PSOE no es ninguna novedad”. 
Es más, Narbona recordó en casa del 'ahorcado' que 
“e l volumen trasvasadle desde la cabecera se revisa
rá a medida que el Gobierno Heve a cabo las obras 
precisas para que resulten satisfechas adecuadamen
te las necesidades de la cuenca del Segura”. “Esta es 
ía gran novedad”, subrayó la responsable del medio- 
ambiente, quien también reconoció que, “en cualquier 
caso, durante esta legislatura no se va a mover nada”. 
Y por si los 'populares' castellano-manchegos aun al
bergan alguna duda, el portavoz del PP de Murcia en 
la Cámara Baja, Alberto Garre, declaró un día antes 
que “a partir de esta semana el PP (de Murcia) va a 
poner en marcha-todos los mecanismos necesarios 
para pedir ía  dim isión de Narbona”. E l m ismo porta
voz acusó al líder de los socialistas murcianos, Pedro 
Saura, de haberles “mentido, porque nos aseguraba 
que iba a hacer todo lo posible para blindar el Trasva
se del Tajo, pero luego ni él n i ningún socialista mur
ciano apareció por la comisión parlamentaria”. 
Después de conocido todo lo anterior es evidente de 
que los 'populares' cas
tellano-manchegos de
berían hacer caso a los 
consejos de! 'sindicato 
hermano', en el sentido 
de que propicie un parti
do “con identidad propia” que se 
centre más en la Región que “en 
lo que pueda decir Madrid. Y es que 
-decimos nosotros- ia 'muleta' 
del Ebro hace tiempo que .. 
quedó inservible. Castilla- 
La Mancha, además, ai me
nos en esto del agua, nos 
necesita a todos.

“Advertid, hermano Sancho, que esta 
aventura y  las a esta semejantes no 
son aventuras de ínsulas, sino de 
encrucijadas; en las cuales no se 
saca otra cosa que sacar rota la 
cabeza, o una oreja menos..."
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E L  P U N T O SANTIAGO ARROYO SERRANO

""I emprender al otro es siempre partir de la diferencia, no de 
B'w^la identidad, puesto que sólo puedo comprender si salgo 

de mí y me pongo en el lugar del otro. Hoy más que nunca es 
necesaria la convivencia y comprensión intercultural, en una 
sociedad civil que evoluciona hacia una heterogeneidad nun
ca antes vista en la historia humana. El imperialismo cultural 
de Occidente ha hecho que a menudo la convivencia con otras 
culturas y pueblos haya estado dominada por unas justifica
ciones políticas y  teológicas, muy alejadas de lo meramente 
racional, en las acciones de conquistas que los europeos lle
varon a cabo en el resto del orbe. Así, eran el Papa o el Rey, 
que actuaban por gracia divina, los que decidían las conquis
tas y su licitud.

Aparece entonces el concepto moderno de tolerancia, que 
se usa para definir acuerdos que permiten un grado mínimo de

Interculturalidad 
y paz

paz. La variedad que permite la tolerancia y la no imposición 
de costumbres ajenas, hace posible la existencia del mundo, y 
una muy beneficiosa apertura a lo que los otros hombres son 
y representan, sin miedos o prejuicios que imposibiliten una 
relación cuanto menos, respetuosa y de correcta convivencia. 
La tolerancia no es válida en términos de admitir situaciones 
que pudieran ser rechazadas, sino que la tolerancia es respe
to, y tiene límites, es decir, no debemos tolerar cualquier cosa 
por no entrar en conflicto, sino intentar defender unos valores 
universales y mínimos para toda la humanidad.

Nadie, persona o grupo, es capaz de constituir su identi
dad aisladamente, nos necesitamos mutuamente. Es en el mun
do actual, y debido a la heterogeneidad cultural, donde mayor 
numero de problemas están surgiendo, en parte a causa del 
denominado “choque de civilizaciones”, que sin poder evitar
se, tiene que ser abordado, de manera que los riesgos para las 
personas sean los menos posibles. Necesitamos caminar ha
cia una transformación pacífica de conflictos, pues nadie tie
ne más derecho que otro a estar en un lugar del mundo. El 
extranjero tiene el derecho de no ser tratado hostilmente al 
llegar al lugar del otro, y a ello es a lo que todas las culturas 
deberíamos aspirar, para que el mundo, a pesar de la diferen
cia, sea un lugar tranquilo y pacífico, en el que todas las cultu
ras tengan su espacio diferenciados pero sin olvidar que no 
son las únicas.
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LA CAMARA
Con ella se pretende impulsar la participación libre 
y eficaz de la juventud en el desarrollo económico, 
político, social y cultural de Castilla-La Mancha

Aprobada por unanimidad 
la Ley de los Consejos 
de la Juventud de la región
El Pleno de las Cortes regionales aprobó, por unanim idad  
de PP y PSO E, la  Ley de los Consejos de la  Juventud de 
Castilla-La M ancha, con la que se pretende im pulsar la 
participación libre y eficaz de la juventud en el desarrollo  
económ ico, político, social y cultural de la  Com unidad  
A utónom a y fom entar el asociacionism o juvenil.

El consejero de Relaciones Institucionales del Ejecutivo castellano-manchego, Emiliano García P, 
comparecencia ante eí Pierio de las Comes de Castilla-La mancna, en el que se apreté ia Ley de 
la Juventud, con la que se pretende impulsar la participación libra y  eficaz de la juventud en ei de 
económico, político, social y  cultural de la Comunidad Autónoma y  fomentar el asociacionismo juv 
adelante con eí voto favorable de tos dos grupos políticos que conforman la Cámara, PSOE y  PP,

Durante la sesión plenaria, el dipu
tado del PSOE, Alberto Rojo, de
fensor del dictamen de la Comisión, 
aseveró que este es un Proyecto 
de Ley que permitirá que los Con
sejos de la Juventud sean “más 
flexibles y operativos” y se con
viertan en un “instrumento eficaz” 
para los jóvenes de la región, con
fiando en que la nueva Ley “colme 
las aspiraciones” del Consejo Re
gional de la Juventud.

También resaltó la labor realiza
da por la directora general de Ju
ventud, Esther Padilla; ei conseje
ro de Relaciones Institucionales, 
Emiliano García-Page, y el presiden
te regional, José María Barreda, 
quien presidió el primer Consejo Re
gional de la Juventud, en la conse
cución de esta nueva norma, que 
tiene entre sus funciones la de ac
tuar como interlocutor de la juven
tud de la Comunidad Autónoma en 
aquellos órganos que afecten a sus 
intereses.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular en esta materia, Je
sús Rodríguez Camaño, resaltó que 
en la Ley se hayan incorporado tres 
ideas que para el PP eran funda
mentales, como limitar la represen- 
tatividad del Consejo Regional de 
la Juventud, mejorar las competen
cias de la nueva Comisión de Res
ponsables y establecer la autono
mía de la red de Consejos Locales 
de la Juventud.

Rodríguez Camaño, quien des
tacó la voluntad de ambos grupos 
por “limar relativas asperezas para 
hacer una ley de todos”, mostró su 
satisfacción con la redacción final 
del Proyecto de Ley, aunque expre
só su deseo para que las Cortes 
cuenten con una Comisión especí
fica de Juventud, materia cuyos 
asuntos se abordan ahora en la 
Comisión de Asuntos Generales.

“Hacer la mejor política para 
nuestros jóvenes, pero con ellos”

El consejero de Relaciones Ins
titucionales, Emiliano García-Page, 
destacó durante su intervención la 
importancia de que la Ley de los

Consejos de la Juventud haya sido 
consensuada por todos los intere
sados y aprobada por unanimidad, 
“pues hubiera sido difícilmente ex
plicable que los dos grupos parla
mentarios que componen la Cáma
ra no se pusieran de acuerdo en 
algo tan evidente como esta Ley, 
que no puede ser mejor, porque 
colma los objetivos planteados por 
el Consejo Regional de la Juven
tud”.

El titular de Relaciones Institu
cionales recordó que el presidente 
José María Barreda, se comprome
tió a reformar este ley, “la cual no 
hemos querido modificar, sino ha
cer de nuevo”, en el mismo momen
to en el que se cumple la mayoría 
de edad del Consejo Regional de la 
Juventud, “una de las primeras ins
tituciones que se organizaron y que 
ha contribuido de forma decisiva a 
hacer región”, y por este motivo, 
“es satisfactorio poder decir que 
cumplimos con nuestros compro
misos”. .

Asimismo, repasó las políticas 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha en materia de Juventud, “uno 
de los mejores sistemas educativos 
de toda España, varias iniciativas 
para fabricar oportunidades de em
pleo y una situación muy por enci
ma de la media en el acceso a una

vivienda digna”, pero incidió en la 
necesidad de que los jóvenes de 
esta tierra “no sean sólo especta
dores privilegiados de la gestión 
pública que defendemos. Por el 
contrario, queremos que sean sus 
protagonistas” .

Emiliano García-Page confía en

tema universitario de Castilla-La 
Mancha, tendrá la creación de la 
Agencia de Calidad Universitaria.

En opinión de José María Ba
rreda, un proyecto de estas carac
terísticas debía contar con el res
paldo y el refrendo unánime de to
dos los diputados regionales, “en 
un ejercicio de diálogo, responsa
bilidad y pedagogía política de las 
Cortes de Castilla-La Mancha. 
Nunca mejor dicho hablando de 
una Ley de Educación”, precisó 
José María Barreda, que apostó por 
“el entendimiento y el consenso en 
pro del interés general. De esta for
ma, creo que estaremos cumplien
do muy bien con nuestra obliga
ción”.

Finalmente, las Cortes aproba
ron esta Ley con el voto unánime 
de la Cámara, que viene a dar cum-

que la nueva Ley, que modifica alas 
anterior de 1989, sirva para que au
mente el tejido asociativo de la re
gión, así como el número de aso
ciados, y que promueva e impulse: 
la participación y la conciencia de 
que hay que intervenir en la vida, 
pública.

pimiento al título V de la Ley Orgá-' 
nica de Universidades, en el que se ; 
establece que los objetivos de pro- 
moción y garantía de calidad se 
cumplirán mediante la evaluación,” 
certificación y acreditación.

La Agencia de Calidad Univer
sitaria será un instrumento que pro
moverá la calidad del sistema uni
versitario de la región, favorecien
do su relación con el mundo em
presarial y laboral.

Esta entidad estará dotada de 
personalidad j urídica plena e inde
pendiente. No obstante, se estable
cerán los cauces entre la Conseje
ría de Educación y Ciencia y la 
Agencia para que los planes de ac
tuación sintonicen con las priori
dades marcadas por el Gobierno 
regional para el mejor funciona
miento del sistema universitario.

La Agencia de Calidad Universitaria obtuvo el respaldo? 
unánime con la intermediación del presidente regional
Las Cortes de Castilla-La Mancha 
aprobaron la Ley de la Agencia de 
la Calidad Universitaria, una enti
dad que impulsará la  calidad y la 
mejora continua del sistema univer
sitario de Castilla-La Mancha a tra
vés de la evaluación de la activi
dad del mismo.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, me
dió durante el transcurso del Ple
no, para que el Proyecto de Ley de 
la Agencia de Calidad Universita
ria obtuviera el respaldo unánime 
de los grupos parlamentarios so
cialista y popular.

Barreda solicitó hacer uso deja 
palabra para que el debate, prota
gonizado por la diputada socialis
ta, Virgilia Antón, y la popular, Ma
ría Jesús Bonilla, en tomo a las cin
co enmiendas que el PP había pre

sentado para la modificación d e l . 
Proyecto de Ley, se zanjara con el 
consenso de la Cámara regional, 
dada la importancia que, para el sis-
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REGIONAL
Arévalo: “D estinarem os 41 m illones de euros a 
la cam paña de lucha contra incendios forestales”
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Ajuicio del consejero, esta nue
va Ley “tiene un reto y un compro
miso. El reto es que sirva, además 
de para que funcione mejor el Con
sejo de la Juventud, para que los 
jóvenes se incorporen a ser prota
gonistas de su propio presente. Y 
el compromiso del Gobierno regio
nal con esta Ley, compartido ya por 
los dos grupos parlamentarios, es 
hacer la mejor política para nues
tros jóvenes, pero sobre todo, ha
cerla con ellos”.

L a consejera de Medio 
A m biente, R osario  
Arévalo, anunció durante  
su com parecencia ante el 
Pleno de las C ortes, que 
el G obierno regional 
destinará este año unos 
41 millones de euros a la 
cam paña de lucha contra  
los in cen d ios foresta les en 
C astilla-La M ancha, casi 
un 7 por ciento m ás que el 
año anterior.

Durante su comparecencia para 
informar sobre la campaña del pa
sado año, la consejera señaló que 
la inversión prevista por el Ejecu
tivo regional se incrementará con 
la aportación del Estado que se 
concretará en la próxima reunión 
del Comité de Lucha contra Incen
dios prevista para el mes de abril.

Según explicó, el dispositivo 
está activo desde el 1 de enero, e 
indicó .que, .en. el primer trimestre 
del año, anormalmente seco, se 
han producido más de 300 incen
dios, que han afectado a 53 hectá
reas arboladas y 670 de matorral.

Arévalo aprovechó su inter
vención para hacer un llamamien
to a todas y todos los castellano- 
manchegos para que extremen las 
precauciones y también pidió co
laboración a todas las institucio
nes en el desarrollo de campañas 
de educación y sensibilización am
biental dirigidas a la sociedad.

Respecto a la campaña de 2004, 
la titular de Medio Ambiente se

ñaló que fue “positiva”, ya que la 
superficie quemada por las llamas 
descendió un 71 por ciento con 
respecto a 2003.

Asimismo, agradeció el esfuer
zo realizado por las 2.663 perso
nas, que participaron en la campa
ña del pasado año y los más de 
100 voluntarios forestales.

Arévalo detalló que desde el 1 
de enero hasta el 10 de octubre de 
2004 se produjeron un total de 
1.257 incendios, que afectaron a 
un total de 2.689,2 hectáreas, de 
las que 1.532,8 fueron arboladas.

La provincia que más incen-

dios registró en 2004 fue Toledo, 
con un total de 468; seguida de 
Cuenca, con 248; Gmdalajam, con 
225; Ciudad Real, con 211 y, final
mente, Albacete, con 105 incen
dios. Por meses, el mayor número 
de casos se correspondió con la 
época de mayor peligro, destacan
do julio, septiembre, agosto y ju 
nio, por este orden.

Respecto a la superficie que
mada, la provincia de Cuenca fue 
la más afectada, con 927,8 hectá
reas arboladas y 159,8 de matorral; 
seguida de Toledo, con 433,2 hec
táreas arboladas y 471 de mato

rral; mientras que en Ciudad Real 
se quemaron 14 hectáreas arbola
das y 331 de matorral, y en Guada- 
lajara resultaron afectadas 94,8 
hectáreas arboladas y 129,8 de ma
torral. La provincia menos afecta
da por los incendios fue Albacete, 
con 127,3 hectáreas, de las que 
62,9 fueron arboladas y 64,4 de 
matorral.

En cuanto a las causas, la titu
lar de Medio Ambiente apuntó que 
los incendios motivados por ne
gligencias fueron los más nume
rosos, un total de 580, lo que su
pone el 46 por ciento de la sinies- 
tralidad; seguidos de los intencio
nados, 317 incendios, que repre
sentan el 25 por ciento de la si- 
niestralidad; los rayos, con un 12 
por ciento, y los catalogados 
como otras causas (caída de ca
bles eléctricos, accidentes de trá
fico y las cosechadoras y maqui
naria agrícola...), que representan 
un 9,2 por ciento del total.

La campaña contó con un pre
supuesto total de 43,3 millones de 
euros, de los, q ueja  Administra
ción regional aportó el 88,6 por 
ciento, 38,4 millones de euros, 
mientras que el resto, 4,9 millones 
de euros, corrió a cargo del Minis
terio de Medio Ambiente.

Los incendios más significati
vos fueron los registrados en 
Navamorcuende (Toledo), que 
quemó 250 hectáreas; en Valde- 
ganga (Cuenca), con 199 hectá
reas quemadas; la Pesquera (Cuen
ca), con 184 hectáreas; y Alarcón 
(Cuenca), con 146 hectáreas.

El Gobierno pide que la comarca de Almadén 
sea tratada como otras zonas mineras

E l consejero de Industria y 
Tecnología, José M anuel 
Díaz-Salazar, manifestó la  
petición  del G obierno  
regional para que la 
com arca de A lm adén  
(C iudad Real) tenga el 
m ism o tratamiento que 
otras com arcas m ineras en  
cuanto a dotación de fondos 
eu ro p eo s .

Así lo indicó durante su interven
ción en el pleno de las Cortes, con 
motivo de la presentación de una 
proposición no de ley acerca de las 
‘Consecuencias que sobre la co
marca de Almadén tendrá la aplica
ción de la estrategia comunitaria 
sobre el mercurio’.

“Lo que pedimos desde el Go
bierno de Castilla-La Mancha es 
que la comarca de Almadén sea tra
tada exactamente igual que otras 
comarcas mineras como la del car
bón, que en estos momentos dis

ponen de fondos Miner que están 
posibilitando la reconversión eco
nómica de ese territorio”.

Díaz-Salazar indicó que el Eje
cutivo regional “cree profundamen
te en el futuro de la comarca de Al
madén que está ligado a la dota
ción económica de fondos euro
peos; eso es lo que el Gobierno y 
las Cortes regionales reclamamos”.

La normativa comunitaria del 
mercurio dictamina que en 2012 no 
será posible ningún tipo de uso con 
este mineral, tampoco su comercia
lización: “Esta disposición supone 
la necesidad de prever para el futu
ro de la comarca de Almadén y de 
toda la población, un escenario eco
nómico diferente del que histórica
mente ha estado ligado a la mina 
porque esa actividad quedará defi
nitivamente extinguida. Por tanto,

ese escenario exige la dotación de 
fondos específicos para posibilitar 
la reconversión económica de esa 
comarca”, ha explicado Díaz-Sala-

-5̂

zar.
Por su parte, el alcalde de Al

madén, Emilio García, presente tam
bién en el debate, agradeció “el em

peño que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha tiene con la comarca de 
Almadén y la proposición no de ley 
que presenta el grupo socialista va 
encaminada en el sentido de apo
yo a una zona deprimida porque esa 
normativa prohíbe la producción y 
comercialización del mercurio.

Por eso, pedim os m edidas 
compensatorias que deben redun
dar en un futuro esperanzador para 
una comarca que ha dado todo por 
la minería del mercurio”.

Según explicó, la industria del 
mercurio ha llegado a emplear a más 
de 2.000 trabajadores, sin embargo, 
el cierre paulatino de las activida
des de extracción ha provocado una 
disminución de la mano de obra a 
algo más de cien personas. “Lo que 
queremos es mantener a Almadén 
como el referente industrial que 
siempre ha sido y ese referente no 
puede venir de otro sitio que no 
sean medidas que en el ámbito in
dustrial y empresarial generen em
pleo”, concluyó el alcalde.
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POLITICA
Se trata del primer convenio de esta envergadura para obras de inversión que se firma entre un 
Gobierno Autonómico y el Ministerio del Interior

Gobierno central y autonómico invertirán 12 
millones de euros en las casas-cuartel de la región
El m inistro del Interior, José Antonio A lo
nso, y el presidente castellano-manchego, 
José M aría Barreda, han firmado un acuer-

E1 convenio firmado en Toledo, 
plantea la colaboración en las 
obras de construcción, repara
ción, conservación y mejora de las 
casas cuartel de la Guardia Civil 
en Castilla-La Mancha. Se trata del 
primer convenio de esta enverga
dura para obras de inversión que 
se firma entre un Gobierno Auto
nómico y el Ministerio del Inte
rior. '

Durante el acto el ministro del 
Interior, José Antonio Alonso, 
agradeció la disposición del Go
bierno de Castilla-La Mancha para 
colaborar en una materia tan sen
sible como es la seguridad. Los 
destinatarios de este esfuerzo son 
los ciudadanos y, según el minis
tro, es necesario reconocer la res
ponsabilidad, eficacia y sentido de 
Estado demostrado por el ejecuti
vo castellano-manchego.

Este convenio, que tendrá una 
vigencia de cuatro años, contará 
con una inversión de seis millo
nes de euros por parte de cada Ad
ministración firmante. En cada uno 
de los cuatro años de vigencia del 
convenio la aportación tanto del 
Gobierno regional como del Eje
cutivo central será de 1,5 millones 
de euros.

Para su ejecución se contem
pla la creación de una Comisión 
Mixta presidida por la consejera 
de Administraciones Públicas,
Llanos Castellanos, y en la que 
tomarán parte representantes del 
Gobierno regional y del Estado, 
designados estos últimos por la

do un convenio de colaboración, con una 
inversión total de 12 millones de euros, por 
el que se llevará a cabo las obras necesa

rias de construcción, reparación, conser
vación y m ejora de las Casas Cuartel de 
la Guardia Civil en nuestra región.

3::pres/cíáhíh::de:UásW//aAái4fe
del Interior, José Amonio Alonso, en el Palacio de Fuensalida de 
Jo/ecfo, áñfes;:ctó"j?rfnachLcon#n/q: 
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Delegación del Gobierno y la Di
rección General de la Guardia Ci
vil.

Esta Comisión Mixta tendrá las 
funciones de determinarlas actua
ciones concretas que serán finan
ciadas, atendiendo a las dotacio

nes presupuestarias y a las pro
puestas que se hagan desde la 
Dirección General de la Guardia 
Civil, entre las que podrán incluir
se aquellas obras que a la fecha 
de la firma del convenio ya estén 
en marcha.

La Comisión será la encarga
da de resolver cualquier cuestión 
que se plantee en la interpretación 
o ejecución del convenio y debe
rá informar sobre la justificación 
del gasto a financiar en virtud del 
mismo.

Según el acuerdo, correspon
de a la Administración del Estado 
la ejecución de las obras, la trami
tación de permisos, licencias y au
torizaciones y la dirección facul
tativa de las mismas. El acuerdo 
incluye una cláusula por la cual 
aquellas diputaciones provincia
les que lo deseen podrán, previa 
solicitud a la Comisión Mixta, ad
herirse al mismo.

Con este convenio queda pa
tente el compromiso del Gobierno 
de Castilla-La Mancha y del Mi
nisterio del Interior con la seguri
dad de los ciudadanos, ya que la 
Guardia Civil presta un importan
te servicio a la sociedad, siendo 
una Institución que cuenta con un 
gran respaldo social y que propor
ciona sensación de seguridad a 
todos los ciudadanos.

También el convenio del Mi- 
- nisterio del Interior refleja el com
promiso del Ejecutivo regional con 
la mejora en las condiciones de 
vida y trabajo de los miembros de 
la Guardia Civil. Unas actuaciones, 
que según pone de manifiesto el 
convenio rubricado entre el Go
bierno central y el Ejecutivo regio
nal, redundarán en la prestación 
de mejores servicios a la ciudada
nía.
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El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda,

venie para felicitar “a los hom-

ira seguridad, porque nacéis usa 
labor sencillamente imprescin-

En este sentida, según mani
festó el presidente Barreda, “ea 
un Estado sedal, democrático, de

1978, el valor de la seguridad es

pues la seguridad es un factor 
fundamental de la libertad y de

jriflfiaffléiacia

Civil en la Comunidad Autóno
ma, Barreda aseveró que “en

no tenemos ningún prejuicio, 
sino que la valoramos, y mucho.
La realidad es que la inmensa 
mayoría, por no decir te totali
dad de las ctadimanos y de sus

que se incrementen los efectivos
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Barreda concluyó su inter
vención mostrando su apoyo ai

el ministro del Interior, José An
tonio Alonso, ya que “eí trabajo

hace de manera muy eficaz”, ar
gumentó el presidente, que afir-

Estado apoyar a todos los minis- 

portantes como luchar contra ti

berfad y derechas”.

interior informé que la firma del

pañoles y de las españolas. Es la

Siljáglfíi

sis de colaboración, lealtad, bue
na te y buen entendimiento ists-
ji§§3Sj|iÍpÉ^
buena fe y lealtad está, sin duda 
alguna, Castiila-La Mancha. Se 
lo agradezco de todo corazón ai 
presidente en mi nombre, como

Gobierno de España”.

í6La región, que 
más eficazmente;- 
utiliza los fondos- 
europeos”
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
ha asegurado que Ja Comuni
dad Autónoma ha sido “la Re
gión española Objetivo N° 1 
que mejor ha sabido convertir 
en convergencia las ayudas de 
los fondos de cohesión y de 
los fondos estructurales, por
que hemos sido los que he
mos acortado más la distancia 
que teníamos con la inedia eu
ropea”.

Este hecho, según ha ar
gumentado el presidente Ba
rreda, es el que le hace desear 
que la Región siga siendo con
siderada por Bruselas como 
Objetivo N° 1 para continuar 
percibiendo las ayudas comu
nitarias.

En este sentido, el jefe del 
Ejecutivo regional ha afirma
do haber recibido “muy favo
rablemente” las últimas infor
maciones en tomo a que la 
Unión Europa estaría barajan
do la posibilidad de continuar 
considerando a Castilla-La 
Mancha Objetivo N° 1, pues 
“seguir percibiendo o no ayu
das comunitarias, cuando es
tamos en el límite, sena conse
cuencia de un efecto estadís
tico, pero las consecuencias 
prácticas son más interesan
tes si seguimos considerados 
como Objetivo N°1 que si no”, 
ha indicado Barreda.

José María Barreda ha con
cluido aseverando que prefie
re que los castellano-manche- 
gos prosigan “beneficiándose 
de las ayudas europeas, por
que las seguimos necesitando 
y, en cualquier caso, las esta
mos utilizando bien”.

Solidaridad en el ámbito de 
las comunidades autónomas

Por su parte, la consejera 
de Economía y Hacienda, Ma
ría Luisa Araújo, ha señalado 
que igual que: España como 
país va a pedir cohesión y so
lidaridad en la negociación de 
las perspectivas financieras 
en la Unión Europea, también 
se debe exigir esa solidaridad 
en el ámbito territorial de las 
comunidades autónomas.

Araújo ha recordado que 
ésa es la postura del presiden
te de Castilla-La Mancha cuan
do se le ha planteado el tema 
de la modificación de la finan
ciación autonómica.

En este sentido, la conse
jera se ha preguntado cómo “si 
vamos a exigir solidaridad en 
Europa, podemos renunciar a 
practicarla a nivel del Estado”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #591, 12/4/2005.



O LITIC A  /7
7 Ci
f  M a

Cuadernos
Del 12/4 al 18/4 - 2005 i  Manchegos

Entre las novedades de la misma, destaca la libre transmisión de las oficinas

El Gobierno apruéba la Ley del Servicio 
Farmacéutico de Castilla-La Mancha
El Consejo de Gobierno ha aprobado, a propues
ta de la Consejería de Sanidad, el proyecto de 
Ley de O rdenación del Servicio Farm acéutico

de C astilla-La M ancha. E n  la  norm ativa se han 
recogido las alegaciones del sector y se ha op
tado por la  transm isión libre de las oficinas.

Para el consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, este proyecto de 
Ley nace “con la voluntad de con
senso que tiene el Gobierno de 
Castilla-La Mancha para dar esta
bilidad al sector”.

El titular de Sanidad, que com
pareció junto al consejero de Pre
sidencia, Máximo Díaz-Cano, ase
guró que este proyecto de Ley es 
consecuencia de la modificación 
de un proyecto anterior a la Ley 4/ 
1996 “ya que la legislación nacio
nal no contemplaba circunstan
cias especiales en el servicio far
macéutico para una comunidad 
autónoma como la nuestra”.

Con esa Ley del 96, explicó 
Sabrido, “se ha permitido que se 
abran más de 200 oficinas de far
macia en la región y que el 99% de 
la población tenga una farmacia 
en su lugar de residencia, siendo 
Castilla-La Mancha una de las 
pocas autonomías que cumple 
con ese objetivo”.

Así cumpliendo la sentencia 
dei Tribunal Constitucional, “nos 
pusimos manos a la obra para ha
cer un nuevo anteproyecto de Ley 
que mejorase los textos y con el 
objetivo que marcaba también la 
Ley anterior de abrir las oficinas 
de farmacia que sean necesarias 
para que los ciudadanos tengan 
unos servicios de farmacia lo más 
cercano posible y con la calidad 
adecuada”.

Para conseguirlo, resaltó el 
consejero, se ha desarrollado un 
largo y amplio proceso de nego
ciación y discusión, con los sec
tores implicados. En total, más de 
50 reuniones con 23 entidades, 
entre ellos los colegios oficiales

.-Foto: Alvaro.fiuiz
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, informó en Toledo sobre ei 
proyecto de Ley de Ordenación dei Servicio Farmacéutico de Castilla- 
La Mancha aprobado por ei Consejo de Gobierno.

de Farmacéuticos, Organizaciones 
de Consumidores, Federación de 
Municipios y;Brovincias,,la,Asp- 
ciación de Farmacéuticos Rurales 
de la provincia de Toledo o Iá Fe
deración de Propietarios de la Ofi
cina de Farmacia.

“El resultado -expresó Sabri
do- es una ley consensuada que 
refleja esa voluntad de consenso 
que tiene el Gobierno de Castilla- 
La Mancha” y que espera reciba 
el respaldo unánime en el Parla
mento regional.

Las novedades más significa
tivas que aporta esta Ley se refie
re a los módulos poblacionales, 
donde el primer tramo poblacio- 
nal pasa de 1.750 a 1.800 y el se
gundo tramo pasa de 1.000 a 1,500 
habitantes. Se modifica también la 
distancia entre farmacias, que 
pasa de 150 a 250 metros, para

evitar que en determinadas zonas 
se produzca una concentración de 
las oficinas y en ciertos barrios no 
exista.

A:-w-EtíTa-'trms'nti^  ̂
ñas, se recoge la transmisión libre 
por parte del sector, no pudiéndo
se transmitir hasta que no hayan 
transcurrido 6 años desde la últi
ma transmisión y 3 en el caso de 
farmacias de poblaciones meno
res de 500 habitantes.

Otra novedad es que se am
plia la edad hasta los 75 años para 
poder tener la concesión adminis
trativa de la oficina de farmacia con 
la obligatoriedad de tener un far
macéutico adjunto a partir de los 
70, a los cuales se les amplia las 
funciones aproximándolas a las de 
los titulares, excepto en la respon
sabilidad última de control y cus
todia de recetas.

Regulados los derechos del consumidor en 
el servicio al por menor de carburantes
El Consejo de Gobierno también 
aprobó el Decreto que establece 
los derechos de los consumido
res y usuarios en el servicio de 
suministro al por menor de carbu
rante y combustibles de automo- 
ción en instalaciones de venta al 
público.

Con este decreto, se trata de 
elevar el nivel de protección de Ios- 
derechos de los usuarios, pues ac
tualmente hay gran disparidad en 
los servicios que ofrecen las dis
tintas estaciones de servicio y una 
falta de reglamentación, con el fin 
de “unificar los servicios que debe 
ofrecer las estaciones de servicio

y reglamentar para poder reclamar 
y tener derecho a ello en el caso 
que no los ofrezcan”, según apun
tó Roberto Sabrido.

Entre las nuevas medidas se 
establece como principal novedad 
una medida de protección especí
fica af colectivo de minusválidos, 
pues en aquellas estaciones don
de existe-solo una-persona de ser
vicio, saldrá a atenderlos.

También se deberá disponer de 
información precisa en todas las 
estaciones en materia de seguri
dad en la prevención de acciden
tes ocasionados por la coexisten
cia de combustibles y sistemas

eléctricos, a la existencia de dis
positivos adecuados para evitar 
el contacto directo con los medios 
de distribución, la obligación de 
disponer de aparatos de presión 
de neumáticos y suministro de 
agua; la obligación de instalar pi
lares informativos en el acceso a 
la estación para que informen de 
los productos disponibles; a ex
tender factura o justificante de 
suministro sin petición expresa del 
consumidor, a poner a disposición 
del usuario recipientes de medida 
que permita la comprobación de 
las cantidades servidas en el caso 
de discrepancia; etc.

A través del Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL)

150.000 euros diarios 
para mejorar la calidad 
de vida de los municipios
La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, presentó el Fondo Regio
nal de Cooperación Local (FOR
COL) para el año 2005, un fondo 
que está dotado con más de 58 
millones de euros.

“Desde su creación hace 
quince años”, comentó Caste
llanos, “el FORCOL ha conver
tido a la Junta de Comunidades 
en un referente a nivel nacional 
en ayuda a municipios”, repar
tiendo en este tiempo más de 715 
millones de euros. Para 2005, el 
FORCOL supondrá el reparto de 
150.000 euros diarios entre los 
919 municipios de la región.

El FORCOL para este año 
está dotado con más de 58 mi
llones de euros de los cuales un 
1 por ciento se reserva para ayu
das urgentes y un cuatro por 
ciento es destinado a las 120 
mancomunidades existentes en 
la Comunidad. El resto, más de 
55 millones de euros, se dirige 
directamentemíos: ayuntamien
tos para financiar tanto gasto 
corriente como inversiones.

Para el primer capítulo, el de

gasto corriente, se destina el 60 
por ciento de esa cantidad, cer
ca de 34 millones de euros, que 
se reparten al cincuenta por cien
to entre los municipios mayores 
de 2.000 habitantes y los de me
nos de esa población.

Con este reparto, subrayó la 
consejera, el Gobierno regional ■ 
beneficia a los municipios con 
menor población, al permitirle 
sufragar gastos corrientes que 
muchas veces su situación eco
nómica no les permite afrontar 
“y lo hace sin que haya una nor
ma que obligue a ello”.

Respecto al Fondo Regional 
destinado a inversiones, el Dia
rio Oficial de la región ha publi
cado la Orden por la que la Con
sejería de Administraciones Pú
blicas compromete lo que que
da de esta partida para el año 
2005 (un montante de 11 millo
nes de euros) y la totalidad del 
FORCOL de inversiones para 
2006, lo que significa un total de 
33.097.328 euros, para que los 
ayuntamientos de la región pue
dan financiar 1.044 obras de in
versión.

Turespaña elige una imagen de molinos y el 
slogan “Sonríe, estás en La Mancha”

La Mancha promocionará 
el turismo español en 2005

Un cerro con molinos y un Qui
jote y un Sancho acercándose, 
pero encarnados en dos 
cicloturistas, es la imagen que 
ha elegido Turespaña, el Insti
tuto de Turismo de España, para 
promocionar el turismo nacional 
a lo largo de este 2005 por todo 
el mundo, una propuesta que ha 
hecho el Gobierno de Castilla- 
La Mancha en el año del IV Cen
tenario.

Así lo anunció el consejero 
de Industria y Tecnología, José 
Manuel Díaz-Salazar, paíaqSíli»- 
“la Secretaría General de Turis
mo ha seleccionado a Castilla- 
La Mancha y la conmemoración 
del IV Centenario como imagen 
corporativa para que en las 32 
oficinas que tiene Turespaña en 
todo el planeta, sea precisamen
te la imagen de Castilla-La Man
cha
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La enm ienda socialista aprobada en la Co
misión de M edio Ambiente del Congreso de 
los D iputados que da vía libre a la aproba
ción en Pleno del program a A.G.U.A. y que 
fue consensuada una sem ana antes entre

la m inistra Cristina Narbona y el presidente 
de la Región, José M aría Barreda, ha sido 
objeto de un cruce de acusaciones entre 
socialistas y populares castellano-manche- 
gos, en el sentido de si benefician o no a

esta tierra. Finalm ente ha sido la propia mi
nistra la que, en M urcia, dejó claro que las
aportaciones del Tajo al Segura se revisa
rán a m edida que el Gobierno central lleve 
a cabo las obras precisas en M urcia.

La ministra de Medio Ambiente se lo hizo saber al presidente del Sindicato Central de Regantes del 
Acueducto Tajo-Segura en la Delegación del Gobierno de la capital murciana

El volumen de agua trasvasable desde el Tajo se 
revisará a medida que se ejecúten las obras para 

que M urcia reciba otras aportaciones hídricas

W .

I

La propia ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, defendió 
el martes en Murcia, en una reunión 
con los representantes de la Plata
forma del Agua de la Región de 
Murcia, la vigencia del trasvase 
Tajo-Segura. En esta reunión, en la 
que también participaron los repre
sentantes de los empresarios, sin
dicatos y varias asociaciones de 
regantes, Narbona aseguró que el 
volumen trasvasable desde la ca
becera del Tajo se revisará a medi
da que el Gobierno lleve a cabo las 
obras precisas para que resulten 
satisfechas adecuadamente las ne
cesidades de la cuenca del Segura. 
“Esa es la gran novedad -afirmó- y 
se dice con toda rotundidad que, 
en cualquier caso, durante esta le
gislatura no se va a mover nada de 
las reglas de explotación”.

No obstante,la-ministra asegu
ró que la cuenca del Segura no se 
va a quedar sin agua y que la legis
lación actual aprobada por el PP 
“ya dice que se podrán revisar los 
caudales trasvasados a Murcia en 
función de las necesidades de la 
cuenca del Tajo, por lo que la en
mienda del PSOE no es ninguna 
novedad”.

A la reunión, celebrada en la 
Delegación del Gobierno no acu
dió el presidente del Sindicato Cen
tral de Regantes del Acueducto 
Tajo-Segura, Francisco del Amor, 
quien protagonizó en la capital 
murciana una protesta en contra de 
la enmienda aprobada en la Comi
sión de Medio Ambiente del Con
greso de los Diputados a la que nos 
referimos.

En otro momento de la reunión, 
Narbona negó que se haya dado 
ahora prioridad a favor del Tajo con 
respecto al Segura, “pues esa prio
ridad existe desde el año 1971”. “La 
Ley del PP reiteraba con nitidez esa 
prioridad para Castilla-La Mancha. 
Se está engañando a los ciudada
nos de Murcia y eso es gravísimo”, 
finalizó.

E! PP vota en el Congreso en 
contra del uso del Trasvase 
Tajo-Segura por parte de Casti
lla-La Mancha

La enmienda que ha desatado 
la polémica fue aprobada en la Co
misión de Medio Ambiente del 
Congreso de los Diputados el miér

coles día 6 de abril, contando con 
el apoyo de todos los grupos ex
cepto. el PP, y establece que las 
obras previstas en Castilla-La Man
cha se llevarán a cabo con carácter 
de urgencia, así como que el volu
men que se trasvasará desde la ca
becera del Tajo hacia la cuenca del 
Segura se revisará según se vayan 
cumpliendo las actuaciones inclui
das en el Plan y el Program a 
A.G.U.A., en clara referencia a las 
desaladoras que el Gobierno de 
José Luis Rodríguez Zapatero se ha 
comprometido a construir en Mur
cia. Esta enmienda, como queda 
dicho, también garantiza que no se 
modificarán las reglas de explota
ción del trasvase Tajo-Segura en 
esta legislatura.

La Comisión de Medio Ambien
te del Congreso decidió también

incorporar al catálogo de obras del 
PHN otras actuaciones que afec
tan a la región.

Una vez conocido el resultado 
de la votación, el consejero de Pre
sidencia, Máximo Díaz-Cano, ex
presó que las enmiendas “están 
inspiradas por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha y resultan absolu
tamente fundamentales porque re
cogen las grandes aspiraciones que 
nuestra región venía manifestando 
en relación con el agua”. “Se está 
dando un paso más -siguió el por
tavoz del Ejecutivo castellano man- 
chego- en el cumplimiento de los 
acuerdos alcanzados entre el pre
sidente de Castilla-La Mancha y el 
Ministerio de Medio Ambiente en 
política hidráulica”.

Por contra, el vicesecretario re
gional del Partido Popular y dipu

tado en el Congreso, Alejandro 
Ballestero, sorprendentemente, 
acusó al PSOE de haber consuma
do su “traición” a Castilla-La Man
cha.

El Gobierno murciano califica 
la enmienda socialista como 
“una agresión a los intereses de 
la Región”

Un día después, el Gobierno de 
la Comunidad de Murcia recibía las 
primeras adhesiones de los empre
sarios, de ASAJA y Fecoam en su 
rechazo a esta reforma. Comunica
dos de la patronal Croem y de la 
Cámara de Comercio coincidieron 
en señalar la inseguridad social y 
económica que se genera con la 
revisión de los envíos de agua al 
Segura en los términos en los que 
plantéa la enmienda.

Los empresarios anunciaban 
que acudirían el lunes siguiente a 
la Plaza de la Cruz para participar 
en la concentración silenciosa con
vocada por el Sindicato de Regan
tes, coincidiendo con la participa
ción de la ministra Cristina Narbona 
en la reunión indicada. Croem con
sideraba la enmienda socialista “in
justificada, improcedente y atenta
toria al presente y al futuro de la 
Cuenca del Segura”.

Por el mismo motivo la Cámara 
de Comercio hacía un llamamiento 
a todos los empresarios y murcia
nos para acudir a la concentración, 
al considerar que la reforma “intro
duce elementos que generan incer
tidumbre e inseguridad sobre el fu
turo de los trasvases que venimos 
recibiendo; un planteamiento que 
no podemos ni debemos admitir en 
nuestra actual situación de depen
dencia hídrica”, aseguraban.

Por su parte, ASAJA calificaba 
la reforma como “un paso atrás” y 
se sumaba a la concentración.

Todas estas tomas de posición 
de los agentes sociales motivaron 
que el Gobierno murciano anuncia
ra que “estará al lado de los regan
tes”. Por medio del secretario ge
neral de la Presidencia, José Anto
nio Ruiz Vivo, declaraba que “hay 
indicios razonables de sospecha de 
que la enmienda socialista pueda 
esconder gato encerrado tal y 
como denuncian los propios regan
tes” .

También el portavoz regional del

PP, Pedro Antonio Sánchez, ¡v mi 
maba a la protesta, arremete’m¡n 
contra él líder de los socialista* 
murcianos, Pedro Saura, argumen
tando que sólo busca mantenerse 
en el cargo, y que es “un dirigaie 
cómodo” para el Gobierno central. 
“Con el PSOE siempre podemos ir 
a peor”, sentenció.

Dentro del mismo partido, su 
portavoz en el Congreso, Albertóg 
Garre, declaraba el mismo día de E| 
visita de la ministra que “a partir de 
esta semana el Partido Popular \ a 
poner en marcha todos los i 
nismos necesarios para pedir la di-; 
misión de Narbona”.

El portavoz del PP también tuvcr 
palabras para Saura a quien acusó; 
de haberles “mentido, porque nos * 
aseguraba que iba a hacer todo loj 
posible para blindar el Trasvase del 
Tajo, pero luego ni él ni ningún so
cialista murciano apareció por la co
misión parlamentaria”.

Garre aprovechó la ocasión para 
contradecir a Narbona quien había 
hecho una referencia a la, en su 
opinión, desunión entre los popu
lares castellano-manchegos y los 
murcianos respecto al Trasvase. 
“Ningún diputado del PP -aseguró
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Por último, el presidente regio
nal de los populares anunciaba que 
mantendría una serie de contactos 
con diferentes agentes sociales de 
la región para explicar su postura 
en este asunto, siendo el primero 
de ellos con ASAJA, que como se 
sabe fue la primera organización en 
firmar el manifiesto aludido.

Sil ÉIBÍI 8W»W

tf a  la izquierda, ■José María Barreda dialoga con ia ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona,después de la 
reunión que mantuvieron en Toledo para consensuar la enmienda al Programa A.G.U.A. Sobre estas líneas, un

U.C.AM.A.N., en Alcázar do 
' Alejandró Cañas. ;

I

Garre- votó a favor de la enmienda, 
pero los socialistas sí que lo hicie
ron. Así que no nos puede acusar 
de nada”.

Para acabar con las reacciones 
murcianas, hay que resaltar que

hasta el alcalde de la capital, Mi
guel Angel Cámara, hizo un llama
miento a “movilizarse junto a los 
regantes contra un nuevo atrope
llo del PSOE”. En su comunicado, 
lamentaba que ‘Sos diputados so
cialistas murcianos estén empeña
dos en votar contra los intereses 
de Murcia, claudicando ante sus 
je fes  en lugar de rebelarse contra 
decisiones perjudiciales para la Re
gión”.

El PP de Castilla-La Mancha 
califica el acuerdo de “error 
político grave”

Sin embargo, desde Castilla-La 
Mancha, el presidente del PP regio
nal, José Manuel Molina, se mos
tró convencido de que el acuerdo 
del agua alcanzado entre la minis
tra de Medio Ambiente y el presi
dente del Ejecutivo castellano-

manchego que sirvió de base a la 
enmienda, es un “error histórico” 
en lugar de un “acuerdo histórico” 
como se calificó desde el Gobierno 
regional. Molina también acusó a 
Barreda de querer “legitimarse” 
como presidente de estaregión ante 
la sociedad castellanó-máncliega 
firmando este acuerdo que él lo 
consideraba “un error político gra
ve” para los intereses de Castilla- 
La Mancha. Para Molina, que ig
nora que la elección de la figura del 
presidente regional es de segundo 
grado, está claro que “cuando no 
pasas por las urnas, se cometen 
errores como éste”, en referencia a 
la sustitución producida al frente 
de la presidencia de Castilla-La 
Mancha.

Más adelante, ignorando tam
bién el pleno monográfico que se 
celebró en las Cortes regionales

sobre este asunto, José Manuel 
Molina pidió a Barreda que convo
que a los partidos políticos para 
hablar del agua, metiendo en el mis
mo saco a Izquierda Unida (IU), 
pese a que no tiene representación 
parlamentaria..

Éñ:úna cíará^álüsiÓm atM am - 
fiesto del Agua, firmado por la to
talidad de los agentes sociales y 
económicos, del que ya dimos 
cuenta en el número anterior, opi
nó que “en la época en que vivi
mos, no se pueden plantear adhe
siones sectarias propias de otros 
tiempos”, por lo que “hay que bus
car la negociación y el acuerdo, ya 
que el diálogo es lo que impera en 
el siglo XXI”, mostrando su dispo
sición a sentarse a negociar con el 
PSOE ya que “aún está a tiempo de 
modificar, ampliar y mejorar las pre
tensiones y las aspiraciones de

PSOE regional dice que la reunión 
del PP mostró una vez más la «so
ledad» de Molina y su lejanía de 
los intereses de la Región

El portavoz del Grupo Parlamen
tario Socialista, José Molina, criti
có estas declaraciones de José 
Manuel Molina, quejándose de que 
“lejos de rectificar” y ponerse “del 
lado” de la región vuelva a insistir 
“en su metedura de pata” y su “so
ledad”, siempre al margen “y  lejos” 
de los intereses de Castilla-La Man
cha y más proclive a “batallas que 
no son propias y que interesan más 
a otras comunidades autónomas”.

En rueda de prensa, Molina cri
ticó la doble dirección de la estra
tegia del PP, de ataque al presiden
te regional por un lado, y situándo
se “al margen de los intereses de 
esta Comunidad Autónoma” por 
otro. Sentenció que hace falta te
ner “poca vergüenza” para afirmar 
que Barreda no estaba legitimado 
para firmar el acuerdo del agua al 
no haber pasado por las urnas, por

gue .Barreda, es-présidenter.con la. 
legitimidad de la Constitución y el 
Estatuto de Autonomía al tener el 
apoyo mayoritarío de la Cámara.

El portavoz del PSOE indicó 
que, además, Barreda concurrió a 
las elecciones encabezando la can
didatura al PSOE en Ciudad Real y 
obtuvo 7 de los 11 diputados en 
juego, frente a los 4 del PP, recor
dando que “quien no pasó por las 
urnas fiie el señor Molina” y se pre
guntó por tanto “que legitimidad 
tiene entonces”, recordando que 
fue “el principal avalista” de la can 

(pasa a la página siguiente)

Las consejeras de Obras Públicas, María Encina Álvarez; 
Medio Ambiente, Rosario Arévalo; y Agricultura, Mercedes 
Gómez, junto al secretario general para el Territorio y la Biodi- 
versidad del Ministerio de Medio Ambiente (MIMAM), An
tonio Serrano; el director general del Agua, Jaime Palop; y el 
director general para la Biodiversidad, José Luis Herranz, 
constituyeron en la tarde del lunes la Comisión Mixta para el 
seguimiento del acuerdo alcanzado el pasado 14 de marzo 
entre el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barre
da, y la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, en 
materia de política hidráulica.

Al término de la reunión, la consejera de Obras Públicas, 
María Encina Alvarez, que calificó el encuentro de “muy sa
tisfactorio”, destacó que se analizó “un paquete muy impor
tante de infraestructuras que benefician a Castilla-La Man
cha” y que están contenidas en dicho acuerdo. Entre otros 
proyectos, se trató la conexión Alcorlo- Beleña en Guadalaja- 
ra, la ampliación del sistema de Picadas en Toledo, el abaste
cimiento a la Llanura Manchega, a la comarca de Almadén y 
al Campo de Montiel en Ciudad Real y el abastecimiento a los 
pueblos de la provincia de Cuenca por los que transcurre el 
acueducto Tajo-Segura.

Además, en la reunión se analizó el abastecimiento, a 
través de la conducción desde El Picazo y el embalse de 
Confieras, a diversos municipios de las provincias de Alba
cete y de Cuenca que actualmente dependen de pozos para

Constituida la Comisión 
Mixta sobre el Agua

obtener agua, y que necesitan de esa infraestructura para 
tener acceso a las aguas superficiales del Júcar, tal y como se 
recoge en el Plan del Júcar. . • ■

También se analizó el Plan Especial del Alto Guadiana. 
Así, la titular de Obras Públicas subrayó que por primera vez 
en treinta y cinco años un Ministerio de Medio Ambiente se 
toma “muy en serio” la problemática del Alto Guadiana. Ma
ría Encina Alvarez anunció que, en este sentido, se va a crear 
una subcomisión dentro de esa Comisión Mixta en la que 
participe Castilla-La Mancha junto a la Confederación Hi
drográfica del Guadiana, con el objetivo de elaborar un Plan 
Especial para la zona que concite el mayor de los consensos 
sociales.

Por último, la consejera recalcó que se discutió sobre el 
Plan Integral de Mejora de la Calidad del Río Tajo, cuyas 
actuaciones han sido declaradas de interés general por él 
Gobierno de España. -

A nivel general, ambas administraciones han acordado ir 
desarrollando un conjunto de actuaciones “que agotan bue
na parte de los 2.000 millones de euros que contempla el 
acuerdo” y que podrán licitarse aproximadamente hacia los

meses de mayo o junio, de manera que a lo largo de este año 
2005 estos proyectos puedan llevarse a cabo. Además, se ha 
ido fijando un calendario de las próximas reuniones de esta 
Comisión de seguimiento.

Garantizar el abastecimiento de agua
Por su parte, el secretario general para el Territorio y la 

Biodiversidad del Ministerio, Antonio Serrano, indicó que el 
objetivo fundamental de esta Comisión Mixta es “aprove
char todas las sinergias y realizar una actuación conjunta y 
coordinada por parte de la comunidad autónoma y del Go
bierno de la nación en materia de agua”.

“Hemos sentado las bases -dijo- para empezar a trabajar 
en el desarrollo conjunto de todas las actuaciones previstas 
en el acuerdo: abastecimiento, regadío, y mejora ambiental”.

Además, subrayó que uno de los objetivos que se ha 
marcado el Ministerio de Medio Ambiente es que “no haya 
ningún municipio de Castilla-La Mancha que tenga dificulta
des de acceso al abastecimiento de agua”.

La Comisión Mixta es uno de los compromisos adquiri
dos en el acuerdo alcanzado entre el presidente José María 
Barreda y la ministra de Medio Ambiente, que incluye 2.000 
millones de euros para obras hidráulicas en Castilla-La Man
cha y que por primera vez otorga prioridad a nuestra región 
en el uso de la infraestructura y el agua del trasvase Tajo- 
Segura.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #591, 12/4/2005.



OLITICA /10
- - • /  Cuadernos

Del 12/4 al 18/4 - 2005 » Manchegos

El presidenta de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante la visita que cursó el pasado mes de marzo 
a la capital murciana, donde fue recibido por su homónimo, Ramón Luís Valcárcel, a su llegada al Palacio de 
San Esteban, sede del Gobierno murciano.

(viene de la página anterior) 

da” antes de tomar posesión.

Barreda destaca la soledad del 
PP regional

Estas manifestaciones de los 
populares llevaron al presidente 
del Ejecutivo regional a declarar 
que “la postura de los dirigentes 
del PP con el Trasvase es sectaria 
e incoherente hacia los intereses 
de Castilla-La Mancha”

Para Barreda, “este voto en 
contra del PP en algo que es bue
no para Castilla-La Mancha con
firma su soledad en la Región al 
descolgarse del resto de la socie
dad, mientras en Murcia han reali
zado un llamamiento a la moviliza
ción social por lo que interpretan 
como un recorte del agua del Tajo 
que llegará a esta Comunidad Au
tónoma”.

El presidente también lamentó 
el contradictorio mensaje que es
tán tratando de lanzar los dirigen
tes del PP en Castilla-La Mancha. 
“Ellos dicen que, supuestamente, 
hemos traicionado a Castilla-La 
Mancha y, sin embargo, cuando 
se trata de la prueba del nueve, es 
decir de votar en el Congreso de 
los Diputados una enmienda fun
damental que permite un logro 
histórico como es el uso también 
por la Región del trasvase, votan 
en contra. Esto demuestra, de ma
nera muy clara, su inconsistencia 
y su incoherencia”, aseguró Ba
rreda.

Por ello, en este mismo senti
do, añadió que “si alguien no de
fiende los intereses de Castilla-La 
Mancha son quienes a la hora de 
la verdad no saben apoyar en
miendas como ésta en el Congre
so de los Diputados”.

ASAJA le pide a Molina que el 
PP tenga “identidad propia”

La reunión del presidente re-

BLcó
Máximo Díaz-C.ano. ha califica
do de inédito, imprudente y poco 
sensato el último trasvase apro
bado por la Comisión Central de 
Explotación de! acueducto Tajo- 
Segura “ya que no tiene en cuen
ta Ja situación actual de tos em
balses de la cabecera del Tajo’".

Díaz-Cano incidió en que la 
decisión adoptada no tiene nin
gún precedente “ya que se anun
cia un trasvase de 112 hectómc- 
tros cúbicos cuando en realidad 
la decisión firme que se adopta 
es ia de trasvasar 75 heetome- 
Uos cúbicos, dejando la diferen
cia para una posterior reunión el 
día 31 mayo en la que se valora
rá la situación de los embalses 
de Eutrepeñas y Buendía”.

“Manifestarnos nuestra dis
conformidad con esta decisión, 
en coherencia con lo que expre
só el representante de Castilla- 
La Mancha en esa Comisión

gional con ASAJA tuvo lugar a 
los pocos días y en ella se le pidió 
que hiciera posible un PP “con 
identidad propia” que se centre 
más en la región que “en lo que 
pueda decir Madrid”, algo funda
mental que “necesitamos todos”, 
indicando que ASAJA tiene la 
sensación de que no ha habido 
un posicionamiento del PP “claro 
y contundente” respecto a algu
nos temas.

En rueda de prensa previa a la 
reunión y acompañado por el pre
sidente regional, Femando Ville- 
na, y  el secretario provincial, Ma
nuel Juárez, Fresneda dijo que le 
gustaría que el PP regional “se 
desmarcara” de las tesis que en 
momentos determinados el PP na
cional ha planteado sobre agua, 
inmigración “o lo que sea” .

Así, confió en que Molina

acepte y haga asumir a su partido 
que “estamos en un Estado de las 
Autonomías” donde “no sobra 
nadie y que todo el mundo es ne
cesario” y por ello, al igual que es 
necesario “el Gobierno y elPSOE 
y ASAJA”, es necesario el PP de 
Castilla-La Mancha, pues de lo 
contrario, dijo, las bases del parti
do “no van a entender bien” por

qué en Murcia o Valencia el PP 
“hace lo que hace”.

La contundencia de estas de
claraciones llevaron al líder popu
lar a pedir “un pacto autonómico 
entre el PP y el PSOE, por el futuro 
de la región”. Molina, de esta for
ma, tiende la mano al Gobierno re
gional tras el encuentro que man
tuvieron en Alcázar de San Juan 
las ejecutivas regionales del PP y 
ÓélaUiiión de Cooperativas Agra
rias de Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN).

José Manuel Molina opina que 
la situación de crisis que viven 
sectores económicos tan estraté
gicos como el vino, el aceite, el 
textil y el calzado, y temas tan im
portantes como la financiación au
tonómica o el agua requieren del 
acuerdo y la colaboración de los 
dos partidos mayoritarios de la re

gión.
Por otra parte, destacó en la 

reunión con UCAMAN la impor
tancia que tiene el cooperativis
mo para esta tierra, porque gracias 
a él “son muchas las personas que 
han podido seguir manteniendo 
sus explotaciones en Castilla-La 
mancha y se han podido mante
ner muchos pueblos que de otro 
modo se hubieran quedado va
cíos”!

Para Molina, el cooperativis
mo tiene futuro en esta tierra “por
que garantiza la redistribución de 
los beneficios, frente a la filoso
fía, legítima por otra parte, de las 
empresas privadas de obtener el 
máximo beneficio de su activi
dad”. En este sentido, compróme 
tió el apoyo de su partido al sec 
tor agrario en general y especial 
mente a las cooperativas.

Posteriormente, en el transcur
so de una reunión con represen
tantes de las comunidades de re
gantes del Acuífero 23 y de la re 
cién constituida Mesa Provincial 
del Agua, Ies trasladó la posición 
del PP en el sentido de “defender 
los derechos históricos al agua de 
Castilla-La Mancha y luego resol
ver los problemas que se plantean 
en estos momentos desde el pun
to de vista del uso racional, pero 
que hay que solucionar ante si
tuaciones graves que se puedan 
producir”.

Barreda recoge el guante
Este sustancial cambio en la 

estrategia de los populares, halle- 
vado a Barreda a mostrar su dis
posición “a colaborar con el PP 
porque, si lo estamos haciendo 
con toda la sociedad de la región, 
cómo no con la oposición”, aun
que consideró  que genera 
"disfunciones” el hecho de que 
José Manuel Molina no esté en 
las Cortes regionales.

y poco sensato el último trasvase a Murcia
Central de Explotación”’, afirmó 
el portavoz dei Ejecutivo regio
nal quien añadió que el Gobier
no de Castilla-La Mancha se ra
tifica y se reafirma en la necesi
dad de adoptar medidas para 
cambiar k¡ composición de esa 
Comisión de Explotación y, en 
definitiva, los órganos de ges
tión dei agua".

Una mayor representación 
de Castilla-La Mancha, dijo 
Máximo Díaz-Cano, “permitiría 
trasladar a estos órganos la po
sición. las necesidades y ia rca- 
! idad de Casti íJa-La Mancha que, 
en el caso de los embalses ele Sa 
cabecera del Tajo, es una situa
ción que no admite, por sentido 
común, la decisión que se ha to
mado”.

Así, el portavoz del Ejecuti
vo caslciíano-manchego resaltó 
que la última decisión anuncia
da “tiene una finalidad más pu
blicitaria de cara al Levante que 
de otro tipo y, en este sentido, 
no la compart irnos”.

Igualmente, el consejero de 
Presidencia indicó que “son ne
cesarias reformas en ia legisla
ción vigente que introduzcan cri
terios medioambientales y de 
sostenibilidad en un recurso que 
no puede estar sometido u la 
decisión de un órgano que está 
ele espaldas y que es ajeno a ia 
realidad autonómica de nuestro 
país”.

“Es un órgano obsoleto", in
sistió Díaz-Cano quien recalcó 
que está fuera de lugar “porque

f§
como fundamento ni el sentido

; jÚlcÚ&PiÚtÚL Ú C / UúLj:
“Es la primera vez en 25 años

una decisión de la Comisión de 
Explotación del Tajo-Segura”.

A preguntas de Jos periodis
tas sobre la actitud del Partido 
Popular respecto a los trasvases,, 
el consejero de Presidencia, 
Máximo Díaz-Cano, afirmó que 
“es la primera vez en 25 años que 
ei Partido Popular de Castilla-La 
Mancha manifiesta su disconfor
midad con una decisión de ia 
Comisión Central de Explotación 
del acueducto Tajo-Segura”.

A csie respecto, ei portavoz 
del Gobierno regional concluyó 
que en el PP de Castilla-La Man
cha no hay una voz única y que 
“desde el punto de vista de la 
lógica política parece que es una 
incongruencia criticar algo en lo
que estás de acuerdo”.
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El Ayuntamiento recuperará el control 
sobre el abastecimiento del agua
El equipo de Gobierno está trabajando para que 
el Ayuntamiento recupere el control sobre la 
gestión del abastecimiento de agua a Albacete,

según confirm ó el alcalde, M anuel Pérez Cas- 
tell, durante su intervención en el Pleno Extraor
dinario celebrado sobre este tem a.

I Albacete”, corno primer paso para la recuperación del control de la 
gestión de! servicio de abastecimiento de agua a la ciudad.

El modelo de gestión actual del 
agua se encuentra a manos de una 
empresa privada por el contrato 
que en el año 1997 firmó el Partido 
Popular, entonces en el Gobierno 
de la ciudad, un acuerdo que ha 
sido declarado ilegal por los tri
bunales, tal y como así lo señaló 
el actual alcalde, Manuel Pérez 
Castell.

En este sentido, el primer edil 
afirmó que el equipo de Gobierno 
es que los albaceteños “recupe
ren lo que nunca debieron perder, 
que no es otra cosa que el control 
público sobre la gestión de un ser
vicio tan básico como el abasteci
miento de agua a nuestra ciudad. 
Y queremos hacerlo lo antes posi
ble y estamos trabajando para que 
ese control vuelva al Ayuntamien
to antes de que concluya la ce
sión otorgada irregularmente por 
el PP, como han sentenciado los 
tribunales, a una empresa priva
da”.

Para llevar a cabo su propósi
to, el Ayuntamiento propiciará la 
creación de la empresa, “Aguas 
de Albacete”, en la que el consis
torio tendrá la mayoría absoluta 
en su consejo de administración 
y el alcalde ocupará la Presiden
cia. Para ello, el equipo de Gobier
no ha creado en los presupuestos 
una partida de 3,6 millones de 
euros para adquirir la participación 
necesaria para ejercer este control 
público y prevé el ingreso de 22 
millones de euros como conse
cuencia de la implantación de este 
nuevo modelo.

Un proyecto que, según el al
calde, constituye “el paso defini
tivo para alcanzar los objetivos 
marcados con respecto al agua. 
Hemos conseguido abastecemos

del Mear en cantidad suficiente 
para garantizar las necesidades de 
Albacete, y ya hemos firmado los 
acuerdos precisos con las institu
ciones para que el agua que bebe
mos reciba el mejor tratamiento po
sible, y a un precio ajustado, ga
rantizado durante, al menos, los 
próximos 25 años. Y, ahora, tene
mos la voluntad de que la ciudad 
recupere el control sobre la ges
tión del agua que bebemos, y que 
nunca debimos perder”.

Este pleno concluyó con la 
puesta a disposición del grupo mu
nicipal del PP de toda la documen
tación existente en el Ayuntamien
to sobre el tema de abastecimien
to de agua a la ciudad.

Deporte y  Educación
Tras este Pleno Extraordinario, 

el Ayuntamiento celebró el Pleno 
Ordinario del mes de marzo, en el 
que entre otros temas se aprobó

el Plan Cuatrienal de Inversiones 
en Insta lac iones D eportivas 
2.006-2.009, para la construcción 
de nuevas instalaciones deporti
vas en la ciudad, y la cesión de 
cerca de 20.000 metros cuadrados 
de suelo en la ciudad para la cons
trucción de un colegio, en el ba
rrio de Cañicas. de un instituto en 
la zona de los “Altos de los Moli
nos”, y la ampliación del Instituto 
n° 14 y del Leonardo Da Vinci.

Por otra parte, el Pleno aprobó 
la adhesión del Ayuntamiento a la 
Federación Estatal de Institucio
nes Solidarias con el Pueblo Sa
lí araui, a la Red Española de Ciu
dades por el Clima y al programa 
“Ayuntamientos por el Clima”. 
Además se acordó dotar de cata
logar como edificio protegido al 
Giner de los Ríos, y la suscripción 
de un convenio de colaboración 
entre el Consistorio y la Agencia 
Regional para la Energía.

Vivienda y Urbanismo facilita la compra 
o reforma de su vivienda a 146 familias
La C onsejería  ha concedido 
1.646.297 euros en concepto de 
subvenciones a la vivienda, en 
especial para la compra de inmue
bles protegidos de nueva cons
trucción. Por capítulos, la mayo
ría de las solicitudes tramitadas en 
la provincia ha correspondido a 
expedientes de rehabilitación.

El Gobierno regional ha publi
cado en el Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha (DOCM) la lista de 
beneficiarios y las cuantías de las 
ayudas concedidas en la provin
cia de Albacete durante el pasado 
mes de enero pitra la compra y re
habilitación de inmuebles.

En concreto, la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo ha otorga
do 1.646.297 euros en concepto de 
subvenciones, que se repartirán, 
entre 146 familias albaceteñas.

El capítulo que más inversión 
ha recibido es el de compra de vi
viendas protegidas de nueva 
construcción, con 878.476 euros 
concedidos y treinta y cinco be
neficiarios, seguido del de adqui
sición de inmuebles ya existentes, 
que se ha dotado con 690.852 
euros y al que se han acogido cin
cuenta y un solicitantes de la pro
vincia.

Sin embargo, el mayor volu

men de ayudas tramitadas se ha 
registrado en el apartado de refor
ma parcial o integral de viviendas, 
con sesenta expedientes a favor y 
76.969 euros otorgados.

Con estas nuevas actuacio
nes, la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha contribuye a 
paliar las dificultades de acceso a 
una casa digna y asequible que 
encuentran los ciudadanos, espe
cialmente las familias numerosas 
y monoparentales, las personas 
con algún tipo de discapacidad, 
las víctimas de malos tratos y los 
jóvenes menores de 36 años, en
tre otros colectivos.

Tras reunirse con la Asociación de Transportistas, 
la consejera visitó las obras de la CM-3254

Álvarez repasó la situación de
las carreteras provinciales
La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, se des
plazó a Albacete, para hacer un 
repaso a la situación en la que 
se encuentran las infraestructu
ras en esta provincia así como 
las actuaciones en materia de 
carreteras y transportes que es
tán en ejecución actualmente. 
Posteriormente, se desplazó a la 
localidad de Alcalá del Júcar 
para visitar las obras de acondi
cionamiento de la CM-3254.

Álvarez se refirió al Progra
ma Regional de Autovías como 
una de las prioridades de su de
partamento para lograr la mejo
ra de las comunicaciones en la 
región, señalando que desde la 
Consejería se ha puesto en mar
cha un estudio para analizar la 
situación del transporte públi
co regional con el compromiso 
de mantener y ampliar los servi
cios de transporte regular.

Además, la titular de Obras 
Públicas, recordó las actuacio
nes en carreteras que están rea

lizando en este momento, entre 
las que destacan el acondicio
namiento de la CM-3106, que 
une Muñera y La Roda; la va
riante CM-412 Hellín-Isso; la tra
vesía interior y accesos a Alba
cete, en su fase III (antigua cir
cunvalación); la conservación 
gestionada de diversas carrete
ras autonómicas y en distintos 
puntos kilométricos, tramo Ca
sas Ibáñez (La Manchuela); dis
tintos refuerzo de firmes en eje
cución en la provincia y por úl
timo el acondicionamiento de la 
CM-3254 VillavaMente-Casas del 
Cerro (Alcalá del Júcar).

Finalmente, la consejera vi
sitó está última obra y afirmó 
que “las obras de acondiciona
miento llevan ya en ejecución 
varios meses y la fecha prevista 
de finalización es julio de 2005.” 
El presupuesto total para llevar 
a cabo las medidas de estabili
zación, acondicionamiento y 
mejora de esta actuación ascien
de a 3,1 millones de euros.

La provincia acogerá 67 actos 
dentro del IV Centenario

La consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la em
presa pública, “Don Quijote de 
la Mancha 2005”, María Luisa 
Araújo, presentó en Albacete la 
programación cultural del IV 
Centenario resaltando entre las 
actividades previstas para la 
provincia de Albacete la actua
ción de Sting y Serrat o la ya 
celebrada de Ainhoa Arteta. 
Araújo indicó que de los 67 ac
tos que se van a celebrar en la 
provincia de Albacete, 11 se van 
a desarrollar en la capital.

Treinta y un pueblos, seña
ló Araújo, podrán disfrutar de ac
tividades teatrales, exposicio
nes, música, conciertos, y dan

za que están rotando ya por dis
tintos escenarios de la geogra
fía castellano manchega.

Dentro del apartado de Gran
des Exposiciones, Albacete aco
gerá dos: “En tomo a Don Qui
jote. Alberto y el Paisaje de Es
paña en la memoria del Exilio” y 
“Don Quijote en el Arte Contem
poráneo” que también se expon
drá en el Museo Provincial.

Por lo que se refiere a músi
ca, destacar los conciertos de 
Serrat, el 28 de junio, y Sting. 
previsto para el día 22 de julio 
en el estadio del Carlos Belmon- 
te, en la que será la única actua
ción del británico en nuestro 
país.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #591, 12/4/2005.



El Ayuntamiento recupera los terrenos 
de Defensa para  viviendas públicas

LBACETE 12
i  Cuadernos

Del 12/4 al 18/4 - 2005 /  Manchegos

Dieciséis m il m etros cuadrados de suelo que el 
M inisterio de Defensa tenía en la capital alba- 
ceteña, en las zonas que se conocen como anti
guas cocheras de Aviación y en la  C aja de R e
clutas, han sido recuperados por el Ayuntamiento

que los destinará, entre otros objetivos, a la cons
trucción de viviendas de protección oficial, ins
talaciones deportivas y la  dotación de un nuevo 
centro sociocultural para los vecinos del barrio 
Hospital-San Vicente.

Este acuerdo se plasmaba en un 
convenio firmado por el alcalde 
albaceteño, Manuel Pérez Castell, 
y el secretario de Estado de De
fensa, Francisco Pardo, en el Sa
lón de Plenos Municipal ante re
presentantes de distintas asocia
ciones de vecinos y organizacio
nes socio-económicas de la ciu
dad, a los que Pérez Castell agra
deció “el interés y el esfuerzo del 
que durante todos estos años han 
hecho gala para que la ciudad re
cupere estos terrenos y los desti
ne a mejorar sus infraestructuras 
y los servicios que reciben los ve
cinos”.

Por medio de este convenio, 
que el alcalde calificó como “acto 
de vecindad”, se procederá a la 
construcción de 96 viviendas de 
protección oficial, en régimen ge
neral, en la zona de las antiguas 
cocheras de aviación, en la esqui
na entre el Paseo de Circunvala
ción y la calle Rosario. Además, 
se creará una amplia zona verde 
en la eonfiuencia;de las calles Ber
nabé Cantos, Blasco de Gaxáy y 
Lepante, habiéndose fijado tam
bién una dotación de 3.587 metros 
cuadrados para instalaciones de

portivas.
En el solar de la antigua Caja 

de Reclutas, de 1.915 metros cua
drados, se ubicará el nuevo cen
tro socio-cultural del barrio Hos
pital-San Vicente. Actualmente 
está parcela cuanta con un edifi
cio de 461 metros cuadrados de 
planta, que también serárecepcio- 
nado por el Ayuntamiento, y cuya

utilidad se decidirá una vez que 
se tengan datos sobre su estado.

Pérez Castell afirmaba durante 
la firma de este convenio que “los 
albaceteños podemos sentirnos 
Ófgullósos ¡y- satisfechos” por ser 
ésta una demanda que “durante 
muchos años han tenido los veci
nos de Albacete y que ahora se 
ha convertido en una realidad”.

184 proyectos empresariales recibieron 
asesoramiento laboral del Ayuntamiento

Durante el pasado año 2G04, un total de 184 proyectos recibieron 
asesoramiento municipal, habiendo surgido 68 nuevas empresas;

El Ayuntamiento de Albacete, vie
ne desarrollando en los últimos 
años un gran esfuerzo en materia 
de fomento del empleo por cuenta 
ajena y propia, mejora de la forma
ción ocupacional y lacualificación 
de los trabajadores, y moderniza
ción y aumento de la igualdad de 
oportunidades y de la calidad del 
mercado de trabajo.

Uno de los ámbitos de actua
ción más destacado en los últimos 
años ha sido la ejecución de polí
ticas activas para fomentar el au- 
toempleo y la exploración de nue
vos sectores de ocupación.

La Concejalía de Empleo, a tra
vés de su servicio de autoempleo, 
desarrolla su actividad en seis 
áreas fundamentales: investiga
ción socio-económica, difusión y 
motivación para el autoempleo, in
formación para el autoempleo, 
asesoramiento de proyectos em
presariales, formación y consulto- 
ría en gestión empresarial.

Durante el pasado año 2004, 
un total de 184 proyectos recibie
ron asesoramiento municipal, ha
biendo surgido 68 nuevas empre

sas, estimándose la creación de 
empleo en éstas en más de 200 tra
bajadores, incluyendo el propio 
emprendedor y trabajadores por 
cuenta ajena. Se han realizado, 
dentro de la labor de apoyo a la 
creación de nuevas empresas, 59 
estudios de mercado para proyec
tos concretos.

Igualmente, 45 nuevas empre
sas, de las que el 51 por ciento

estaban dirigidas por mujeres, han 
recibido consultoría sobre gestión 
empresarial, habiéndose tratado, 
principalmente, temas contables, 
fiscales, laborales y de estudios 
de mercados.

A su vez, se han realizado 14 
sem inarios de difusión del 
autoempleo y de motivación para 
la iniciativa emprendedora con 
grupos de formación ocupacional.

El simulador de riesgos 
laborales entrará en
funcionamiento este año
El simulador de Riesgos Labo
rales que la Fundación Laboral 
de la Construcción está cons
truyendo en una parcela de 
2.700 metros cedida por el Ayun
tamiento en el Polígono de Ro- 
mica, entrará en funcionamien
to antes de que finalice el año, 
según confirmaron el alcalde de 
la ciudad, Manuel Pérez Castell, 
la consejera de Trabajo y Em
pleo, Mmia José López, y el pre
sidente de la Fundación Labo
ral de la Construcción, Angel 
Nicolás, durante una visita a es
tas instalaciones.

Con anterioridad a la misma, 
la Fundación y el Ayuntamiento 
albaceteño firmaban un conve
nio por el que ambas institucio
nes se comprometen a colabo
rar’ en la puesta en marcha de 
distintas iniciativas para favo
recerla-creación de empleo dig
no en Albacete y para la utiliza
ción conjunta de este simulador,

en el que tanto ios trabajadores 
en activo como los demandan
tes de empleo en el sector de ia 
construcción, que actualmente 
ocupa a cerca del 15 por ciento 
de la población activa, recibirán 
formación teórica y práctica en 
materia de prevención de ries
gos laborales.

Además, ambas entidades 
desarrollarán proyectos forma- 
tivos conjuntos, se intercambia
rán información sobre el merca
do de trabajo y se coordinarán 
para la intermediación en el mer
cado laboral.

Tanto el alcalde albaceteño 
como el presidente de la Funda
ción enmarcaron esta colabora
ción conjunta en el “esfuerzo de 
ambas instituciones por crear 
puestos de trabajo, porque es
tos sean en condiciones dignas 
y por incrementar los niveles de 
seguridad de que disfrutan los 
trabajadores”.

Licitado el proyecto del 
Centro de Salud Zona I
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la licita
ción por concurso para ia con
tratación de la redacción del 
proyecto y dirección de obras 
del Centro de Salud Zona I de 
Albacete, por un importe de 
264.420,30 euros, edificio de nue
va construcción que irá ubica
do en el nuevo sector 11 de la 
ciudad.

El nuevo Centro de Salud 
sustituirá al actual, que está ubi
cado en el edificio del CAS ce
dido por la Diputación Provin
cial al SESCAM y que en la ac
tualidad tiene limitación de es
pacios.

Tendrá una superficie aproxi
mada de 2.270 metros cuadrados 
útiles y  3.632 metros cuadrados 
construidos y dispondrá de es
pacios para consultas de Medi
cina General, Pediatría, Rehabi
litación, unidades de apoyo, 
servicio de extracción periférica 
y  zonas para Servicios Genera
les, Dirección y Docencia. El 
centro contará también con un 
área de Cirugía Menor.

Para consultas están previs
tos una decena de espacios para 
Medicina General y otros tan
tos para Enfermería, además de 
cuartos de cura y salas de espe
ra, aseos, almacenes y otras es
tancias de uso interno.

1 Centro de Salud dispondrá 
también de consultas de Pedia
tría con su correspondiente con
sulta de Enfermería, más salas

1 f¡
Joaquín Chacón, director - <

! :gerente del Servicio de Salud 
ae isaswia-La iviancna.

de espera específicas.
El área de Rehabilitación 

contará con una zona de recep
ción de pacientes, otra de explo
ración y diagnóstico, el área de 
terapia, una zona de boxes para 
tratamiento individualizado y 
los vestuarios. Por último, res
pecto a las unidades de apoyo, 
se mantienen las de Matrona, 
Trabajo Social, Odontología y 
Farmacia.

Por su parte, la zona de Ciru
gía Menor dispondrá de un qui
rófano polivalente para proce
dimientos diagnósticos o tera
péuticos quirúrgicos menores. 
Dispondrá también de zonas 
específicas internas de quirófa
no y de estar para familiares.
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Trabajo presentó a los 
centros la orden de FP

Bruselas considera que la evalua
ción de impacto ambiental de este 
proyecto, llevada a cabo por las 
autoridades españolas, es “insu
ficiente” por varios motivos. En 
primer lugar, critica que no se ha
yan esbozado adecuadamente las 
alternativas estudiadas por el pro
motor, ni que se haya hecho la 
evaluación de impacto de las ins
talaciones relacionadas con el pro
yecto (por ejemplo, carreteras de 
acceso y suministro de electrici
dad).

Al no haber evaluado adecua
damente las repercusiones de to
dos los aspectos del proyecto 
sobre el medio ambiente, la CE in
dica que España infringe la Direc
tiva sobre la evaluación del impac
to ambiental, la cual exige que los 
Estados miembros realicen, antes 
de su autorización, una evaluación 
del impacto de los proyectos pú
blicos y privados que pudieran 
tener repercusiones significativas 
sobre el Medio Ambiente.
- “t a  falta de una evaluación de 

impacto ambiental significa que 
los ciudadanos pierden la oportu
nidad de expresar su opinión so
bre el proyecto. Puede también 
significar que se pasa por alto el 
mejor método para proteger el 
medio ambiente y se causa más 
daño del necesario”, recuerda en 
un comunicado.

Además, el aeropuerto está 
situado al lado de una zona clasi
ficada de protección especial por 
las autoridades españolas en apli
cación de la Directiva sobre aves 
silvestres de la EJE. En la zona vi
ven aves amenazadas, sobre todo 
aves de las estepas.

Bruselas insiste en que la Di
rectiva sobre aves exige que los

Un total de 1.793 familias ciuda- 
drealeñas que viven en viviendas 
alquiladas a la Junta de Comuni
dades, tendrán la oportunidad de 
adquirir su casa gracias al proce
dimiento de venta que el Gobier
no de Castilla-La Mancha v apo
ner en marcha.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, dio cono
cer que Ciudad Real será la prime
ra provincia en iniciar este proce
so y aclaró que las 1.793 vivien
das que se ponen a la venta co
rresponden a 53 promociones 
construidas por el Ejecutivo regio
nal en 32 municipios de la provin
cia que fueron adjudicadas en ré-

Estados miembros hagan todo lo 
posible para evitar la contamina
ción o el deterioro de los hábitats, 
incluso fuera de las zonas de pro
tección. “Como España no ha es
tudiado adecuadamente las reper
cusiones del proyecto en la fauna 
y la flora silvestres de la zona, no 
se pueden tomar las medidas ne
cesarias para prevenir o evitar el 
deterioro de los hábitats. Por ello, 
España infringe también la Direc
tiva sobre las aves silvestres” , 
sentencia.

En diciembre de 2003, la Comi
sión envió a España una primera 
advertencia por escrito de que 
debían evaluarse todas las reper
cusiones de la construcción del 
aeropuerto de acuerdo con las di
rectivas sobre aves y de evalua-

gimen de alquiler. Las viviendas 
tienen una antigüedad media de 
diecinueve años.

Las poblaciones de la provin
cia que cuentan con mayor núme
ro de las viviendas que se ponen 
a la venta son la capital, con 401; 
Valdepeñas, con 196; Puertollano, 
con 170; Manzanares, con 117; 
Pedro Muñoz, con 109; Almagro, 
con 90; Alcázar de San Juan, con 
85; Daimiel, con 81, y, por citar 
otras dos localidades, Almadén, 
con 79 viviendas de titularidad au
tonómica, y Viso del Marqués con 
64. A esta primera oferta de 1793 
viviendas seguirá una segunda 
fase de otras 2.000 hasta comple-

ción de impacto ambiantal.
Las autoridades españolas 

enviaron un mes más tarde una 
respuesta en la que indicaban una 
serie de estudios que se habían 
realizado. No obstante, la CE con
sideró que esos estudios no cons
tituían las necesarias evaluacio
nes de impacto y remitió, por ello, 
una última advertencia por escri
to en julio de 2004.

En su posterior respuesta, el 
Ejecutivo español declaró que se 
había paralizado el proyecto para 
poder llevar a cabo la correcta eva
luación de impacto. Pese a esta 
afirmación, la Comisión obtuvo 
“pruebas de la continuación de las 
. obras de construcción”, por lo que 
ha decidido llevar el asunto ante 
el Tribunal de Luxemburgo.

tar un total de 3.800 viviendas.
El consej ero indicó que las fa

milias que están ocupando las vi
viendas tendrán prioridad para ad
quirirlas y que se trata de una pro
puesta de compraventa totalmen
te voluntaria. No obstante, desta
có que se trata de una oferta muy 
ventajosa, ya que los alquileres 
que han abonado hasta ahora los 
inquilinos se descontarán del pre
cio final, de tal forma que el precio 
medio de venta es de unos veinti
cinco mil euros, que, gracias a la 
propuesta de hipoteca de Caja 
Castilla-La Mancha, se convierten 
en mensualidades de alrededor de 
150 euros a satisfacer en 20 años.

Los delegados provinciales de 
las distintas Consejerías del Go
bierno regional han valorado 
positivamente el acuerdo que el 
pasado 14 de marzo alcanzaron 
el presidente José María Barre
da y la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona en ma
teria de agua y que supondrá 
una inversión en Ciudad Real de 
más de 632 millones de euros.

Así, los delegados, con San
tiago Moreno a la cabeza, repa
saron una a una las infraestruc
turas relativas a la provincia que 
propiciaran un pronto y efecti
vo desarrollo de la misma.

Especial hincapié hicieron en 
la conducción del Acueducto

una máxima que reitera el presi
dente Barreda y que dice que “la 
desigualdad hay que combatir
la con medidas desiguales”.

Así, las mujeres que quieran 
formarse y tengan a su cargo 
hijos menores de seis años o 
personas dependientes percibi
rán diez euros diarios, hasta 
3.000 euros, con el fin de facili
tarles la compatibilidad de la vida 
laboral y familiar ya que, según 
expuso López, “una buena for
mación favorece la incorpora
ción laboral”

Del mimo modo, está previs
ta la adecuación de las caracte
rísticas de los cursos a las nece
sidades que está planteando el 
colectivo de discapacitados.

La orden es, según dijo, uno 
de los “pilares básicos” del 
Acuerdo por el Empleo que se 
presentó el pasado mes de sep
tiembre y tiene objetivo funda
mental mejorar la productividad 
y cualificación de los trabajado
res, un aspecto que, confía, “va 
a favorecer la riqueza y la gene
ración de nuevos puestos de 
trabajo”.

Tajo Segura a la Llanura Man- 
chega, que supondrá la garan
tía de abastecimiento de agua 
para los municipios más impor
tantes de nuestra provincia; en 
el abastecimiento a Puertollano 
desde la presa del Montoro y 
en la declaración de interés ge
neral del Plan Especial del Alto 
Guadiana, que abre nuevas pers
pectivas de solución para el 
Acuífero 23.

Igualmente, pusieron sobre 
la mesa el despegue que para co
marcas como la de Almadén y la 
del Campo de Montiel supon
drá el Plan de Abastecimiento 
porque hará posible el desarro
llo de proyectos de futuro.

Bruselas lleva a España a los tribunales 
por la construcción del aeropuerto
L a Com isión Europea (CE) ha decidido llevar a 
España ante el Tribunal de Justicia de la Unión 
Europea por no haber llevado a cabo una eva

luación de im pacto am biental correcta en rela
ción con el proyecto de construcción de un ae
ropuerto en la provincia de C iudad Real.

Juan Antonio León Tríviño, presidente de ia Sociedad Promotora dei: 
Aeropuerto, junto a la consejera de Obras Públicas, María: Encina 
Aivarez, durante una visita a las obras de esta infraestructura.

1.793 familias podrán ser propietarias de las 
viviendas que les arrendó el Gobierno regional

La consejera de Trabajo y Em
pleo, María José López, presen
tó en Ciudad Real la orden de 
Formación Profesional perma
nente de trabajadores en situa
ción de desempleo a los repre
sentantes de los centros acadé
micos de la provincia que cola
boran con la administración re
gional, una orden con la que, 
según subrayó, pretenden llegar 
al 25% de las personas desem
pleadas durante 2005 a través de 
los 181 centros de toda la re
gión.

“La apuesta del Gobierno re
gional por la formación es firme 
y seria. Por eso, se ha hecho un 
esfuerzo económico muy impor
tante y el dinero que vamos a 
destinar a esta orden supera los
45.4 millones de euros. Este pro
grama lleva a aparejado, además, 
una incorporación económica de
33.4 millones de euros”, explicó.

María José López destacó,
asimismo, que en la aplicación 
de la orden se han tenido en 
cuenta aquellos colectivos con 
mayor dificultad en el acceso al 
mercado laboral, aplicando así

Los delegados respaldaron el 
acuerdo en materia de agua

Los delegados del Gobierno regional en la provincia de Ciudad 
Real, durante la reunión de coordinación mantenida en el Parque 
Arqueológico de Alamos.
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Tras un año del Gobierno socialista en Madrid, Carlos Cotillas denuncia el retraso tanto en la autovía 
Lisboa-Valencia como en la conexión ferroviaria de la ciudad

LA MANCHA - Tómelos©

E l alcalde reclam a celeridad en los proyectos 
de infraestructuras que afectan a la  d u d ad
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
en un encuentro con los medios de com u
nicación, ha denunciado la ralentización de

los proyectos que en m ateria de infraes
tructuras afectan a la ciudad de Tomello
so, refiriéndose de forma prioritaria al pro

yecto de conexión a la línea AVE y a la 
autovía entre Extrem adura y Levante a su 
paso por la ciudad.

“Tras un año de la entrada del 
PSOE en el Gobierno de la Nación, 
empezó, no sólo no se ha avanza
do nada, sino que se ha compro
bado como tanto en la autovía A- 
43 -Lisboa-Valencia- como en la 
conexión ferroviaria de la ciudad 
por medio de la línea de alta velo
cidad M adrid-Jaén, se han 
ralentizado los procesos”, afirmó 
Cotillas.

En el caso del ferrocarril y 
transcurridos tres meses desde la 
reunión que mantuvo junto a la 
primera teniente dlcalde, Carmen 
Casero, con el director general de 
Ferrocarriles y que generó tantas 
críticas, “estamos en la misma si
tuación de desconocimiento de 
actuaciones que den fecha y so
lución” a la citda conexión. Tam
bién se ha comprobado, recordó 
Cotillas, “como nadie desde el 
Ministerio de FomentoLá^^^ 
tidp ló que se denunció' desde el 
equipo de Gobierno municipal” en 
esas fechas.

“Siguiendo el consejo del pre
sidente regional”, José María Ba
rreda, el primer edil recordó como 
el trabajo desde el Ayuntamiento 
ha continuado “sin levantar polé
micas y procurando avanzar todos 
juntos en la misma dirección”. Sin 
embargo, tras el primer año de 
Gobierno socialista en Madrid, “ya 
no vale el estudio de propuestas 
ni el anuncio de los estudios in
formativos”, que recordó, “no ga
rantizan la modificación del traza
do de la línea” . Cotillas reclama a 
los responsables socialistas re
gionales y nacionales, desde hoy

|  comunicación. -

mismo, “voluntad política para 
cumplir sus promesas electora
les”.

Respecto a las autovías, “To
melloso -dijo- se encuentra ante 
una oportunidad histórica de con
vertirse en uno de los nudos mas 
importantes de transporte por ca
rretera”. Sin embargo, se quejó de 
que debido a la lentitud con que 
se está avanzando en los distin
tos tramos de la de Ciudad Real- 
Atalaya de Cañabate le preocupa. 
El alcalde recordó en este punto,

como “con el antiguo Gobierno 
delPP se consiguió abrir al tráfico 
el tramo Ciudad Real-Daimiel, e 
iniciarlas obras en los tramos Dai- 
miel-Manz añares y Tomelloso- 
Argamasilla de Alba”. Sin embar
go, se quejó de que los otros tra
mos que afectan a nuestra ciudad, 
“como el de Manzanares-Herrera, 
del que se colocó la primera pie
dra hace mas de un año, el de He
rrera-Argamasilla y el de Tomello- 
so-Villarrobledo, nada se sabe has
ta la fecha’. En tal sentido se pre-

A*;- >ALs; . ' V'V'1 ' -'.|r ■ '''Aéy,;/” ' - '

/  concejal de Urbanismo, Carmen , 
>rtcia, ante Jos medios de: j  :

guntó “donde están, un año des
pués, los que reclamaban mas ce
leridad al Gobierno del Partido 
Popular para finalizar las obras de 
esta autovía”.

Finalmente desvelói que, lejos 
de estafr inanctivos en este perio
do de tiempo, se han dirigido por 
escrito a la ministra de Fomento y 
a los presidentes Zapatero y Ba
rreda para que se avance en esta 
autovía, prestando para ello toda 
la colaboración del Ayuntamien
to.

El Ayuntamiento y seis em presas han estado presentes 
en el Salón de la Alim entación de M adrid
Bajo el título genérico de “Produc
tos de Tomelloso”, el Ayuntamien
to y seis empresas de la ciudad 
participaron en el VI Salón de la 
Alimentación de Madrid.

La representación empresarial 
estuvo compuesta por la Coope
rativa Vinícola de Tomelloso, Bo
degas “Casa Quemada”, Almaza
ra “La Gujarrera”, Cooperativa 
Santiago Apóstol, industrias Cár
nicas Madrigal y Sal Morago, S.L 

Todos ios participantes han 
coincidido en destacar la buena 
ubicación del stand, dentro del pa
bellón 5 del recinto ferial Juan Car

los I, que se ubicaba en el centro 
del recinto ferial junto a la zona 
principal de paso de este pabellón 
y frente a un amplio espacio de 
descanso. Se trata de la segunda 
vez que, tanto las empresas como 
el Ayuntamiento participan en 
este Salón de la Alimentación.

El alcalde, Carlos Cotillas, que 
acompañó a la representación to- 
mellosera durante este día inam 
gural, destacó que el Ayuntamien
to debe estar al lado de los empre
sarios en todas aquellas iniciati
vas dirigidas a promocionar sus 
productos y encontrar nuevos

mercados.
La Administración municipal, 

a través de Almanchara, ha inver
tido 10.000 euros para hacer posi
ble esta realidad, que persigue dar 
a conocer la ciudad y su oferta 
turística a través de sus produc
tos y gastronomía. Para el alcalde, 
la región de Madrid, “es un exce
lente mercado, muy cercano en el 
espacio y muy importante por la 
cantidad de turistas potenciales 
que se encuentran en esta zona, 
como se sabe, una de las mas po
bladas del país”.

Por su parte, el concejal de

Promoción Económica, Isidoro 
Torres, también desatacó este do
ble objetivo. “Si a través de los 
productos y las empresas de To
melloso, se consigue promocionar 
la propia ciudad, se alcanzan per
fectamente las metas marcados en 
esta iniciativa tanto para las em
presas como para el Ayuntamien
to”, declaró Torres, además de 
mostrar su satisfacción al compro
bar como las empresas presentes 
tienen “una expectativa de éxito 
muy clara”, por lo que anunció que 
"el Ayuntamiento va a seguir apo
yando este tipo de iniciativas”.

Ocupará una parceló 
de 2.500 metros 
cuadrados junto al
colegio Félix Grand

La nueva sed 
de la TGSS 
estará en la 
Avenida Juan 
Carlos I
Una parcela de 2.500 metros 
cuadrados ubicada en la Ave
nida Juan Carlos I, junto al co
legio Félix Grande y una gran 
superficie comercial, alberga
rá las instalaciones de la nue
va sede de la oficina integrada 
de la de la Tesorería General 
de la Seguridad Social (TGSS) 
en Tomelloso, según se des
prende del cartel que se ha co
locado en este terreno.

Aunque no aparecen fe
chas, desde el Ayuntamiento 
se trabaja para acelerar al máxi
mo los trámites administrati
vos para que el nuevo edificio 
comience a prestar servicio a 
los ciudadanos a la mayor bre
vedad posible.

Como se recordará, este 
proyecto nació fruto de una 
gestión realizada desde el equi
po de Gobierno municipal con 
el anterior Gobierno de la Na
ción. Se trata de una operación 
muy positiva para los intere
ses tanto del Ayuntamiento 
como de la ciudad, ya que la 
Tesorería General de la Segu
ridad Social adquirió los terre
nos en propiedad al Ayunta
miento por 719.189 euros, una 
cantidad muy importante que 
irá destinada a inversiones.

Por otro lado, también re
sultará muy ventajoso para el 
Ayuntamiento disponer de las 
céntricas dependencias que 
actualmente ocupa el INSS, 
junto a la glorieta de María 
Cristina, que podrán ser utili
zadas para ampliar el museo o 
para destinar a cualquiera de 
las áreas municipales que ne
cesiten una ampliación de es
pacios.

La oficina integral prevista 
será un centro muy útil y ne
cesario para empresarios, tra
bajadores y vecinos en gene
ral ya que evitará desplaza
mientos a otras poblaciones al 
albergar en un mismo edificio 
los servicios que presta tanto 
la Tesorería General como el 
Instituto Nacional de la Segu
ridad Social.

El compromiso de la admi
nistración estatal es construir 
un centro importante y amplio, 
pensado además para acoger 
el crecimiento previsto de To
melloso y su tejido empresa
rial.
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LA MANCHA - Tomelloso

Ángela López tomó posesión como edil de la Corporación Municipal

E l PM D  y el inventario de b ienes m unicipal 
centraron la  atención del p leno de m arzo
El Pleno municipal correspondien
te al mes de marzo contó con la 
ausencia del portavoz del Grupo 
Socialista Juan José Losa, que se 
estaba recuperando de una inter
vención quirúrgica y con la incor
poración de la concejala del PSOE 
Angela López Llanos, en sustitu
ción de José Javier Serrano, que 
en el pleno del mes de enero anun
ció su renuncia como concejal. 
Angela López, presidenta de la 
asociación de mujeres separadas 
Josephine Baker, juraba su cargo 
al inicio de la sesión ante el resto 
de compañeros de Corporación, 
que le dieron la bienvenida.

Tras este acto protocolario y 
la información a cerca de los cam
bios que la sustitución ha ocasio
nado en la composición de las co
misiones informativas y órganos 
colegiados, comenzó el debate.

El concejal socialista, Inocen
te Andújar, que hizo las veces de 
portavoz de su grupo, lamentó 
que en el punto, conespóhdieiité 
a la rectificación del Inyeptario 

,,.Municipal5íWaparezca la valora
ción de cada uno de los bienes 
municipales, aunque reconoció 
que la finalidad de este documen
to es conocer los bienes y no as
pectos contables. Especial pre
ocupación mostró por la situación 
del inmueble en el que está la sede 
de Al-Manchara, que sigue sin fi
gurar entre las propiedades muni
cipales. En este caso acusó al equi
po de gobierno de no querer solu
cionar la situación que se viene 
arrastrando desde anteriores cor
poraciones. “La situación -dijo- es 
el resultado de un cúmulo de erro
res políticos y alguno administra

tivo”. Para Andújar, la diferencia 
con anteriores corporaciones es 
que aquellas intentaron que la ce
sión se materializara y sin embar
go ahora no se ha intentado nada”.

Le contestó la concejala de 
Urbanismo, Carmen Casero, que 
respecto a la primera cuestión le 
recordó que la ley solo exige que 
en el Inventario aparezca una re
lación de los bienes y no su valo
ración. Respecto al inmueble don
de está la sede de Al-Manchara, 
Casero incidió en que si está ha
biendo negociación.

Con respecto al inventario de 
bienes del Ayuntamiento intervi
no también el alcalde, que recor
dó a Andújar que fue el Partido 
Popular el que, cuando llegó al 
gobierno municipal con Ramón 
González como alcalde, realizó un 
inventario.

Además de en este punto, 
hubo debate en el referido a la 
aprobación de un expediente de 
reconocimiento extrajudicial de 
créditos del ejercicio 2004 del Pre
supuestó del Patronato Municipal 
de Deportes, de 93.512 euros. An
dújar acusó al concejal de Depor
tes de mala gestión, de “saltarse 
el presupuesto a la torera” y se 
preguntó si es que se hace el Pre
supuesto  del Patronato  a 
sabiendas de que no se va a cum
plir o si es que se pasa por encima 
de él. El concejal socialista pidió 
información sobre las previsiones 
reales de gasto del Patronato en 
los próximos tres o cuatro años, 
de qué modelo deportivo que tie
ne la concejalía y de cuánto va a 
costar ese modelo. Vicente García 
Antón, concejal de Deportes inci

dió en que es difícil ajustar el Pre
supuesto del Patronato

En lo que si se mostraron de 
acuerdo populares y socialistas 
fue en la aprobación de una mo
ción consensuada, por ambps gru
pos en la que se solicita a la admi
nistración regional la toma de me
didas para paliar los daños sufri
dos en los cultivos a causa de las 
heladas. Piden ambos en la mo
ción que se evalúen los daños en 
el olivar y se haga un seguimiento 
de brotación del viñedo para de
terminar si en este cultivo han te
nido consecuencias las heladas. 
Solicitan así mismo que, teniendo 
en cuenta los daños, se adopten 
medidas por parte de las adminis
traciones regional, nacional y au
tonómica para compensar las pér
didas de cosecha y para sustituir 
aquellos olivares con daños irre

versibles, y que el Consejo Local 
Agrario ponga a disposición de la 
Consejería de Agricultura los me
dios materiales y humanos para 
que se realicen las evaluaciones 
convenientes.

El pleno concluyó con el apar
tado de ruegos y preguntas en el 
que los concejales socialistas se 
interesaron por temas como los 
trabajos de pintura reclamados por 
la Escuela Oficial de Idiomas, las 
ayudas para damnificados del 
tsunami, las tasas por utilización 
del Auditorio, el traslado de la 
Policía Local a otras instalaciones, 
las actividades extraescolares, la 
protección de los bombos y, como 
viene siendo habitual, la petición 
al alcalde de que ceda la palabra al 
público asistente a los plenos.

En materia de educación, con
testó la concejala del área María 
Teresa Novillo, quien recordó al 
edil socialista, Juan Francisco 
Berzosa, que la pintura de la Es
cuela Oficial de Idiomas no es com
petencia del Ayuntamiento,

5 Conrespectó ádas instalacio
nes de la Policía Local, que el con
cejal socialista Jesús González las 
calificó de “precarias”. En este 
sentido, el alcalde apuntó que tam
bién el equipo de gobierno ha pen
sado en ubicarlas en otro lugar.

Por último, el Pleno también 
aprobó un concierto de préstamo 
con una entidad financiera para 
atender inversiones incluidas en 
el Presupuesto de 2005, una ope
ración de tesorería y el proyecto 
de reforma de la balsa de alta car
ga de la Estación depuradora de 
aguas residuales en balsa de le
cho móvil.

El PMD homenajeó a 
los mejores deportistas
El Teatro Municipal acogió por se
gundo año consecutivo la Gala del De
porte local, organizada por el Patro
nato Municipal de Deportes, por de 
la cual se reconoce el trabajo y el es
fuerzo diario de los deportistas de la 
ciudad. El ciclista José Luis Cano y la 
atleta Alicia Valentín fueron nombra
dos mejores deportistas en las cate
gorías masculina y femenina, respec
tivamente.

Otros distinguidos fueron Anto
nio Valero, premio al mérito deporti
vo como monitor de la escuela de fút
bol; el mejor club fue el Club Ciclista 
Rualje; el premio a la promoción de
portiva para el Club de Tenis de Mesa; 
el premio al esfuerzo diario para Pilar 
Villalba, alumna de la escuela de gim
nasia de mantenimiento, de 86 años; 
y el mejor esponsor fue el hipermer- 
cado Eroski. También se reconoció en 
esta gala el trabajo que desarrolla Curz 
Roja.

Restauración 
de la estatua de 
“El Obrero”
Aprovechando el traslado de 
su ubicación habitual con mo
tivo de las obras de la calle 
Don Víctor, la estatua de “El 
Obrero”, será objeto de un 
completo proceso de restau
ración y limpieza.

Con la intención que tras 
la finalización de las obras, la 
escultura luzca todo su es
plendor, el área de Obras y Ur
banismo ha previsto la realiza
ción de estas labores de res
tauración y limpieza. Los tra
bajos consistirán en la correc
ción de desperfectos, restau
rar y cincelar la unión de las 
piezas y superficies alteradas 
tras un proceso de limpieza con 
chorro de arena. Además, se 
lijará toda la obra y se repasa
rán determinadas zonas para 
una mayor transparencia en el 
resultado de la pátina, aplican
do también una cera protecto
ra en toda la superficie.

Los trabajos se llevarán a 
cabo en la fundición de escul
tura en bronce Arte-6 de la lo
calidad madrileña de Arganda 
del Rey y contarán con la su
pervisión del autor, el tomello- 
serp/Luís^GarcíaRodngiiez. El 
importe total de estos traba
jos que incluyen los transpor
tes de la escultura se sitúa en 
tomo a los 2.000 euros.

Becas por 
17.830 euros 
para alumnos :
A través de la Concejalía de 
Educación, el Ayuntamiento 
de Tomelloso ha aprobado las 
becas y ayudas a los estudian
tes de la localidad de cara al 
curso 2004/2005. Así se han 
concedido 40 becas por un 
importe total de 17.830 euros 
para estudiantes que cursen 
estudios universitarios, me
dios o en la UNED. En cuanto 
a las becas universitarias y 
para cursar estudios superio
res pertenecientes a enseñan
zas de régimen especial, para 
este año se ha aumentado la 
cuantía pasando de 1.200 a 
1.500 euros. En este apartado 
se han concedido 6 becas, se 
han excluido 5 por no cumplir 
con los requisitos y han pasa
do a la reserva 2 solicitudes.

Por otro lado, para los es
tudios de acceso a la universi
dad para mayores de 25 años 
o los tres primeros cursos de 
carrera a través de la UNED, 
se han concedido 15 ayudas, 
5 de 700 •, 2 de 600, otras 2 de 
400,1 de 300 y otra de 225, ex
cluyéndose 4 solicitudes por 
no cumplir los requisitos

^ MmtmmmmMMmmmmaMmmMwmmmmmmm

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #591, 12/4/2005.



IUDAD REAL /16
/  Cuadernos

Del 12/4 ai 18/4 - 2005 /  Manchegos

LA MANCHA - Socuéllamos

El alcalde reclam a el apoyo del 
PSOE en la petición de la A utovía
L a conexión de Socuéllam os con la red de au
tovías volvió a centrar la atención de los grupos 
políticos en el pleno correspondiente al pasado 
mes de marzo. El equipo de Gobierno, por m e
dio del alcalde, Sebastián García, presentó un

escrito en el que pide la realización de una A u
tovía para la conexión con la A-43 y la A utovía 
de los Viñedos, una petición ante la que se abs
tuvo en la votación del Grupo M unicipal Socia
lista.

3  plena delAyuntamiento de Socuéllamos aprobó una petición 
formulada desde: la Alcaldía en la que se solicita al Gobierno regional 
la construcción de una autovía que una Socuéllamos con Jas grandes 
redes de comunicación que atravesarán ¡a zona. : : ;

Una piscina cubierta, en el H an 
de Instalaciones Deportivas

Sebastián García lamenta, según 
señaló días después del pleno, 
que el PSOE local se abstuviera 
en el pleno ante esta petición for
mulada desde la Alcaldía, en la que 
se solicita al Gobierno de Castilla- 
La Mancha “la redacción urgente 
del proyecto de construcción y li
citación de la ejecución de la obra 
de la Autovía de Socuéllamos que 
enlace nuestra localidad desde la 
variante hasta la Autovía de los 
Viñedos y la A-43 asegurando con 
ello el desarrollo económico de 
nuestro municipio”.

García considera que el Ejecu
tivo presidido por José Mana Ba
rreda ha sentado un precedente 
con la presentación de la obra de
nominada “Autovía de La Sola
na”, que conectará la localidad me
diante autovía con la A-4 y la A- 
43, declarando que si la Junta de 
Comunidades no proyecta una 
autovía para Socuéllamos, ai igual 
que la de La Solana, sería “discri
minar a una población y tratar a 
sus ciudadanos como de segun
da clase”.

El primer edil socuellamino es
pera que el PSOE local se una al 
Partido Popular en esta petición, 
afirmando que “no podemos per
der energías en la responsabilidad 
de pedir mejoras para el munici
pio, es un tema vital y no pode
mos dividimos, no quiero una 
guerra entre partidos sino que 
unidos por el bien del municipio 
pidamos algo necesario y de lo 
cual hay un precedente como es 
la Autovía de La Solana”, ha se-

E1 Grupo Municipal del PSOE, por 
medio de su portavoz, Luis Miguel 
Miñarro, y del concejal José An
tonio Sáez, han denunciado la 
venta de los terrenos del “filtro 
verde”, una parcela de 40 hectá
reas arboladas, que servía de pul
món a Socuéllamos.

Tras presentar una moción en 
noviembre de 2002 con el objeti
vo de recuperar esta parcela, José 
Antonio Sáez señalaba que “aho
ra nos encontramos con una ven
ta de terrenos presuntamente ile
gal”, dado que la tasación de los 
mismos la efectuó “muy posible
mente a la baja” un perito que ade
más pertenece a la Ejecutiva Lo-

ñalado García.
Al alcalde le preocupa, que el 

PSOE cambiara su voto en el Ple
no cuando en la Comisión de Ha
cienda votó a favor, lo que, a su 
juicio, ha podido deberse a que 
“haya habido una llamada del 
PSOE de Castilla-La Mancha para 
que no apoyara la petición”.

Estudiar la propuesta de la 
Consejería de Obras Públicas

En este sentido, el portavoz 
socialista, Luis Miguel Miñarro, 
señalaba que desde su grupo pri
mero se estudiará la propuesta 
existente de la Consejería de 
Obras Públicas, una propuesta 
“que aún no está desarrollada, y 
que consiste en conectar de ma

cal del PP, y que “curiosamente, 
también efectuó una oferta de 
compra”, aunque finalmente el 
adjudicatario ha sido para una 
oferta más elevada.

Este hecho ha sido denuncia
do por el PSOE, al considerar que 
el expediente estaba “viciado de 
inicio”, de ahí que los socialistas 
han anunciado que “irán a los tri
bunales por este procedimiento”.

Luis Miguel Miñarro también 
anunció que remitirán a los Tribu
nales la firma por parte del alcalde 
de unas escrituras, en el año 2002, 
“sin ninguna autorización ni del 
Pleno ni de la Junta de Gobierno 
Local”, por la que se comprometía

ñera eficiente a nuestra población 
con la red de autovías”, añadien
do que "nos consta que se han 
iniciado los estudios previos para 
ver cómo se lleva a cabo esa co
nexión”. Así, afirmó que desde el 
Grupo Municipal y desde el PSOE 
local se ha solicitado una reunión 
con responsables de la Conseje
ría para que “se nos de cuenta de 
los estudios que se vienen reali
zando, y cómo se tiene previsto, 
inicialmente, la conexión de So
cuéllamos”. Miñarro afirmó por 
último que, una vez “tengamos co
nocimientos de estos estudios, 
actuaremos en consecuencia, y 
entonces veremos si la propuesta 
de la Consejería es la que necesita 
Socuéllamos o no”.

a dotar de servicios unas parcelas 
que se habían recalificado de sue
lo rústico a urbano para vender 
en el Polígono Industrial.

Otro aspecto denunciado por 
los socialistas ha sido la actua
ción del Ayuntamiento en los últi
mos seis años, con la venta de 
miles de metros cuadrados de sue
lo municipal, con operaciones de 
“compra-venta”, y mientras los 
compradores han pagado por es
tas transacciones el IVA, luego 
estos no han podido justificar ante 
la Hacienda Pública estos pagos 
debido a que el Ayuntamiento no 
ha declarado el IVA a la Hacienda 
Pública”.

El Ayuntamiento de Socuélla- 
mos se ha acogido al Plan de 
Instalaciones Deportivas de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, para acometer dos importan
tes inversiones en materia de
portiva, como es la construcción 
de una piscina climatizada y una 
pista de atletismo.

El presupuesto de la piscina 
cubierta asciende a 2,1 millones 
de euros, y por medio de este 
Plan, el 55 por ciento de la inver
sión lo asumiría la Junta de Co
munidades, correspondiendo el 
resto al propio consistorio. Esta 
instalación se situaría en la Ave
nida del Ferrocarril, cerca de la 
antigua estación.

1

La Policía Municipal de Socué
llamos ha elaborado una memo
ria de las actuaciones, diligen
cias e intervenciones realizadas 
en 2004.

Según esta memoria, el año 
pasado se cometieron 226 deli
tos y faltas: 35 fueron hurtos; 
24 robos; 30 sustracciones; 13 
casos de violencia de género; 
32 faltas contra las personas; 10 
lesiones; 23 detenciones; y 6 
delitos contra la seguridad del 
tráfico. Los agentes tuvieron 
que asistir a 26 juicios, como 
denunciantes o testigos, en los 
Juzgados de Primera Instancia e 
Instrucción de Tomelloso o en 
los Juzgados de lo Penal en Ciu
dad Real.

En cuanto a los accidentes 
de tráfico la Policía Local inter
vino en 64 casos, e impuso 585 
denuncias por infracciones en 
la circulación y aparcamiento.

Una más de las muchas com
petencias y actuaciones de los 
agentes locales es velar por el 
cumplimiento de ordenanzas, 
bandos y demás disposiciones 
municipales. En este sentido

Por io que se refiere a la pis
ta de atletismo, su coste alcan
zaría los 926.000 euros y, tal y 
como ha explicado el alcalde, 
Sebastián García, es una insta
lación “muy necesaria para los 
numerosos atletas que forman 
paite de los clubes de atletísmo 
Liebre y Manchaton”

Igualmente, y también den
tro de este Plan de Mejora de 
Instalaciones Deportivas, se ha 
presentado un proyecto de me
jora del Polideportivo “Ramón 
Lodares”, con la actuación en 
las pistas de fútbol-sala y tenis, 
y la creación de una pista de 
pádel, todo ello, con un presu
puesto de 184.000 euros.

realizaron 67 intervenciones en 
industrias; contro laron 279 
obras de las cuales 213 tenían 
licencia y 66 no; e inspecciona
ron 147 fincas.

También intervinieron en 98 
incendios; en 185 conflictos pri
vados; en 18 casos de venta am
bulante; en 318 regulaciones 
del tráfico; y atendieron a 125 
transeúntes.

En la presentación de esta 
memoria, el alcalde, Sebastián 
García, felicitó a los agentes por 
su excelente trabajo y diligencia 
y destacó la continua formación 
de los agentes que asisten a nu
merosos cursos y seminarios, 
así como que a lo largo de este 
año la Policía Municipal llevó a 
cabo distintas campañas y con
troles para mejorar la seguridad 
vial así como para evitar diver
sos delitos.

El Cuerpo .de Policía Local 
está compuesto por 21 agentes: 
un Subinspector Jefe, Isidro 
Arribas; un Oficial, Andrés Me
dran©; y 19 policías (3 de ellos 
en prácticas que concluyen en 
junio).

E l PSO E llevará a los tribunales la  
venta del “filtro  verde”

El año pasado se cometieron 
en la localidad 226 delitos
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba Hasta el próximo 30 de abril

La Comisión IV Centenario presentó el 
programa de las Jomadas Cervantinas
La Com isión Local del IV  Centenario del Qui- ción y entrega de prem ios del Certam en de P in
jó te  2005 presentaba recientem ente el progra- tu ra y Artes Plásticas de “Los A cadém icos de 
m a de actividades de las Jom adas Cervantinas, la  A rgam asilla” , y que se desarrollarán hasta el 
que com enzaron oficialm ente con la inaugura- próxim o 1 de mayo.

i

IEI alcalde, José: Díaz-Pintado, acompañado de varios miembros de la 
Comisión organizadora del IV Centenario, fue el encargada de 
presentar el programa de actos de las Jomadas Cervantinas.

Abierta la solicitud para las 
viviendas de promoción pública

El alcalde de Argamasilla, José 
Díaz-Pintado, fue el encargado de 
presentar el programa de activida
des, en un acto que estuvo acom
pañado por otros miembros de la 
Comisión del IV Centenario, como 
la concejala de Cultura, Noelia 
Serrano; la secretaria de “Los Aca
démicos de la Argamasilla”, Pilar 
Serrano de Menchén; el coordi
nador de los actos del IV Cente
nario, Pedro Padilla; y el represen
tante de asociaciones locales, Pa
blo Martín.

El alcalde explicó que las Jor
nadas Cervantinas constituyen 
una muestra de la gran tradición 
cervantina de Argamasilla de Alba 
cuyo fin único es mantener vivo, 
desde hace siglos, el espíritu de 
Cervantes y de Don Quijote, des
tacando que se trata de una pro
gramación amplia y variada con la 
que se pretende dar cobertura a 
los distintos, sectores de público 
y en la que se hayan implicadas 
de una manera muy importante las 
asociaciones socio-culturales ta
les como “Los Académicos de la 
Argamasilla”, la Agrupación Mu
sical “Maestro Martín Díaz” y el 
Grupo Literario “Aldaba”.

El programa cuenta con una 
serie de actividades de animación 
a la lectura destinadas a los más 
pequeños y coordinadas a través 
de la Biblioteca Pública Munici
pal “Víctor de la Sema” entre las 
que destaca la proyección de va
rias películas relacionadas con el 
Quijote, cuentacuentos, encuen
tros literarios o títeres.

Para los jóvenes se ha progra
mado un Certamen de Graffitis 
para el día 16 de abril que se com
plementará con la conferencia del 
experto en la materia, Fernando 
Figueroa Saavedra.

Además, dentro de la progra
mación destaca la presentación del 
libro de “Aldaba”; la del CD de la

El pasado día 10 concluía la Sema
na Intercultural “El fenómeno de 
la inmigración”, una iniciativa or
ganizada por la Concejalía de ju 
ventud, el Plan Local de Integra
ción Socio-Laboral, Cáritas y 
RCADE, que Ha contado con el 
patrocino del Area Municipal de 
Servicios Sociales y la Junta de 
Comunidades.

A grupación M usical M aestro 
Martín Díaz, “En un Lugar de La 
Mancha”; la exposición de pintu
ras y dibujos de Fermín García 
Sevilla; el acto institucional de 
homenaje a Cervantes; la celebra
ción, el día 23 de abril, del Sorteo 
de Lotería Nacional; la conferen-

Deogracias Hilario, concejal de 
Servicios Sociales, fue el encarga
do de la inauguración de las acti
vidades, que se iniciaron con una 
charla a cargo de la representante 
de la  A sociación de M ujeres 
ítacas, sobre “Migraciones Con
temporáneas. La inmigración en 
España”. La Semana intercultural 
ha incluido diversas actividades

cia de la escritora Ana Roseti, o la 
lectura colectiva de El Quijote.

Las jomadas comenzaron ofi
cialmente el pasado día 2 con la 
inauguración y entrega de premios 
del Certamen de Pintura y Artes 
Plásticas de “Los Académicos de 
la Argamasilla”,

9 ?

como el Taller “Por preguntar que 
no quede” dirigido a niños; la char
la ‘ ‘Regularización Laboral para In
m igrantes” ; el Ciclo de Cine- 
Forum sobre inmigración, los Tor
neos de Ajedrez y Damas; la Ex
posición Fotográfica “Jóvenes 
Solidarios de A rgam asilla de 
Alba”; la Charla-coloquio “Expe
riencias” y las “Migas Solidarias”.

Hasta el próximo 30 de abril se 
encuentra abierto el plazo para 
solicitar un de las viviendas de 
protección oficial que el Gobier
no de Castilla-La Mancha está 
construyendo en la zona de la 
ESO.

Esta promoción está com
puesta por 28 viviendas unifa- 
miliares adosadas de alrededor 
de 90 metros cuadrados -23 de 
ellas con tres dormitorios, y cin
co con cuatro habitaciones- con 
dos alturas, salvo una de planta 
baja adaptada para discapacita
dos.

Todas las viviendas cuentan 
con sala de estar, cocina, distri
buidor, aseo y lavadero en la 
planta baja y dormitorios y baño

El alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, acom
pañado por los miembros de la 
Comisión del IV Centenario, y la 
arrendataria del inmueble, Car
men Cuevas, presentaba la re
cientemente rehabilitada “Rebo
tica  de los A cadém icos de 
Argmasilla”, un emblemático lu
gar cervantino ubicado en la 
Plaza de Alonso Quijano entre 
cuyas paredes se investigó, se 
hablo y se debatió mucho sobre 
Cervantes y su Don Quijote y la 
relación de ambos con esta vi
lla, a través de intensas reunio
nes llevadas a cabo por “Los 
Académicos de la Argamasilla” 
antiquísima asociación cultural 
fundada por Juan Alfonso Padi
lla Amat, que emula la academia 
argamasillesca creada por la ima
ginación de Cervantes, y con cu
yos “Sonetos y Epitafios” se 
cierra la primera parte de El Qui
jote.

Tras diversas gestiones y 
gracias a la colaboración pres
tada tanto por los dueños del

principal en el piso superior, ade
más de garaje cubierto y patio.

Las viviendas se cederán en 
régimen de compra-venta con 
subsidiaciones de la cuota men
sual según circunstancias per
sonales y económicas.

Los requisitos para acceder 
a una de estas viviendas son: 
ser mayor de edad, acreditar la 
necesidad de vivienda, tener 
unos ingresos comprendidos 
entre unos Emites determinados 
y tener residencia ininterrumpi
da en el municipio de al menos 
dos años.

Los interesados en su adju
dicación podrán obtener más in
formación y presentar las solici
tudes en el Centro Social.

inmueble como por la arrenda
taria de parte del mismo, el Ayun
tamiento ha logrado uno de sus 
objetivos para este 2005, la re
forma y rehabilitación de la Re
botica, estando entre sus planes 
más próximos la recuperación de 
otros lugares de interés como el 
Pósito o la Casa del Bachiller 
Sansón Carrasco.

Las obras de la Rebotica, 
iniciadas hace varios meses y 
desarrolladas por personal del 
Ayuntamiento, se han llevado a 
cabo cuidando al máximo los de
talles con el fin de recuperar el 
ambiente que se respiraba en 
aquella época. El interior, ade
más del atrezzo apropiado, se 
completa con fotografías de los 
Académicos, copias de los artí
culos de “El Imparcial” de Azo- 
rín, varias pinturas ganadoras en 
el Certamen de “Los Académi
cos de la Argamasilla”, y carte
les y paneles informativos en 
los que el visitante encontrará 
toda la información sobre la Re
botica y sus ilustres ocupantes.

Un riojano, premio Nacional del Certamen de 
Pintura “Los Académicos de la Argamasilla”
La Galería Gregorio Prieto del Centro Cultural “Casa de 
Medrano”, acogió la entrega de premios y la inauguración de la 
exposición del Certamen de Pintura y Artes Plásticas “Los 
Académicos de la Argamasilla”.
La secretaria de la Asociación, Pilar Serrano de Menchén, dio 
lectura al acta del jurado, otorgando el Premio Nacional 
“Académicos dé la Argamasilla” -patrocinado por ARSÁ y dotado 
con.4.800 euros y diploma- a Francisco Javier Garrido de 
Calahorra (La Rioja) por su obra “Sin título”; el Premio 
Provincial “Bachiller Sansón Carrasco” -patrocinado por la 
Diputación Provincial y dotado con 3.000 euros y diploma- a José 
Manuel Exojo, de Pedro Muñoz, por su obra “Girasoles de la venta 
de Don Quijote”; así como tres menciones honoríficas a las obras 
“La Mancha y ellos” de Lolo Serante Moran (Pravia, Asturias), a 
Fernando Barrachina de Valencia y finalmente al “Homenaje a 
Jacqueline Dupré” de Manuel Carabaño Morales de Valdepeñas.
El Premio “Juan Alfonso Padilla Amat” modalidad grabado -  
patrocinado por la Consejería de Cultura y dotado con 3.600 euros 
y diploma- tuvo dos ganadores: Pablo Miguel Casado Mena 
(Madrid) con su obra “Sueño” y Jesús Carrasco González, de 
Argamasilla de Alba- con su obra “Los arlequines”.

Celebrada la Semana Intercultural “El 
fenómeno de la inmigración

“La Rebotica de ios Académicos” 
abre sus puertas al público

I  interés turístico de la localidad cervantina.
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LA MANCHA - Alcázar de San Joan

Las obras de ampliación del Hospital 
se pueden seguir por internet
M ediante la página web www.obrasonline.com/ 
alcazar/ se facilita inform ación a cualquier per
sona interesada en conocer de prim era m ano 
todo lo relacionado con la ampliación y reform a 
del Hospital General “La M ancha Centro”, cum 

pliendo así con el objetivo del Servicio de Salud 
de Castilla-La M ancha (SESCAM ) y del equi
po directivo del Complejo Hospitalario de infor
m ar con la m áxim a transparencia sobre la ges
tión sanitaria.

Una imagen de las obras de amplicación y  reforma del Hospital “La 
Mancha Centro” de A lcázar de San Juan, que tendrán una duración 
estimada de 24 meses. -

La evolución de las obras sobre la 
ampliación y reforma del Hospital 
General ‘La Mancha Centro’ de 
Alcázar de San Juan puede ser 
consultada por cualquier usuario 
en la página web 
www.obrasonline.com/alcazar/.

En ella se recoge información 
sobre todas las fases de este pro
yecto promovido por el Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM) y que en la actualidad 
está realizando la Unión Temporal 
de Empresas FCC-Isolux Wat.

En esta página se puede acce
der, por ejemplo, a la memoria com
pleta del proyecto, planos más sig
nificativos del mismo y ala infor
mación sobre la evolución de las 
obras. En este último apartado, la 
página incluye fotografías sobre 
las distintas fases de la ampliación 
y reforma.

Otro de ios apartados que se 
incluyen en esta web es el relacio
nado c o m e l^
donde cualquier interesado podrá 
conocer todas la acciones que se 
llevarán a cabo, cada una de ellas 
encuadradas en su correspondien
te fase y periodo cronológico.

Los datos que se reflejan so
bre el estado actual del proyecto 
indican que se está llevando a 
cabo la demolición de las antiguas 
dependencias del centro, después

de haber dotado de espacios pro
visionales a los almacenes, mor
tuorio y Anatomía Patológica para 
fjüeíestósAéririeids estén en fun
cionamiento durante la amplia
ción. Una vez concluido el derri
bo, se procederá a la construcción 
de las nuevas instalaciones del 
Hospital con una duración aproxi
mada de 24 meses.

Las obras que actualmente se 
encuentran en marcha contemplan 
la ampliación del Hospital General 
de Alcázar de San Juan en 23343

metros cuadrados y la reforma de 
otros 6.275.

El SESCAM aumentará en 70 
fiabitácíoriés la hospitalización 
convencional, cifra en la que se 
encuentran incluidas las destina
das a ingreso psiquiátrico. Del 
mismo modo, se dotará al hospital 
de 40 nuevas consultas y 20 gabi
netes de exploración; se reforma
rán y ampliarán los servicios ge
nerales y de soporte asistencial, 
el área quirúrgica y se construirá 
una helisuperficie.

Campo de Criptana .

Aprobados los presupuestos para2005 con los 
votos favorables del equipo de Gobierno del PP
El Pleno del Ayuntamiento de 
Campo de Criptana aprobó, con 
los votos favorables del equipo 
de Gobierno del PP, los presu
puestos para el presente ejercicio, 
que se incrementan un 16,67 por 
ciento con respecto al de 2004, 
para situarse en 7.726.175,91 
euros. Unos presupuestos basa
dos en el principio de estabilidad 
presupuestaria, reales y que se
gún afirmó la concej ala de Hacien
da, Pilar Fernández “han sido ela
borados con el objetivo de mejo
rar la calidad de vida y el bienes
tar de todos los criptanenses”.

Este presupuesto, aprobado 
en sesión plenaria, es el mayor en 
la historia de Campo de Criptana 
y aboga decididamente por los 
servicios sociales, por la cultura, 
por el turismo, por la agricultura,

por el empleo y  por la inversión.
En servicios sociales, el ayun

tamiento incrementa la aportación 
para el Centro Municipal, además 
de destinar una importante parti
da para la guardería municipal. En 
Cultura y Turismo, se destinará 
una partida de 100.000 euros para 
la celebración de numerosos ac
tos conmemorativos del IV Cen
tenario; mientras que en Agricul
tura, además de seguir trabajando 
para la construcción de un Polí
gono Agrícola, el Ayuntamiento ha 
conseguido la cesión del edificio 
de la CámaráAgraria, donde se va 
a establecer una Oficina Local 
Agraria.

En este último aspecto desta
can los 717.395,68 euros que se 
dedicarán a inversiones, aunque 
las inversiones reales ascenderán

a una cantidad mayor, ya que en 
este capítulo sólo se ha consig
nado la aportación municipal.

Esta acción inversora permiti
rá soterrar contenedores en la Sie
n a  de los Molinos y centro histó
rico; finalizar el nuevo complejo 
deportivo; construir nuevos sitios 
en el cementerio; levantar un mo
numento a la Semana Santa; aco
meter la segunda fase en la guar
dería municipal; el acondiciona
miento del centro histórico y co
mercial con la semipeatonalización 
de las calles Virgen, plazoleta del 
Pósito, Doña Ana y continuación 
de la calle Soledad; la construc
ción de un nuevo Ayuntamiento; 
el arreglo de numerosas calles; y 
la mejora del entorno de la Sierra, 
albaicín y señalización integral de 
Campo de Criptana.

Una moción del PP pide 
el cumplimiento del PHN

Pedro Muñoz

El Pleno del Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz ha aprobado, con 
los votos del equipo de Gobier
no, una moción presentada por 
el Grupo Municipal Popular, en 
la que se exige al Gobierno de 
Castilla-La Mancha que cumpla 
íntegramente lo dispuesto en el 
Plan Hidrológico Nacional. Una 
Ley que fue aprobada en las 
Cortes Generales, en las Cortes 
Regionales de Castilla-La Man
cha “con la aquiescencia del 
entonces presidente José Bono” 
y por los castellano-manchegos 
el 14 de marzo de 2004, que vo
taron mayoritariamente al Parti
do Popular.

El portavoz del equipo de 
gobierno, José Manuel Rodrí
guez Carretero, defendió la Ley 
del PHN, que establece una ges
tión de la oferta del agua y sa
tisfacer las demandas de agua 
presentes y futuras, a través de 
un aprovechamiento racional, 
sostenible, equilibrado y equi
tativo, que permita garantizar la 
suficiencia y calidad del recur
so y la protección de los recur
sos hídricos disponibles.

Según Rodríguez Carretero, 
entrCrias inversiones Contem
pladas en la Ley del PHN figu

ran las obras del Trasvase Tajo- 
Segura a la llanura manchega, 
que “es la que permite dejar de 
hacer sondeos en los pueblos 
de esta comarca, para garantizar 
el abastecimiento a los hogares 
y permitir la recarga de los acuí- 
feros, beneficiando por tanto a 
los agricultores, pero sobreto
do al medioambiente”.

Frente a los beneficios para 
La Mancha descritos en el PHN, 
se encuentra la posición del pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, que según 
el portavoz pedroteño, con el 
nuevo trasvase que la Comisión 
de Explotación ha aprobado para 
la Cuenca del Segura, “traiciona 
los intereses de los castellano- 
manchegos. Significa la rendi
ción de Barreda y ahora, con un 
nuevo montaje en el que habla 
de un presunto acuerdo con la 
ministra Narbona, trata de ganar 
un liderazgo que no tiene”.

Por todo ello, la moción apro
bada por el Pleno, y ante la que 
no se pronunció la oposición 
socialista, exige al Gobierno re
gional que ponga “fecha de fi
nalización a todas las.inyepsio- 
-nes definidas en la Ley del PHN 
para beneficiar a nuestra región”.

El Ayuntamiento cede un
■* T J ^  ^ 9 9

¡ La presidenta de la Asociación de discapaciiados físicos “Nuevo 
t  H o iizonterecib ió  de manos de la concejala de Asuntos Sociales,
|  uo «o, « c v  IUW.

El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz ha cedido un nuevo local a 
la Asociación de discapacitados 
físicos “Nuevo horizonte”, aten
diendo así a la propuesta de este 
colectivo para poder acometer 
una ampliación de su sede, en 
los antiguos colegios próximos 
a la Plaza de Toros.

El local cedido a la Asocia
ción era el que venía ocupando 
Protección Civil, a quienes se les 
va a habilitar una nueva sede, 
donde también podrán optimi

zar las importantes labores que 
vienen desarrollando.

La concejala de Asuntos 
Sociales, Encarnación Huertas, 
fue la encargada de entregar el 
proyecto de cesión del nuevo 
local a la presidenta de la Aso
ciación de discapacitados físi
cos “Nuevo horizonte” .

Para el alcalde, esta cesión 
permitirá a la Asociación “dis
poner de prácticamente el doble 
de espacio para poder desem
peñar sus actividades”.
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LA MANCHA - Manzanares

Ya se encuentra reservado todo el espacio del recinto ferial

FERCAM alcanzará se lecho con los
•  *

La Feria Regional del Campo y M uestras (FER
CAM) de Manzanares, que este año celebrará 
su 45a edición entre el 13 y el 17 de julio, au
mentará su número de expositores gracias al

desdoblam iento de algunos espacios. U n total 
de 220 expositores podrán beneficiarse, entre 
otras m ejoras, de conexión gratuita inalám brica 
a internet.

La 45° edición de la Feria Regional del Campo y  Muestras (FERCAM) 
de Manzanares, entre el 13 y  el 17 de Julio, propiciará que un total de 
220 expositores llenen por completo el recinto ferial.

La Junta de Gobierno adjudica 
las obras de la nueva guardería

El concejal de Promoción Econó
mica de Manzanares, Antonio 
Caba, responsable de la dirección 
de FERCAM, avanzó algunas de 
las novedades que presentará la 
XLV Feria Regional del Campo y 
Muestras de Castilla-La Mancha. 
En primer lugar destacó que el 
parque ferial estará “absolutamen
te lleno” en la edición que se in
augurará el 13 de julio. Los cam
bios realizados en algunas parce
las permitirán alcanzar los 220 ex
positores, aunque vuelve a que
dar una importante lista de espe
ra.

Otra de las novedades la en
contraremos en la propia organi
zación ferial tras la disolución de 
su patronato rector. El pleno de 
marzo aprobó la constitución de 
un Comité Organizador que esta
rá formado por el alcalde de Man
zanares como presidente, ■ el te
niente de alcalde y el presidente 
de la Diputación Provincial como 
vicepresidentes, el concejal de 
Promoción Económica como res
ponsable de la Feria, y como vo
cales por el delegado provincial 
de Industria, representantes de la 
Cámara de Comercio y de CEOE- 
CEPYME, cuatro concejales del 
grupo de Gobierno y dos de la 
oposición.

FERCAM 2005 tendrá un pre
supuesto de 260.000 euros. Ade
más el Ayuntamiento de Manza
nares acometerá este año otras 
inversiones para mejorar el recin-

E1 Gobierno regional ha convoca
do los concursos para la contra
tación de las obras de reforma y 
ampliación de los Hospitales de 
Valdepeñas y de Manzanares, por 
un montante global de 20 millo
nes de euros, que permitirán in
crementar el espacio físico, cons
tituir nuevos servicios y mejorar 
los ya existentes para reforzar la 
capacidad asistencia!

Para la presentación de ofer
tas a ambos concursos, los inte
resados tienen de plazo hasta el 
próximo 29 de abril, procediéndose 
a la apertura de las mismas dos 
semanas después.

Las obras de ampliación y re
forma del Hospital “Gutiérrez Or
tega” de Valdepeñas, que cuen

to y atender algunas demandas 
planteadas por los expositores en 
la encuesta realizada en la ante
rior edición. Por ello, fruto de un 
acuerdo con Unión Penosa, se in
vertirán 50.000 euros para que el 
Ayuntamiento facilite el enganche 
eléctrico a los stands.

Los expositores tendrán ade
más conexión gratuita inalámbri
ca a internet en todo el recinto fe
rial y en cualquier punto de la lo
calidad. La organización ha con
tratado este servicio con una em
presa local que ofrece tecnología 
de acceso a la red sin hilos en toda 
la población.

En los pabellones de titulari-

tan con una inversión  de 
12.241.845 euros, contemplan una 
actuación sobre 8.650 metros cua
drados de los que 3.124 corres
ponden a la construcción de nue
va superficie y los 5.527 restantes 
a mejora y modernización de es
pacios ya existentes.

Con un plazo de ejecución de 
40 meses, del proyecto destaca el 
incremento de dos quirófanos so
bre los cuatro ya existentes y la 
integración de la unidad de ciru
gía mayor ambulatoria en este 
nuevo espacio físico, además de 
la construcción de un edificio 
anexo al principal donde ubicar la 
zona de consultas externas y ga
binetes de exploración que pasan 
de las 33 actuales a 48.

dad municipal se acometen otras 
obras de mejora como la adecua
ción de la sala de prensa, cambio 
de tejado y suelos. “Seguimos 
realizando un importante esfuer
zo para que la feria continúe su 
marcha ascendente”, afirmó Caba, 
tras m ostrar su satisfacción al 
anunciar que todo el recinto está 
ocupado para la próxima edición.

FERCAM superó los 100.000 
visitantes en su edición del año 
pasado, en la que el sector del au
tomóvil batió récords y sobrepa
só todas las expectativas. Parale
lamente al certamen se celebrará 
un programa de charlas y confe
rencias técnicas.

, Por otro lado, el SESCAM ha 
destinado 7.755.016 euros para 
reforzar la capacidad asistencial 
del Hospital “Virgen de Altagra- 
cia” de Manzanares a través de 
una obra que ampliará en 2.800 
metros cuadrados el centro sani
tario y reformará en 2.424 metros 
cuadrados servicios actuales.

La obra incluye la creación de 
una unidad de cuidados del pa
ciente crítico, un hospital de día 
oncohematológico y una unidad 
de Cirugía Mayor Ambulatoria, 
además de la ampliación en 22 del 
número de consultas externas y la 
reformas de otras áreas del hospi
tal como Anatomía Patológica, far
macia, esterilización, rehabilita
ción y admisión, entre otras.

La Junta de Gobierno del Ayun
tamiento de Manzanares, en su 
última reunión, adjudicó las 
obras de construcción del Cen
tro de Atención a la Infancia 
(CAI) que se realizará junto al 
Centro Social de la barriada del 
Nuevo Manzanares, a la empre
sa madrileña “Cobra Instalacio
nes y Servicios, S.A.”, al pre
sentar la oferta más económica, 
por importe de 515.703 euros, 
IVA incluido.

En la misma sesión, también 
acordó solicitar a la Junta de Co
munidades, con cargo al Plan

La segunda fase de la recupera
ción y rehabilitación del entor
no del castillo de Pilas Bonas 
continúa desarrollándose en la 
parte trasera de la fortaleza si
tuada en la calle Villarreal. Fruto 
del convenio firmado entre el 
Ayuntamiento y el propietario 
del castillo, se ampliará la plaza 
inicialmente prevista.

El convenio urbanístico sus
crito entre el Ayuntamiento y el 
empresario Hilario Tolosa, pro
motor del complejo de hostele
ría con el que se está recuperan
do el.Castillo de Pilas Bonas, 
permitirá ampliar la nueva plaza 
que se abre a espaldas dé la for
taleza, en la calle Villarreal.

Actualmente se han demoli
do algunos muros de solares 
anexos al castillo y ha quedado 
ai descubierto, hasta el mismo 
píe de las murallas, una amplía 
zona que será reconvertida en 
plaza, con un tratamiento urba
nístico similar al de la plaza de 
San Blas, con zona de estacio
namiento de vehículos, ilumina
ción y árboles.

Con el citado convenio,

Regional de Instalaciones De
portivas 2006-2009, la construc
ción en esta localidad de un nue
vo campo de fútbol con césped 
artificial y de un pabellón poli- 
deportivo tipo B+, con capaci
dad para 660 espectadores, gra- 
derío en un lateral y los fondos, 
y una superficie total construi
da de tres mil metros cuadrados. 
La Junta de Gobierno aprobó 
esta solicitud y adoptó los com
promisos exigidos por la Junta 
de Comunidades para que pue
dan ser realidad en el citado pe
riodo.

Hilario Tolosa cedió al Ayunta
miento de Manzanares una par
te de 342,94 metros cuadrados 
de la parcela de su propiedad si
tuada en la esquina con las ca
lles Matadero y Villarreal, don
de ya se han demolido las edifi
caciones existentes.

La franja de terreno cedida a 
Tolosa por el Ayuntamiento, de 
189,21 metros, es la situada al 
fondo del solar de propiedad 
municipal donde se hace la pla
za y que es paralela a las mura
llas del castillo. El convenio es
tipula que Hilario Tolosa cons
truirá a su costa, a modo de bar
bacana, el muro de separación 
entre ambas propiedades, dán
dole el mismo tratamiento que al 
resto de las murallas exteriores 
del castillo de Pilas Bonas.

Estas obras que ampliarán el 
complejo de hostelería del cas
tillo de Pilas Bonas se acomete
rán próximamente e incluirán 
también la rehabilitación de todo 
el lateral Situado en la calle Ma
tadero en dependencias donde 
anteriormente se ubicaba una 
carpintería.

C o n v o ca d o s lo s  c o n c u r so s  d e la s  o b r a s  de  
lo s  h o sp ita le s  d e M an zan ares y  V ald ep eñ as

Frente a la calle Villarreal :

In ic ia d a s las ob ras de la  
p laza  situ ad a  tras el castillo

m

castillo de Pilas Bonas continúa desarrollándose en la parte trasera!
M  .« .M U  « . .« « « «  .«
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CALATRAVA - Valdepeñas

El presidente castellano-manchego recibió en el Palacio de Fuensalida al 
alcalde valdepeñero

La situación socio-económica centró 
la reunión entre Barreda y M artín
La situación socio-económ ica y vitivinícola de M ancha, José M aría Barreda, y el alcalde de 
Valdepeñas fue una de las principales cuestio- Valdepeñas, Jesús M artín, en un encuentro ce
nes que trataron el presidente de Castilla-La lebrado en el Palacio de Fuensalida.

La situación por la que atraviesa 
el sector vitivinícola de Valdepe
ñas, afectado por el descenso del 
consumo de vino, y la reconver
sión de la industria del viñedo, 
además de cuestiones relativas a 
la organización de los actos que 
tendrán lugar con motivo de la 
celebración del Día de la Región, 
fueron algunos de los temas tra
tados por el presidente de Casti
lla-La Mancha, José María Barre
da, y el primer edil valdepeñero, 
Jesús Martín, al que el presidente 
regional recibió en el Palacio de 
Fuensalida.

“He venido más a escucharle 
porque me ha sorprendido el co
nocimiento que tiene el presiden
te Barreda del sector vitivinícola 
que es fundamental para Valdepe
ñas, porque el 20% de la riqueza 
de nuestra tierra es ésta y si se 
nos cae ese porcentaje se nos cae 
el proceso”, explicó Jesús Martín.

/ En otro orden de.-cosas,' el pri
mer edil anunció que en breve Val
depeñas inaugurará un polígono 
industrial, con un Parque Tecno
lógico que incluirá además empre
sas alternativas que sostengan el 
poder adquisitivo de la ciudad y 
que generen crecimiento.

Día de la Región
En alusión ala celebración del

Foío: V bona
El presidente de: Castilla-La Mancha. José Mana Barreda, recibióen el 
Palacio de Fuensalida de Toledo al alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martin. .

Día de la Región en Valdepeñas, 
Jesús Martín agradeció la deferen
cia que ñivo elGobierno de'Barre- 
dá al elegir la ‘Ciudad del Vino’ 
para conmemorar este día. Así, 
destacó la relevancia que supone 
para este municipio ciudadreale- 
ño convertirse asumir la capitali
dad de la Región en el año de El 
Quijote.

“El protagonismo será del Go
bierno regional. Nosotros sere
mos los posaderos y esperamos 
hacerlo bien”, manifestó Jesús

Martín.
Para el alcalde valdepeñero, el 

día 31 de mayo ‘‘Valdepeñas no 
será sólo de los valdepeñeros, 
será Castilla-La Mancha y en la 
medida en que todos los que ven
gan se sientan valdepeñeros, no
sotros seremos mejores”.

No quiso finalizar el alcalde sin 
agradecer a Barreda el regalo de 
un ejemplar de El Quijote y advir
tió que “un presidente que regala 
libros, tiene que ser un buen pre
sidente”.

El Gobierno regional invertirá dos millones 
en un Centro de Educación Especial
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, y el alcalde de 
Valdepeñas, Jesús Martín, han 
suscrito un convenio de colabo
ración por el que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha aportará dos 
millones de euros para sufragarla 
construcción de un Centro de 
Educación Especial.

Valverde indicó que este acto 
de firma le producía una doble sa
tisfacción porque con ella se cum
ple una promesa adquirida y se da 
respuesta a una necesidad de las 
personas que más lo necesitan, 
que podrán disfrutar de centro 
educativo adaptado que “será el 
mejor del país”, afirmó.

Para el consejero, el acuerdo 
suscrito es un nuevo hito en el 
trabajo que lleva desarrollando su 
departamento en Valdepeñas des

de que la Junta de Comunidades 
asumiera las competencias en ene
ro de 2000.

Según Valverde, estos cinco 
años de gestión en la Ciudad del 
Vino se han traducido en la dismi
nución del número de alumnos de 
Bachillerato por aula a menos de 
veintidós, que es una de las ratios 
más bajas de la región, en la am
pliación de la plantilla de maestros 
y profesores, con veinticuatro 
nuevos docentes y en inversio
nes por valor de 2,1 millones de 
euros para mejorar los centros 
educativos.

Asimismo, el consejero de 
Educación y Ciencia destacó la co
laboración que presta el Ayunta
miento valdepeñero para lograr 
estos resultados y agradeció el 
interés de la corporación munici

pal para facilitar y mejorar la ges
tión educativa con propuestas 
“tan razonables” que la Adminis
tración regional no puede obviar.

El nuevo centro de educación. 
especial de Valdepeñas se levan
tará en un solar que ha cedido la 
ciudad y se construirá según el 
proyecto que ha encargado el 
Ayuntamiento. El edificio tendrá 
casi tres mil metros útiles reparti
dos en dos plantas, en las que se 
dispondrán diez aulas, salas de in
formática, fisioterapia, estimula
ción e hidroterapia, biblioteca, 
comedor y cocinas, amén de otros 
servicios.

El centro ha sido calculado 
para unos sesenta alumnos. La 
empresa adjudicataria de las obras 
dispondrá de un plazo de catorce 
meses para ejecutarlas. '

CALATRAVA - Miguelturra

C onvocadas dos plazas de 
agente de em pleo y desarrollo
El Ayuntamiento de Migueltu
rra ha hecho públicas las bases 
por las que se regirá el proceso 
de contratación laboral de dos 
plazas de agente de empleo y 
desarrollo local; una de Ingenie
ro Industrial, especialidad de 
electrónica, y/o Ingeniero Téc
nico Industrial, especialidad 
electrónica; y otra de Licencia
do en Derecho. La selección se 
hará conjuntamente entre el 
Ayuntamiento de Miguelturra y 
el Servicio Público de Empleo, 
para lo que se constituirá una 
comisión mixta formada por cin
co miembros.

El plazo de presentación de 
solicitudes estará abierto hasta 
el 25 de abril. A los candidatos 
se les pide estar en posesión, o 
en condiciones de obtenerlo, del 
título de licenciado en Derecho, 
Ingeniería Industrial de Grado 
Superior, electricidad, y/o Inge

niería Técnica Industrial, elec
trónica.

La convocatoria establece 
que serán excluidos los solici 
tantes que hayan sido contrata 
dos como AEDL por el Ayunta
miento miguelturreño con sub
vención del Instituto Nacional 
de Empleo o SEPECAM por un 
periodo superior a tres años.

Además de otros requisitos 
establecidos en la convocatoria, 
los interesados deberán presen
tar una memoria proyecto sobre 
el trabajo a desarrollar por el 
AEDL, con una extensión máxi
ma de seis folios.

El proceso de selección 
constará de tres fases: una pri
mera de valoración de la memo- 
ria/proyecto sobre el trabajo a 
desarrollar; una segunda de 
concurso de méritos por forma
ción y experiencia profesional; 
y una entrevista personal.

ESTADOS DEL DUQUE - M alagón

V alverde visitó el au lario  del 
C.P. “C añada R eal”

El consejero de Educación y  Ciencia, entregó ejemplares de la 
adaptación de “El Quijote” a los alumnos del colegio público 
“Cañada Real” de Malagón.

El consejero de Educación y 
Ciencia visitó la reforma efectua
da en el antiguo aulario para 
alumnos de ESO que ahora ocu
pa el Colegio Público “Cañada 
Real” y anunció que el IES “Es
tados del Duque” ofertará el 
próximo curso Formación Profe
sional de grado medio en la es
pecialidad de Informática.

Valverde, que se desplazó a 
Malagón para entregar volúme
nes de la adaptación de “El Qui
jote”, dijo que el resultado de la 
obra realizada en el colegio “Ca
ñada Real” es “magnífico” y re
calcó que ha sido posible gra
cias a la participación y a las 
sugerencias de todo el claustro 
de profesores y a la colabora
ción del Ayuntamiento que pre

side Antonio Maeso.
El Colegio Público "Cañada 

Real” ocupa un aulario construi
do a finales de la pasada década 
para alumnos de ESO. Cuando 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha asumió las competencias 
educativas se decidió construir 
un instituto completo, el “Esta
dos del Duque, que entró en 
funcionamiento al inicio del cur
so 2002-03.

Con el traslado de los estu
diantes de Secundaria al nuevo 
instituto, el aulario quedó des
ocupado y fue la propia Conse
jería de Educación y Ciencia del 
Gobierno autónomo quien pro
puso reformarlo y adaptarlo 
como colegio para Educación 
Infantil y Primaria.
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La III edición de la Feria Nacional del Vino, que se celebrará en el Pabellón Ferial de Ciudad Real entre el 9 y el 12 de mayo,
se presenta este jueves en Madrid

Setecientos expositores se darán cita en la 
tercera edición de FENAVIN

La Feria Nacional del Vino 
contará en la presente edición, ■ 
que tendrá lugar de! 9 ai 12 de 
mayo en el Pabellón Ferial de 
Ciudad Real, con 700 expositores 
que ya han formalizado sus 
respectivas reservas. Así lo 
aseguró el presidente de la 
Diputación Provincial 
ciudadrealeña y de FENAVIN, 
Nemesio de Lara, quien indicó 
que otros 100 no han podido ser 
admitidos por falta de espacio.
De Lara, acompañado por el 
director de la Feria, Manuel Juliá, 
y el coordinador institucional, 
Angel Amador, presentó algunas 
de las actividades que tendrán 
lugar en la edición de este año.

De Lara, que dio a conocer, junto con el 
vicepresidente de la Diputación, Angel 
Amador, y el director de la Feria, Manuel 
Juliá, algunas líneas de la programación de 
FENAVIN, comentaba que a un total de 60 
expositores se les devolverá la cuota de 
preinscripción por falta de espacio, mien
tras que otros 40 que se habían interesado 
por estar presentes en la feria antes de for
malizar la transferencia, se les había 
informdo sobre la imposibilidad de admi

sión.
Asimimo, el presidente de FENAVIN ex

plicó que es el ICEX y personalidades acre
ditadas en el sector del vino como el Mar
qués de Griñón o José Peñín, así como la 
revista Alemana “Weinwirstshaft”, los que 
destacan la importancia de la Feria, asegu
rando que estarán representadas 47 Deno
minaciones de Ori
gen e indicaciones 
geográficas.

A sim ism o, la 
superficie expositi
va se incrementará 
con un nuevo pabe
llón, denominado 
Eneo, por lo que en 
la tercera edición de 
la Feria se alcanza
rán los 25.000 me
tros cuadrados; un 
incremento que 
también afectará a 
la Galería del Vino, 
con la oferta de un 
mayor número de 
catas, pasándose de las 525 marcas de la 
edición de 2003 a 800.

En el pabellón Osiris se ubicará el Cen
tro de Negocios, que funciona en virtud a 
un convenio firmado con la Cámara de Co
mercio, aunque también se cuenta con la 
colaboración del IPEX, y desde donde ope

rarán 400 importadores y distribuidores pro
cedentes de 23 países.

En el pabellón Hesiodo se instalará el 
Salón de la Innovación Tecnológica, una 
de las novedades que presenta FENAVIN 
este año. Allí se presentarán hasta 12 pro
gramas de investigación relacionados con 
la vitivinicultura, la enología y la comercia

lización que se de
sarrollan en Europa, 
América, Sudáfrica 
y Australia, con los 
que se pretende, 
por un lado, dar a 
conocer los traba
jos que se están lle
vando a cabo y, por 
otro, que los bode
gueros puedan in
corporar nuevas 
técnicas.

Siguiendo con 
el programa de acti
vidades, Nemesio 
de Lara indicó que 
durante la Feria Na

cional del Vino se celebrarán siete semina
rios, cuatro mesas redondas y once charlas 
y conferencias, así como reuniones, asam
bleas y foros promovidas por entidades y 
asociaciones relacionadas con el sector del 
vino. Igualmente, se tiene previsto entre
gar el galardón “Una vida dedicada al vino”

y los Premios Vinos Tierra de Castilla.
Se acogerán, por otra parte, decenas de 

presencias ilustres incluso a nivel mundial 
así como a representantes de grandes ca
denas de distribución. En este sentido, De 
Lara tuvo una mención especial para el gru
po Disney, cuyo gerente de bebidas ha con
firmado su asistencia a FENAVIN.

Momento preocupante
En otro orden de cosas, De Lara declaró 

que el sector del vino atraviesa un momen
to muy preocupante en España, país en el 
que ha disminuido notablemente el consu
mo por habitante/año, de ahí que conside
ra que “el vino español ha de experimentar 
un cambio agresivo y radical en el consu
mo interno y en la proyección al exterior”. 
“Por eso organizamos FENAVIN”, agregó, 
para comentar, a continuación, que “Espa
ña precisa más recursos, más dinero y más 
especialistas”.

El presidente de la Diputación piensa 
que hace falta una reordenación del sector 
y provocar un debate muy profundo para 
plantear el futuro con inteligencia. Por eso 
desde la Diputación se apuesta porque “FE- 
NAVIN se convierta en su tercera edición 
en un centro importante de reflexión en el 
lugar y en el tiempo donde renazcan inicia
tivas para levantar un sector que conside
ramos recuperable”.
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El sector agrario con la Feria Nacional del Vint
I Descuentos especiales en el AVE a los 
I asistentes a FENAVIN

FENAVIN acogerá la reunión de la 
Ejecutiva Nacional de ASAJA

^O AG -IR tam bién  se sum a a la f  
celebración de FENAVIN

La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (ASAJA) celebrará en 
el marco de la Feria Nacional del Vino, una reunión de la Comisión 
Ejecutiva Nacional de esta organización y también promoverá la 
realización de un Seminario Internacional de Países Productores, 
algunos de ellos emergentes en el sector del vino, en virtud del 
convenio firmado por el presidente nacional y provincial de esta 
organización, Pedro Barato, y el presidente de la Diputación y de 
la Feria, Nemesio de Lara.

Ei presidente de la Diputación y de la Feria Nacional del Vino, 
Nemesio de Lara, firmaba un convenio con Magdalena Bodelón 
Alonso, en representación de Alta Velocidad Renfe Operadora, 
mediante el que la compañía se compromete a crear una tarifa 
especial con el 25 por ciento dé descuento sobre la general para 
los asistentes profesionales a FENAVIN. Asimismo, AVE pondrá 
en circulación “trenes especiales FENAVIN”, unidades que la 
organización utilizará si la demanda así lo aconseja.

La asociación agraria COAG-lniciativa Rural también ha fintj 
un convenio con la Feria Nacional del Vino, mediante el cualj 
organización agraria celebrará durante el transcurso de laFerif 
actividad de alcance nacional y comunitaria relacionada con li  
problemática que presenta el sector. Para el secretario región! 
COAG-IR, Antonio Castellanos, FENAVIN “es lo mejor y íj 
único que se ha hecho para incentivaar la comercialización del 
vino”. " ¡¡

Caja Rural

Gatería de! Vino
Caja Rural de CiudiC Real man
tiene la aportación económica de 
90.160 euros que esta entidad 
financiera destina a la Feria Na
cional del Vino, como así quedó 
patente tras el acuerdo firmado 
entre Nemesio de Lara y Luis 
Díaz Zarco, presidente de la 
entidad financiera, asumiendo el 
papel de sponsor de la “Galería 
del Vino”, una de las propues
tas más relevantes, junto con el 
Centro de Negocios.

L a Asociación I

C a m a re ro s  I
ce leb ra rá  actos! 
de alcance |
nacional
La Asociación Nacional dej 
Profesionales de Maitres d| 
Hotel y Camareros Español 
(AMY CE) celebrará una sá 
de actos, entre ellos los , §:j' 
Premios FENAVIN de lacf 
Federación Nacional de ( |  
Profesionales de Sala, o unaf 
mesa redonda sobre el sectil

l i l l l A l i í i i i i l i i
El prestigioso bodeguero ha 
manifestado que ‘se augura 

que FENAVIN puede 
convertirse en Ja feria más 

importante de Europa”, ya 
que es “una feria con una 

andadura más corla que otros

una trayectoria muy sólida, y

producción de vino, como es 
Castilla-La Mancha”.

(Finlandia, Noruega. Suecia y 
Dinamarca), Katarina Holmér 
afirma que "es cierto que el 
sector vitivinícola español.

N B ó | | l § § j ; jji 
vinos más competitivos tamo, 
en calidad y moda, como en

i i l l l l l i B i i W l i i i í
La delegada de FENAVIN en 

Japón cree que “las 
expectativas de futuro y 

posibilidades de crecimiento 
comercial de los vinos 

españoles son enormes”. 
K ono expl ica que en el 

mercado japonés hay 
presente una gran variedad de 
vinos, pero dentro de esa gran 

variedad, 'el puesto que en 
genera! ocupa España y la 

imagen que transmite es, por 
desgracia, de un nivel inferior 

al que debería”.

Í | | ^ | | Í i Í B Í | l Í | K § á
AÍS¡BÍIí®ÍS)énB

Alemania aconseja que para la
f p

en Alemania, habría que 
"hacer una promoción más

que “en vez de gastar dinero
éffijpéséíi

que suministrar dinero a las 
(IfSegásgfflfijp^ 
bolellitas de prueba a sus
SliéaffisGBS^

Ww

RORÍS MOCHIN A C 
Ei delegado de FENAVIN en 

la República Checa asegura 
que dar a conocer bien las 

distintas gamas y categorías 
dd producto e insistir en 

explicas la calidad de los vinos 
en comparación con otros

recomendaciones que aconseja 
a ios expositores españoles 

que quieran sacar el máximo 
provecho de la asistencia de 
los importadores checos ai 

Centro de Negocios.

■ fijilIsgáL SéS
Estados Unidos asegura p
ilssgufáfjúétf

feria seria y con una buena ;; 

Miehael R. Matiila manifiestí

i§njj|®sásjq^
mercados para ayudaren las ■ 
selección de importadores.; . 
hace que ésta sea, además, 
una buen inversión”. «
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í : C ám ara  de Com ercio co laborará  
en el C entro  i e  Negocios
El presidente de la Diputación y de FENAVIN, Nemesio de Lara, 
y el presidente de la Cámara de Comerciol, Juan Antonio León 
Triviño, han firmado un convenio mediante el que la institución 
cameral se compromete a coordinar el Centro de Negocios. Ha 
organizado, igualmente, en coordinación con la dirección del 
evento, un programa de compradores extranjeros procedentes de 
Alemania, Reino Unido, Manda, Bélgica, Dinamarca, Holanda, 
Luxemburgo, Austria, Polonia, República Checa, Eslovenia, 
Suecia, Noruega, Finlandia, Estados Unidos, México, Brasil, 
Líbano, China y Japón.

UPA d eb a tirá  sobre el “presente y 
fu tu ro  del sector vitivinícola”
La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) ha 
firmado un convenio con la Feria Nacional del Vino mediante el 
que se establece las líneas de colaboración de la citada organiza
ción agraria con FENAVIN. UPA se compromete a organizar en el 
transcurso de la Feria Nacional del Vino las I Jornadas “Presente 
y futuro del sector vitivinícola”. El secretario general de esta 
Organización Profesional Agraria en Ciudad Real, Martín 
Moreno, ha señalado que se está preparando un foro de carácter 
nacional al que asistirán responsables y expertos que tienen 
mucho que ver en el mundo del vino.

P...........................
J bL J  n la tercera edición de 

FENAVIN están 
implicados todos los 
sectores que tienen  
relación con el sector 
vitivinícola, desde 
asociaciones agrarias y  
cooperativas, 
hasta productores, 
embotelladores, 
distribuidores, 
asociaciones profesionales 
o importadores

A sam blea general 
de UCAMAN
La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) 
aprovechará la celebración de 
FENAVIN para llevar a cabo 
una asamblea general a la que 
se prevé la asistencia de unas 
250 personas, y la reunión del 
Consejo Sectorial Vitivinícola 
de la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de 
España.

Enólogos de 15 
países
La Unión Internacional de 
Enólogos (ULE) celebrará su 
asamblea general, a la que 
asistirán representantes de 
enólogos de Alemania, 
Argentina, Brasil, Canadá, 
Chile, Croacia, Eslovenia, 
España, Francia, Grecia, 
Inglaterra, Italia, Portugal, 
Suiza y Uruguay, se debatirán 
los temas más importantes que 
afectan al sector vitivinícola.

El delegado de FENAVIN en 
China aconseja a los 

expositores españoles que 
quieran sacar el máximo 

provecho de la asistencia de 
importadores chinos ai 

Centro de Negocios, que 
“insistan en la gran variedad 
de ios productos españoles.

cuyos precios se 
corresponden jerárquicamente 

a distintas calidades 
debidamente controladas por 
organismos independientes”.

■ lliM lilllllll

p i l l M l l i i l i f H I i í a i
han movido de manera más 
rápida que otras ferias 
españolas del vino”. En este 
sentido, manifiesta que “una 
de las bazas más importantes 
que ha influido para que esto 
sea una realidad, es que 
FENAVIN, se especializa en 
los vinos españoles y en este 
punto hay que insistir”.

RAFAELPUYÓ
El secretario general de 
AV1MSS (Asociación 

Empresarial de Bodegas de 
Vinos de España), afirma que 

“FENAVIN es una de las 
mejores ferias de Europa”, ya 

que es la única feria 
monográfica, más específica

otras ferias se diluyen un 
tanto los productos vinícolas 

de España. En cambio, en 
FENAVIN el contacto es más

El delegado de FENAVIN en 
Benelux (Bélgica, Holanda y 
Luxemburgo) asegura que "los 
vinos españoles están 
experimentando poco a poco 
una mayor aceptación por 
parte del consumidor”, 
aunque también destaca, que 
los vinos españoles todavía 
estáis a cierta distancia de los 
vinos franceses, que gozan de 
mayor popularidad y venta, 
“especialmente en Bélgica, 
donde se consideran casi 
como nacionales”.

l l B I l l M M B W M M iff
El delegado de FENAVIN en

aconseja a los expositores 
españoles que quieran sacar el 

máximo provecho de la

Centro de Negocios de 
FENAVIN que “establezcan

medio-largo plazo”. "Y que 
sepan escuchar lo que intenta 

decir el empresario polaco,

GERALD LAWSON

l l lS | Í g | jÍ | M i| |

lesjpñiies^

f§ 0 Íj|S |®

competencia con los vinos del

J p Í I ® Í Í ( ^ B 8 Í I Í í w Í l 8
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INVERTIR
buscar otros mercados

Impulsar nuevos polígonos industriales

Potenciar los sectores mas 
representativos de la 
economía provincial

Apoyo profesional ai turismo

Detectar posibles prom otor»  
a los que apoyar y asesorar en 
la creación y puesta en marcha 
de sus empresas

- -•* " ' , . .¿A*

A través de los agentes de 
desarrollo local, la Diputación
ofrece atención personalizada diputación de ciudad real

a los municipios de la provlnda
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Una excelente reí 
un eran futuro.
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Con la puesta en funcionamiento de la Sala de Innovación Vitivinícola, en la que se pondrán proyectos a disposición de los
bodegueros que no encuentran solución a los problemas de su empresa

Una apertura a la investigación e innovación
La organización de FENAVIN 
2005 ha dotado este año al evento 
de un componente novedoso, 
Inteligente y muy aprovechable 
por parte del'bodeguero. E s}IaíS tt: 
Sala de Innovación Vitivinícola, 
que estará dirigida por la 
investigadora y experta en nuevas 
tecnologías, María Teresa de 
Cuadra, iniciativa con la que el 
certamen se abre generosamente 
al mundo de la investigación y de 
la innovación tecnológica con una 
doble vertiente.

Por un lado, pondrá proyectos a disposi
ción de los bodegueros que no encuentran 
solución a los problemas de su empresa 
porque no saben dónde acudir. Y, por otro, 
FENAVIN sirve de marco para la difusión y 
actualización de cara a la opinión pública 
de los últimos logros conseguidos por la 
ciencia con el objetivo de mejorar la activi
dad profesional en el sector vitivinícola.

En estos términos se manifiesta la in
vestigadora y experta en nuevas tecnolo
gías María Teresa de Cuadra, quien dirigirá 
la Sala de Innovación Vitivinícola, una de 
las principales novedades de la tercera edi
ción de la Feria.

De Cuadra considera de suma importan
cia el hecho de que FENAVIN haya optado 
por el rigor científico, por la investigación 
y por las nuevas tecnologías porque es un 
campo aplicable al sector que debe ser te
nido en cuenta si se pretende exprimir sus 
potencialidades desde todos los ámbitos. 
Y considera, “básico” que la organización 
haya pensado también en este plano de 
actuación junto con el profesional, el co
mercial y el cultural. Señala, a este respec
to, que FENAVIN se fortalece notablemen
te con la puesta en marcha de la Sala de 
Innovación Vitivinícola. Y así lo ha creído

también la organización atendiendo a las 
manifestaciones del presidente del evento.

De Lara manifiesta que son campos, el 
de la investigación y el científico, que hay 
que tener también presentes para que el bo
deguero considere a FENAVIN como lo que 
es, la Feria Monográfica del Vino Español, 
el referente en el ámbito nacional.

“Esta Sala de Innovación Vitivinícola 
puede ser una oportunidad única para que 
los investigadores puedan difundir sus pro
yectos y establecer 
contactos con el 
sector empresarial, 
para que lleven  a 
cabo un intercambio 
de opiniones y reca
ben el apoyo que 
les permita conti
nuar su labor de in
vestigación”, expli
ca María Teresa de 
Cuadra, quien diri
girá la sala contan
do con compañeros 
profesores de la 
U niversidad de 
Castilla-La Mancha que han realizado un 
estudio sobre las iniciativas que se están 
desarrollando en todo el mundo en el sec
tor vitivinícola.

Tres áreas de conocimiento
Los principales centros de investiga

ción vitivinícola del mundo mostrarán el re
sultado de sus trabajos en tres áreas de 
conocimiento o sectores: vitivinicultura, 
enología y comercialización-posicionamien- 
to. Para seleccionar los contenidos que se 
darán a conocer en la Feria Nacional del 
Vino se ha llevado a cabo en el sector una 
encuesta de opinión sobre qué aspectos o 
temas interesan más.

Uniendo los intereses de estos tres sec
tores se obtiene la gran ventaja de poner al 
alcance de todo el mundo -es decir, de ios

bodegueros que estén presentes en FENA- 
VIN, que alcanzan la cifra de 700- informa
ción con la que generar soluciones a los 
problemas que han detectado en sus res
pectivos negocios. “Vamos a poner la in
novación al alcance del empresario vitivi
nícola para que ellos elijan libremente en 
función de sus necesidades o de las caren
cias que hayan detectado”, explica María 
Teresa de Cuadra.

Para ello han seleccionado centros de 
estudio a lo largo y 
ancho del planeta. 
En América se han 
centrado en Argen
tina y Chile, mien
tras que en Europa 
han hecho lo pro
pio en Francia, Ita
lia, Hungría, Austria 
y Alemania. Tam
bién en Sudáfrica y 
Australia.

En lo que con
cierne a la comercia
lización y posicio- 
namiento, la tercera 

de las áreas de conocimiento, la directora 
de la Sala de Innovación Vitivinícola expli
ca que el bodeguero tendrá la oportunidad 
de saber las ferias que existen en otros paí
ses o los centros de investigación que hay.

Asimismo, se podrán marcar líneas en 
las que se están trabajando para que se 
evalúen resultados; facilitar campañas de 
promoción, analizar por qué se hacen y sa
ber dónde se están impartiendo cursos re
lacionados con el mundo de la enología y 
la viticultura, entre otras cosas. En definiti
va, los profesionales tendrán acceso a una 
información a la que no es fácil acceder.

Nuevo concepto de investigación
La Sala de Innovación Vitivinícola pre

senta dos novedades principalmente. Por 
un lado, conocer y presentar el nuevo con

cepto de investigación. Y, por otro, el dise
ño de las áreas de investigación según los 
criterios de selección a demanda del usua
rio. De Cuadra matiza, en este sentido, que 
“‘se trabajará por y para el profesional que 
acuda a la feria”. Y añade que se le ayudará 
a conocer el mercado y cómo acceder a él.

Hay que destacar que desde la Sala de 
Innovación Vitivinícola que se instalará en 
FENAVIN se cubrirá, incluso, el plano de la 
formación al más alto nivel. Se orientará al 
profesional que quiera formarse sobre los 
sitios a los que debe acudir y con quien 
contactar.

Constituye, sin duda, este nuevo servi
cio que ofrece la Feria Nacional del Vino 
una herramienta que, a buen seguro, será 
valorada en su justa medida por los bode
gueros asistentes al evento. Máxime por
que los profesionales especializados en el 
sector podrán encontrar en esta sala las di
recciones de centros de investigación, te
léfonos de contactos de todos los países 
del mundo y se les facilitará el contacto di
recto con otras empresas del sector, entre 
otras cosas.

Se van a presentar durante FENAVIN 
proyectos de investigación que, además de 
gozar de rigor científico, son propuestas 
aplicadas y realizadas a medida de las ne
cesidades. “El sector empresarial no tiene 
conocimiento de todos los avances que 
pueden aplicar de manera inmediata para 
poder solucionar los problemas con los que 
se encuentran en la vida diaria”, asegura 
María Teresa de Cuadra antes de señalar 
que la Sala de Innovación Tecnológica de 
Viticultura trata de aproximar al bodeguero 
a los temas de investigación que repercu
ten directamente en la empresa.

También habrá sesiones periódicas im
partidas por investigadores que han cola
borado en el proyecto. Darán explicacio
nes pormenorizadas dé los proyectos y acla
rarán todas las dudas que surjan durante la 
Feria Nacional del Vino.

proyectos y  estab lecer 
contactos con  el sector 

empresarial
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La Feria Nacional del Vino de Ciudad Real 
(FENAVIN) surgió el año 2001 en respues
ta a una evidente necesidad de política 
innovadora en el mundo profesional y ex
positor, y a ello se debió su excelente acep
tación en este sector, tanto que en su se
gunda edición FENAVIN 2003 se ha conso
lidado como la primera feria monográfica 
del país.

FENAVIN nació dispuesta a hacerse un 
hueco tanto en el panorama nacional como 
internacional del sector vinícola, ofrecien
do un novedoso punto de encuentro del 
sector comprador y vendedor, su Centro 
de Negocios, a cuyo alrededor se organizó 
un im portante espacio expositor y se 
dinamizó la Feria con una importante canti
dad de actividades complementarias rela
cionadas con el mundo del vino.

El éxito lo demuestran sus cifras, en unos
13.000 metros cuadrados de exposición en 
FENAVIN 2001 se congregaron entonces 
381 expositores; 339 bodegas y se ofertaron 
1.400 marcas de 36 denominaciones de ori
gen (23 bodegas de las 30 mejores del país) 
incluidas además 35 bodegas no acogidas 
a denominación de origen; 21 expositores 
de medios de comunicación y prensa espe
cializada y 21 stands de patrocinadores, or
ganismos y asociaciones.

Y en su aspecto más novedoso, el Cen
tro de Negocios, se dieron cita 120 compra
dores y distribuidores de 9 países, proce
dentes principalmente de Europa, Estados 
Unidos y Japón, que formalizaron unos
2.000 contactos comerciales.

Estos buenos resultados, y el deseo de 
que nueve de cada diez expositores se mos
traron dispuestos a volver en la segunda 
exposición, llevó a sus organizadores, la Di
putación Provincial de Ciudad Real, a fijar
se el listón más alto. En la segunda edición 
no sólo se quiso aumentar las relaciones

entré'el sector comprador y vendedor, par
tiendo de un espacio expositivo superior 
(más de 14.000 m2), sino promocionar en 
general la cultura del vino y su aceptación 
entre los consumidores.

De nuevo, la fórmula fue acertada. En 
FENAVIN 2003 hubo negocio, registrándo
se un éxito tan espectacular que sorpren
dió a los propios organizadores del evento 
al ir contabilizando los datos que les llega
ban: 10.000 contactos comerciales; casi 
5.800 personas habían participado en las 
53 actividades paralelas organizadas.

Las cifras se dispararon respecto a la 
primera edición: Hubo 656 expositores (el 
doble del 2001), de los cuales 616 fueron 
bodegas y cooperativas de todo el país. 
5.293 pases a expositores (1.175 en el 2001);

-1.209 personas pasaron por el Centro de 
Negocios (597 en el 2001); 12.213 visitas de 
profesionales (frente a las 2.549 de la pri
mera edición); acudieron más de 350 me
dios de comunicación acreditados (1.097 
pases de prensa), de los cuales 40 envia
dos fueron periodistas extranjeros de Ale
mania, Brasil, Polonia, Reino Unido, Méji
co, Bélgica, Japón. Sudáfnca, Italia, Grecia, 
Dinamarca, Francia, Portugal, Chile, etc.

En el Centro de Negocios estuvieron 256 
importadores de 22 países. La mayoría de 
Alemania, Estados Unidos, Reino Unido. 
Bélgica, Brasil, Polonia, Japón, Méjico, Re
pública Checa, Líbano, Noruega. Suiza. 
Austria, Filipinas, etc. Por la Galería del Vino, 
la novedad de la segunda edición, pasaron
5.000 visitantes, donde los compradores, 
distribuidores e importadores han tenido la 
oportunidad de probar 525 marcas y se han 
consumido 12.500 botellas.

Todos estos buenos resultados han 
hecho de FENAVIN la feria monográfica del 
sector del vino por excelencia de nuestro 
país, y la segunda en importancia del mun
do.
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CAMPO DE MONTIEL - L a  Solana

El Gobierno invertirá 
integrar a La Solana en
El Gobierno de Castilla-La Mancha invertirá
treinta millones de euros en la construcción de 
un tramo de autovía de unos diez kilómetros de 
longitud que comunicará La Solana con la Au
tovía de Andalucía y que, gracias también al

ramal que construirá el Ministerio de Fomento 
hasta la futura autovía Lisboa-Valencia, integrará 
a este municipio y a la cercana población de 
Membrilla en la red estatal de vías de gran ca
pacidad.

Del 12/4 al 18/4 - 2005

1UDAD R E A L  /2 9
cI  M
Cuadernos

Manchegos

CAMPO DE MONTIEL - Y va. de los In fan tes

Don Quijote y Sancho, nombrados 
Hijos Predilectos de la Villa

Foto: AÍDerto Rere
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez, y  el consejero 
de Presidencia, Máximo Díaz-Cano, durante la presentación del estudio 
de la Autovía de La Solana,

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Alvarez, y el conse
jero de Presidencia, Máximo Díaz- 
Cano, acompañados del alcalde de 
La Solana, Diego García-Abaclillo, 
presentaron el proyecto de esta 
nueva conexión, de la que también 
se beneficiará la localidad de Mem- 
bríila.

María Encina Alvarez, indicó 
que su departamento ha iniciado 
ya los trámites para contratar los 
estudios y proyectos previos a la 
ejecución de este proyecto, que 
consistirá en la construcción de 
un tramo de autovía que comen
zará en la actual variante de La 
Solana y que seguirá el trazado de 
la carretera N-430 hasta llegar alas 
proximidades de Membrilla.

En dicho punto, el nuevo tra
mo rodeará el casco urbano de 
Membrilla por el sur y continuará 
hasta llegar a la Autovía de Anda
lucía, de tal modo .que, como su
brayó Alvarez. mejorará notable
mente la comunicación de La So
lana y de Membrilla con el norte y 
el sur de la península y acabarán 
los embotellamientos que se pro
ducen diariamente en las travesías 
de Membrilla y de Manzanares. "

El nuevo tramo de autovía 
confluirá con la variante Norte de 
Manzanares, lo que hará que los 
vehículos procedentes de La So
lana puedan acceder directamen
te a la A-43 sin tener que pasar 
por Membrilla y por Manzanares

El consejero de Presidencia, Máxi
mo Díaz-Cano, aseguró en Terrin- 
ches, donde inauguró las prime
ras Jomadas de Desarrollo Rural 
Campo de Montiel que la autovía 
con la que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha comunicará la comar
ca y Ciudad Real y la adjudicación 
de las obras de la tubería desde el 
acueducto Tajo-Segura son das 
bases del “futuro prometedor” 
que aguarda a la región y a esta 
comarca ciudadrealeña.

Díaz-Cano reconoció que la 
zona pasa por dificultades, pero 
señaló que hay que ser capaces 
de mirar por encima de estos pro
blemas y significó que el Campo 
de Montiel y Castilla-La Mancha 
han cambiado notablemente a 
mejor desde que esta tierra disfru-

para dirigirse hacia Ciudad Real o 
hacia Tomelloso y Villarrobledo.

Por todo esto, la consejera no 
dudó en afirmar que esta actua
ción “va a favorecer el desarrollo 
económico de la zona y va a incre
mentar sustancialmente la renta 
posicional de los municipios be
neficiarios”.

Álvarez recordó que este pro
yecto de autovía ya fue anuncia
do hace unos meses por el presi
dente de Castilla-La Mancha, res
ponde a la intención del Gobierno 
regional de que todas las pobla
ciones de más de diez mil habitan
tes tengan acceso directo a vías

ta de autonomía política.
En este sentido, el consejero 

de Presidencia refirió que con la 
autovía Calatrava-Montiel que, 
comunicará la comarca con Valde
peñas y Ciudad, Real, y con la fu
tura autovía Linares-Albacete, se 
abren perspectivas muy halagüe
ñas para la comarca.

Díaz-Cano recordó que el Go
bierno dé Castilla-La Mancha va 
a invertir 40.000 millones de pese
tas más que la cantidad inicial que 
había prevista para la autovía sólo 
hasta Valdepeñas, y afirmó que 
esta vía de comunicación de alta 
capacidad salva el primer obstá
culo para el desarrollo de la co
marca.

A esta “puerta abierta al pro
greso” que supone la autovía, el

de gran capacidad y manifestó que 
“no sólo sitúa a La Solana en el 
sitio que le corresponde, sino que 
le ubica en un punto estratégico 
de la provincia”.

El nuevo tramo que, construirá 
el Gobierno regional desde La So
lana hasta la Autovía de Andalu
cía dispondrá de calzadas separa
das de dos carriles cada una con 
sus correspondientes arcenes in
terior y exterior. Entre las dos cal
zadas habrá una mediana de cin
co metros de ancho en la que se 
instalarán barreras de seguridad 
y se plantará un seto para evitar 
los deslumbramientos.

consejero de Presidencia añadió 
la adjudicación de las obras de la 
conexión desde el acueducto Tajo- 
Segura a la Llanura manchega, una 
noticia que Díaz-Cano considera 
“no se le está dando la importan
cia que merece”.

Las Jornadas de Desarrollo 
Rural Campo de Montiel han sido 
organizadas por el Grupo de Ac
ción Local “Tierras de Libertad” 
que se gestiona un programa co
munitario de desarrollo rural Lea
der Plus en la comarca.

Además de Díaz-Cano, han 
participado varios delegados pro
vinciales del Gobierno de Casti
lla-La Mancha como los de Agri
cultura, Obras Públicas o Cultura 
y la coordinadora provincial del 
Instituto de la Mujer.

El pleno de Villanueva de los 
Infantes ha aprobado una pro
puesta de Alcaldía de concesión 
de los Títulos de Hijos Predilec
tos de la ciudad a los inmortales 
personajes Don Quijote de la 
Mancha y Sancho Panza.

En el mismo pleno fue apro
bada la moción presentada por 
Amnistía Internacional sobre 
discriminación y violencia con
tra las mujeres, trasladando el 
acuerdo a las instituciones su
periores.

En otro orden de cosas, el 
Ayuntamiento de Villanueva de 
los Infantes aprobó el inicio del 
expediente de hermanamiento 
con la ciudad francesa de 
Yssigeaux, del Sur Loire, para lo

La consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la em
presa pública “Don Quijote de 
La Mancha 2005”, inauguró en 
Villanueva de los Infantes la ex
posición “El Vuelo del Clavile- 
ño” y transcribió un párrafo de 
la edición manuscrita del Quijo
te que están escribiendo a ini
ciativa del Ayuntamiento con 
motivo del IV Centenario.

Araújo hizo un llamamiento 
a todos los castellano-manche- 
gos para que, con trabajo e ilu
sión, logremos cambiar la reali
dad de nuestra tierra porque 
“vamos a tener agua y buenas 
infraestructuras y, en definitiva, 
una tierra magnífica que pode
mos y debemos enseñar a todo 
el mundo”, afirmó.

Para alcanzar,estos objeti
vos, Araujo hizo referencia a la 
labor que se está realizando des
de el Gobierno regional y otras 
administraciones que, desde el 
primer momento, tuvieron claro, 
que el IV Centenario era una 
oportunidad excelente para de-

cual aprovechó el viaje que han 
realizado los alumnos del IES 
“Ramón Giraldo” , dentro del 
programa de intercambio educa
tivo que mantienen con un Cen
tro de Enseñanza desde hace 
varios cursos, para trasladar al 
Alcalde de aquella ciudad el sa
ludo y documentación. Fueron 
recibidos por el alcalde de 
Yssingeaux el pasado 15 de mar
zo, que reiteró su ya expresada 
intención de realizar el hermana
miento. Los alumnos, en total 
diecisiete, pertenecientes a los 
niveles de 3o y 4o de ESO y Io y 
2o de Bachiller, viajaron acom
pañados por dos profesores y 
el director del IES, Francisco Ló
pez Romero Cerrato.

cir al mundo que La Mancha 
existe.

Como ya hicieran el presi
dente de Castilla-La Mancha y 
el consejero de Educación y 
Ciencia, Araujo copió unas lí
neas del texto, correspondien
tes en este caso al capítulo trein
ta y cuatro, uno de los que Cer
vantes dedicó a la novela del 
Curioso Impertinente.

Del mismo modo la conseje
ra aprovechó su visita a Villa- 
nueva de los Infantes para in
augurar la exposición itinerante 
“El vuelo de Clavileño”, una se
rie de cincuenta fotografías aé
reas de Angel Fernández Rincón 
de diversos parajes de Castilla- 
La Mancha.

Durante esta visita a Villa- 
nueva de los Infantes, Araújo 
estuvo acompañada por el dele
gado de la Junta de Comunida
des, Santiago Moreno, y por el 
alcalde, Mariano Sabina, quien 
regaló a la consejera una nava
ja, un marca páginas y un libro 
del Campo de Montiel.

D íaz-C ano inauguró las I Jom adas de 
D esarrollo Rural “Cam po de M ontiel”

Araújo inauguró la exj: 
‘E l vuelo del C lavileño’

•níadon

'E

I
Foto: Louides Herraez

María Luisa Araújo, reescribió el Quijote en Villanueva de los 
Infantes, una iniciativa del Ayuntamiento con motivo de la 
celebración de! IV Centenario,
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María Luisa Araújo presentó la programación cultural del IV Centenario 
para la provincia de Cuenca

Lenny Kravitz y Serrat, platos fuertes 
del IV Centenario en la provincia
L a consejera de Econom ía y H acienda y presi
denta de la em presa pública “D on Quijote de la 
M ancha 2005” , M aría Luisa Araújo, avanzó las 
líneas de la program ación cultural de la provin

cia de Cuenca para el año 2005 resaltando las 
actuaciones de Lenny Kravitz, la opera Aída, el 
concierto de Joan M anuel Serrat y la del guita
rrista John W illians & The Three Guitars.

m t

¡ ■ i■ W l

l l

.......  . Foto: Pablo López
consejera-de. Ecpnamtey’HaciendscMaría-'Luisá-'Maúigptíu^te la j  

■fpr^ehtítíÓ!ÍCm'M:‘D§i^^P lóii dé, laúuntaeh Cuenca, dé io s  atíos de 
la programación del IV, Centenario del Quijote en esta provincia.

Araújo afirmó que de esta progra
mación destacan “cuatro grandes 
espectáculos de talla internacio
nal que tendrán como destino 
Cuenca y que atraerán a miles de 
espectadores y acapararán la aten
ción mediática mundial”.

Lenny Kravitz regresa a Espa
ña para actuar en directo y pre
sentar su último álbum “Baptism” 
el próximo 14 de junio en el recin
to de la Hípica. La ópera Aída se 
representará en el parque Arqueo
lógico de Segóbriga, en Saelices, 
el 7 de agosto y pondrá en escena 
a 130 ejecutantes entre cantantes, 
actores y figurantes. El gran atrac
tivo de la obra será la gran cabal
gata, que cuenta con dromeda
rios, caballos y elefantes.

El tercer gran concierto será el 
de Joan Manuel Serrat que estará 
el 10 de mayo en la ciudad con
quense y el último, el 25 de junio, 
el del guitarrista John Williams & 
ThéThree Guitars.

La consejera avanzó también 
que Cuenca celebrará dos gran
des exposiciones, una que se in
augurará en mayo, en la Casa Za- 
vala, bajo el título “Don Quijote. 
Una nueva mirada” y la otra sobre 
“Dalí y el Quijote” que permite unir 
dos celebraciones, la del centena
rio del nacimiento de Salvador Dalí 
el año pasado y el 400 aniversario 
de la primera edición del Quijote.

Las pequeñas y medianas ex
posiciones se están también ofre
ciendo a los ayuntamientos. De los

114 municipios de toda la región 
que han contestado interesándo
se por participar en las pequeñas 
y medianas exposiciones,-10 mu
nicipios son de Cuenca: Casasi- 
marro, El Provencio, Horcajo de 
Santiago, Huete, Las Pedroñeras, 
Minglanilla, Mota del Cuervo, 
Motilla del Palancar, Quintanar del 
Rey y San Clemente.

El Teatro Negro de Praga, 
anunció María Luisa Araújo tam
bién estará en la provincia y ac
tuaciones como la Cham ber 
Ensambley Atenay, Danzarte Ba
llet, la Camerata de la Mancha o 
Alejandro Torres y su cuadro fla
menco serán protagonistas en di

ferentes municipios.
En total, concluyó, de los 40 

actos que se van a celebrar en la 
provincia de Cuenca, diez se van 
a desarrollar en la capital y el res
to entre los 18 municipios que ini
cialmente se han acogido a la pro
gramación cultural del IV Cente
nario.

Es importante destacar, con
cluyó la consejera que algunos 
municipios han realizado un impor
tante esfuerzo inversor al llevar a 
cabo dos o más actos y que po
blaciones inferiores a 1000 habi
tantes también han manifestado su 
interés por participar del año del 
Quijote.

Bienestar Social invertirá 59,1 millones 
en la provincia durante este año
La Consejería de Bienestar Social 
invertirá más de 59,1 millones de 
euros durante 2005 en la provin
cia de Cuenca, con el fin de mejo
rar y ampliar los programas desti
nados tanto a los colectivos más 
desfavorecidos, como aquellos 
sectores de la sociedad necesita
dos de un especial apoyo.

Unos presupuestos que, en 
palabras del consejero de Bienes
tar Social, Tomás Mañas, “ponen 
de manifiesto la apuesta del Go
bierno regional porque Castilla-La 
Mancha sea una tierra de solidari
dad con los que más necesitan del 
apoyo de todos”.

En este sentido, en el aparta
do destinado a la atención a las 
personas mayores, Mañas desta

có la construcción de cuatro resi
dencias para personas mayores, 
tres de ellas con 50 plazas cada 
una, en las localidades de Priego, 
Cañete y Beteta, y otra en San Cle
mente, con capacidad para 120 
personas.

Además, se iniciará la cons
trucción de viviendas de mayores 
en Villar del Humo, Buenache del 
Alarcón, Villaconejos de Traba- 
que, Mariana o La Frontera, entre 
otros municipios.

En el apartado dedicado a dis
capacitados, durante este año se 
abordará la futura construcción de 
una residencia para discapacita
dos psíquicos gravemente afecta
dos, en la capital conquense, y 
también está previsto otro centro

de las mismas características para 
mayores de 45 años en San Cle
mente; además de la reforma de El 
Terminillo, y la conclusión de los 
trabajos del centro ocupacional de 
Las Pedroñeras, y del centro In
fantas de España.

Asimismo, serán objetivo de 
este año la puesta en marcha de 
nuevos centros de atención a la 
infancia de Campillo de Altobuey, 
Quintanar del Rey, San Clemente, 
Belmonte y Fuente de Pedro Na- 
harro, entre otros.

La inversión en obras que lle
vará a cabo la Consejería de Bien
estar Social durante el presente 
año en la provincia de Cuenca 
será superior a los 5,4 millones de 
euros.

Presentadas las actividades de 
Cultura a alcaldes y concejales
La consejera de Cultura, Paz 
López, mantuvo los pasados 
días un encuentro con un cen
tenar de alcaldes y concejales 
de Cultura de la provincia, don
de avanzó las líneas de la políti
ca general de su Consejería, des
tacando como objetivos llevar 
la cultura a todos los ciudada
nos, la conservación y rehabili
tación del patrimonio y la apues
ta por las prácticas culturales 
contemporáneas.

Acompañada por el director 
general de Promoción Cultural, 
Jorge Diez; el director general de 
Patrimonio y Museos, Enrique 
Lorente; la directora general del 
Libro, Archivos y Bibliotecas, 
Eva Ortiz y el delegado provin
cial de Cultura, Pedro González,

la consejera detalló Jos proyec
tos prioritarios en los que traba
ja su equipo.

López señaló que las líneas 
principales de su consejería 
plantean llevar la cultura a to
dos los ciudadanos. En materia 
de patrimonio potenciarán la 
conservación y rehabilitación 
del patrimonio civil; mientras 
que en prom oción cu ltu ral 
apuestan por fomentar las prác
ticas culturales contem porá
neas.

Asimismo abordó las activi
dades del IV Centenario, entre 
las que, además de la programa
ción de actos, se encuentra el 
diseño del Plan de LecturaEste 
plan permitirá reforzar y conso
lidar la red de bibliotecas.

Firmado ira convenio para la
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Tomás Mañas, acomapañado de los representantes de ¡berdroia y  
CCM, durante la firma del convenio para la adquisición de sendos 
vehículos destinados a Cocemfe y Aspaym.

En el acto de firma de un conve
nio de colaboración, el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, agradeció a los repre
sentantes de Iberdrola y Caja 
Castilla-La Mancha la sensibili
dad que han mostrado para par
ticipar en la compra y adapta
ción de dos vehículos destina
dos a las asociaciones de disca
pacitados físicos, Cocemfe y  
Aspaym.

Mañas destacó que, en los 
últimos veinte años, han aumen
tado significativamente los pro
gramas, centros y actividades 
para discapacitados y que siem
pre es necesario respaldarlas 
económicamente, independien
temente de las cuantías. Además, 
aprovechó el momento para pe
dir a todos los empresarios que 
apuesten por la integración la
boral de estas personas.

Más allá de la propia opera
ción firmada, el consejero agra
deció a Iberdrola y CCM la fun
ción social que realizan. La em
presa eléctrica, tras haber inicia

do su actividad social en la ilu
minación de patrimonio artísti
co, está extendiendo en el últi
mo año y medio sus actuacio
nes hacia colectivos desfavore
cidos, según destacó el delega
do regional de Iberdrola, Víctor 
Rodríguez Ruiz. Recientemente, 
han suscrito un convenio con 
la empresa pública del IV Cente
nario de El Quijote un convenio 
para facilitar el acceso de perso
nas discapacitadas a las ratas.

Por su parte, CCM está cen
trando en los últimos cinco años 
buena parte de sus recursos 
sociales al colectivo de disca
pacitados, de ahí que la relación 
con ambas asociaciones sea 
habitual, según destacó el direc
tor de la Obra Social de dicha 
entidad, Martín Molina.

En conjunto, los vehículos 
costarán unos 60.000 euros 
aproximadamente. Así, CCM 
aportará 12.000 e Iberdrola 
10.000, mientras el resto lo asu
me el Gobierno de Castilla-La 
Mancha.
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En Las Pedroñeras y Mota del Cuervo
Llanos Castellanos afirmó que la Junta está estudiando fórmulas para mejorar 
la seguridad en los municipios de cara al verano

A dm M stradoii.es Públicas conoció 
las m ejoras en la Casa Consistorial
La consejera de Administraciones Públicas, Lla
nos Castellanos, visitó los pasados días San Cle
mente, para conocer las mejoras llevadas a cabo 
en el ayuntamiento gracias a las inversiones del 
Programa de Casas Consistoriales, que es, jun-

En concreto, el Ayuntamiento de 
San Clemente ha recibido 120.000 
euros para la adquisición de mo
biliario, una ayuda que será sufra
gada por la Junta en cuatro anua
lidades (de 2004 a 2007). Para este 
año 2005, el Programa de Casas 
Consistoriales está dotado con 
una partida cercana a los 4.800.000 
euros, lo que permitirá que varios 
ayuntam ientos de Castilla-La 
Mancha puedan llevar a cabo me
joras en sus dependencias muni
cipales tanto con obras de rehabi
litación o de construcción de edi
ficios de nueva planta, como con 
la adquisición de equipamiento o

to al Fondo Regional de Cooperación Local 
(FORCOL), una de las principales medidas 
puestas en marcha por el Gobierno regional para 
ayudar económicamente a las entidades loca
les.

de mobiliario.
Acompañada por el alcalde de 

San Clemente, Emilio Rubio, la 
consejera recorrió las dependen
cias municipales para conocer 
cómo se está invirtiendo esta ayu
da, y aprovechó su visita para sa
ludar personalmente a los trabaja
dores del ayuntamiento, incluida 
la  plantilla dé la Policía Local que 
vela por la seguridad en el munici
pio.

Precisamente la seguridad fue 
uno de los asuntos tratados por 
la titular de Administraciones Pú
blicas y el equipo de Gobierno de 
San Clemente, un municipio que 
en la época estival duplica su po
blación de inmigrantes hasta al
canzar más de 1.500, la mayoría de 
ellos dedicados a trabajar en las 
labores del campo como tempore

ra consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, y  el 
alcalde de San Clemente, Emilio Rubio, durante su visita al antiguo 
Ayuntamiento, que albergará parte de la colección de Antonio Pérez.

“El nivel de seguridad, tanto 
en San Clemente como en las po
blaciones cercanas, es más que 
aceptable, e incluso están por de
bajo de la media regional en cuan
to a incidencias registradas”, re
cordó la consejera ante las deman
das del ayuntamiento, aunque re
conoció que hay temporadas en 
las que los vecinos pueden perci
bir una mayor sensación de inse
guridad debido al aumento de la 
población.

Para evitar esta situación, el 
Gobierno regionalestá “estudian
do fórmulas que permitan garanti

zar el alojamiento, la sanidad, la 
educación y otros servicios fun
damentales para la población in
migrante”, tal y como avanzó Lla
nos Castellanos, para quien estas 
medidas “redundarán en la segu
ridad de municipios como San Cle
mente”.

Tras asegurar que hará llegar 
al presidente Barreda sus peticio
nes, Castellanos recorrió junto al 
alcalde y al delegado de la Junta 
en Cuenca, Juan Ávila, el antiguo 
Ayuntamiento, que albergará, tras 
la reforma que se está llevando a 
cabo, parte de la colección de arte 
del pintor Antonio Pérez.

Quintanar del Rey : :

B ienestar Social construye un nuevo  
C entro de A tención  a la  Infancia
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presidió los pasa
dos días el acto de colocación de 
la primera piedra del futuro centro 
de atención a la infancia de la lo
calidad de Quintanar del Rey, un 
nuevo recurso en cuya construc
ción se invertirán más de 451.000 
euros.

Mañas manifestó que el futu
ro centro es fruto de la colabora
ción entre dos administraciones, 
destacando la sensibilidad del al
calde, Alfonso Zamora, por pro
curar que Quintanar pueda dispo
ner de un recurso moderno desti

nado a los niños de 0 a 3 años.
Este nuevo Centro, que ten

drá una superficie construida su
perior a los 800 metros cuadrados 
en una sola planta, dispondrá de 
7 aulas con capacidad para alber
gar a 98 niños, de los cuales 16 
serán bebés de cuna; pudiendo 
contar también con servicio de 
comedor.

Durante el acto de colocación 
de la primera piedra, el titular de 
Bienestar Social puso de manifies
to la necesidad de continuar am
pliando la red de centros de aten
ción a la infancia, con el fin de

poner a disposición de las fam i-' 
lias “una serie de recursos que fa
cilite la conciliación de la vida la
boral y familiar, sobre todo en el 
caso de las mujeres que es sobre 
quienes, por tradición, recae de 
una manera mayoritaria el cuida
do de los más pequeños”.

Tras el mencionado acto, el 
consejero se trasladó a la locali
dad de Pozonxibielos donde asis
tió a la concesión del premio de 
Accesibilidad a la alcaldesa del 
municipio, Ana Gómez del Barco, 
del que hizo entrega la Fundación 
ACS.

D os nuevos centros de salud  
realizan la prueba del Sintrom
Los Centros de Salud de las lo
calidades conquenses de Las 
Pedroñeras y Mota del Cuervo 
han comenzado a realizar la prue
ba del Sintrom, con lo que se 
logra que más de seiscientos 
pacientes de estas Zonas Bási
cas de Salud puedan realizarse 
los controles sin tener que des
plazarse a Cuenca.

La Gerencia de Atención Pri
maria y la Gerencia de Atención 
Especializada de Cuenca, depen
dientes del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM), 
están trabajando de forma coor
dinada en la provincia para la 
descentralización progresiva del 
contro l del tra tam iento  
anticoagulante oral (Sintrom) en 
las diferentes Zonas de Salud.

Desde primeros del pasado 
mes de marzo las pruebas se rea
lizan también en los Centros de 
Salud de Las Pedroñeras y Mota 
del Cuervo, dos zonas de salud 
que agrupan a más de 600 pa
cientes sometidos a tratamiento 
anticoagulante oral y que en 
conjunto atienden a 19.961 usua
rios de los municipios de Las 
Pedroñeras, Las Mesas, El Pro- 
vencio. Mota del Cuervo, Los

Hinojosos, El Pedemosos y San
ta María de los Llanos.

Progresivamente ser irá am
pliando este servicio al resto de 
Zonas Básicas de Salud, ya que 
el objetivo del Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha (SES
CAM) es que se puedan llevar a 
cabo estos controles en todos 
los Centros de Salud de la pro
vincia.

El fin de la descentralización 
es evitar desplazamientos a los 
pacientes, manteniendo la cali
dad analítica y clínica de las 
pruebas, tal y como contempla 
el Plan de Salud de Castilla-La 
Mancha, que recoge las accio
nes encaminadas a hacer más 
cercanos los servicios asisten- 
ciales a los usuarios del Servi
cio de Salud.

El método empleado permite 
la extracción de una muestra ca
pilar al paciente en el Centro de 
Salud, su análisis y la transmi
sión de los resultados al Servi
cio de Hematología del Hospital 
Virgen de la Luz de Cuenca, des
de donde se remiten a cada cen
tro de salud, por vía informáti
ca, i as pautas de tratamiento 
correspondientes en cada caso.

Puebla de Almenara

Tomás Mañas inauguró la  
nueva vivienda de m ayores

Foto: Oscar Gómez
tara, Francisco 
mda ■- de mayores

de 350 metros cuadrados. El nue
vo recurso cuenta con 5 habita
ciones dobles, todas con baño, 
además de salas comunes y co
cina.

Durante el acto de inaugura
ción, Tomás Mañas destacó la 
voluntad del Gobierno de Casti
lla-La Mancha ‘"de seguir traba
jando para conseguir que las 
personas mayores de nuestra 
región puedan gozar de un alto 
nivel de bienestar”.

|  : de esta localidad conquense.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, acompañado por 
el alcalde de Puebla de Almena
ra, Francisco Moreno, inauguró 
la nueva vivienda de mayores, 
recurso que cuenta con una ca
pacidad para 10 personas.

La Consejería de Bienestar 
Social ha invertido más de
177.000 euros en la construcción 
y equipamiento de esta vivien
da, que ha sido levantada en una 
sola planta con una superficie
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La zona de mayor expansión de la ciudad dispondrá de un centro de salud

Sanidad construirá dos nuevos 
centros sanitarios en la capital
Roberto Sabrido, ha adelantado, tras un encuen
tro con el alcalde de la ciudad, Jesús A lique, la 
construcción de un centro de salud, que estará

ubicado en tom o al eje definido por la antigua 
carretera de Zaragoza, y un consultorio local en 
el barrio de Iriépal.

"Foto: IsidicfHernández

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, durante la reunión gue: 
: mantuvo con el aícaícfccfe Guadalajara, Jesús Aligue, para la : ' ■
: construcción [ de dos nuevos centros sanitarios:■ en: tá  capital, ;

El Ministerio atiende la 
petición de la Junta sobre 
el Palacio del Infantado

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, mantuvo recientemente 
una entrevista con el alcalde de 
Guadalajara, Jesús Alique, en la 
sede del Ayuntamiento alcarreño, 
para definir la respuesta de su de
partamento a las nuevas deman
das asistenciales generadas en la 
ciudad por su acelerado ritmo de 
crecimiento.

Sabrido subrayó la importan
cia de adelantar las infraestructu
ras que van a ser necesarias, un 
compromiso que se concretó con 
el acuerdo entre ambas adminis
traciones para la construcción de 
un nuevo centro de salud en una 
de las zonas de mayor expansión 
urbanística de Guadalajara, en tor
no al eje definido por la antigua 
carretera de Zaragoza.

El alcalde indicó que el Ayun
tamiento se va a poner a trabajar 
de inmediato en la localización de 
los terrenos que deberán ceder al 
Servicio de Salud regional.

Las prim eras opciones se 
orientan hacía una parcela de 
unos 3.000 metros cuadrados si
tuada en el sector SP-03, frente a 
la urbanización Las Cañas, según 
señaló Alique. De este modo, no 
solo se incrementarán los recur
sos sanitarios disponibles en la 
ciudad, sino que se acercan a los 
nuevos vecinos que en el futuro 
van a instalarse en esta zona, ha 
subrayado.

El consejero se comprometió,

además, a la construcción de un 
nuevo consultorio local en el ba
rrio de Iriépal, situado a escasos 
kilómetros de la capital.

El proyecto del nuevo centro 
ya ha sido revisado por los técni
cos del Ayuntamiento y la previ
sión es que las obras puedan ini
ciarse durante este año. El alcalde 
recordó que, durante el año pasa
do, la Consejería también acome
tió obras de mejora en los consul
torios locales de los demás barrios 
anexionados de la capital.

El encuentro con el alcalde, 
que Sabrido calificó de “intenso y 
fructífero”, sirvió también para es

tablecer un acuerdo de colabora
ción entre las dos administracio
nes que permitirá incrementar en 
cerca de un centenar el numero de 
plazas de aparcamiento disponi
bles en el futuro centro de salud 
del barrio de Los Manantiales, 
cuyas obras visitaron.

Ambos mandatarios destaca
ron igualmente la agilidad mostra
da por los responsables munici
pales para poner en breve a dis
posición del SESCAM una parce
la de casi 34.000 metros cuadra
dos, que va a permitir desarrollar 
el Plan Director de ampliación del 
Hospital Universitario.

La consejera de Cultura valoró 
la importancia de la visita de la 
ministra, Carmen Calvo, al Pala
cio del Infantado de Guadalaja
ra y subrayó que por primera vez 
el Ministerio de Cultura aborda 
en profundidad la situación de 
este edificio histórico compro
metiéndose a realizar una restau
ración integral. Paz López hizo 
estas de declaraciones durante 
el I Encuentro Provincial de al
caldes y concejales de Cultura 
celebrado en Guadalajara.

En este sentido, Paz López 
expresó la satisfacción del Go
bierno regional, y señaló que 
este proyecto era una de las prio
ridades del ejecutivo de José 
María Barreda, “porque es un 
monumento emblemático de la 
región y porque la ciudad de 
Guadalajara debe tener un mu

seo provincial”.
Acompañada por su equipo 

de dirección, López explicó a los 
alcaldes y concejales de cultura 
de la provincia de Guadalajara 
las líneas de política general de 
su Consejería destacando, ade
más de la conservación del pa
trimonio, el Plan de Lectura que 
se está elaborando con motivo 
del IV Centenario de la Publica
ción de El Quijote. En este sen
tido, detalló las líneas de actua
ción en las que está trabajando 
el Gobierno regional, que pasa 
por la ampliación de la red de 
bibliotecas hasta los municipios 
de 400 habitantes, un programa 
de animación a la lectura y la 
puesta en marcha de un servi
cio de bibliobuses para los mu
nicipios más pequeños de la pro
vincia.

Castellanos visitó el barrio 
de San Juan Bautista

Junta y Caja Guadalajara facilitarán 
la adquisición de viviendas en alquiler
El consejero de Vivienda y Urba
nismo y el presidente de Caja de 
Guadalajara han firmado un con
venio destinado a facilitar a las 
familias de la provincia el acceso 
a la propiedad dé las viviendas de 
la Junta de Comunidades que ac
tualmente disfrutan en régimen de 
alquiler.

Gil destacó que la condiciones 
de los prestamos hipotecarios que 
ofrece la entidad alcarreña a tra
vés del convenio firmado con la 
Junta van a permitir la compra de 
una casa a las familias con menos 
recursos.

Un total de 479 familias pue
den beneficiarse de este acuerdo, 
ya que es el número de viviendas 
públicas en régimen de alquiler 
que existe en la provincia. Se trata 
de 21 promociones repartidas en 
14 municipios, entre los que se en

cuentran la capital, Azuqueca, Mo
lina, Cifuentes, Cabanillas, Mon- 
déjar, Orea, etc. Las viviendas tie
nen una antigüedad media de 13 
años.

El precio medio final de las vi
viendas es de 25.000 euros una vez 
descontado el descuento de las 
cantidades que en concepto de 
arrendamiento hayan ingresado 
hasta ese momento los inquilinos, 
y el pago mensual rondará los 120 
o 140 euros, “cantidad asumible 
para las familias con menor capa
cidad adquisitiva y menores nó
minas”, apuntó el consejero.

Los requisitos para acogerse 
a estos préstamos son destinar la 
vivienda a residencia habitual y 
permanente, estar al corriente de 
todos los pagos y haber disfruta
do de la misma en régimen de al
quiler durante un mínimo de cinco

años.
El convenio tendrá una vigen

cia de cuatro años, durante los 
cuales cualquiera de los inquilinos 
que cumplan con los requisitos 
anteriormente citados podrá acce
der a un préstamo hipotecario a 
un tipo de interés del Euribor más 
el 0,5.

El presidente de Caja de Gua
dalajara, José Luis Ros, indicó que 
“las cajas de ahorro tienen una fi
losofía de carácter social y parece 
lógico que estén para atender las 
necesidades hipotecarias de 400 
familias de Guadalajara que no son 
precisamente las que mayor nivel 
adquisitivo tienen”. Igualmente 
destacó que la visita de Alejandro 
Gil es la primera de un consejero 
del Gobierno regional a Caja de 
Guadalajara desde que se creó la 
comunidad autónoma.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, cursó los pasados una vi
sita a la ciudad de Guadalajara 
donde recorrió junto .a su alcal
de, Jesús Alique, diversas calles 
del barrio de San Juan Bautista, 
en cuya recuperación la Junta 
de Comunidades ha invertido 
más de 3,5 millones euros desde 
2003 por medio de la Consejerías 
a través del Fondo Regional de 
Cooperación Local (FORCOL).

Castellanos indicó que este 
esfuerzo decidido del Gobierno 
de Castilla-La Mancha también 
se da en toda la zona del Corre
dor del Henares, en la que se 
está produciendo una explosión 
demográfica que hay que acom
pañar con un crecimiento de in
versiones e infraestructuras, 
“ya que la gente que viene a vi
vir a estos pueblos necesita no 
sólo casas sino también instala

ciones, agua, carreteras, escue
las u hospitales”.

Durante el recorrido por el 
barrio de San Juan Bautista, Lla
nos Castellanos y Jesús Alique 
descubrieron sendas esculturas 
de bronce hechas por el artista 
alcarreño Jesús Campoamor 
bajo los nombres de “Drama” y 
“Paz”.

La primera de ellas simboliza 
la tragedia de los atentados del 
11 de marzo en Madrid, mientras 
que la segunda, que representa 
a una niña con una paloma y un 
libro en las manos, quiere trans
mitir un sentimiento de paz y 
esperanza.

Castellanos estuvo acompa
ñada en su visita por el delega
do de la Junta de Comunidades 
en Guadalajara, Fernando Mar- 
chán, y por diversos concejales 
del Ayuntamiento guadalajare
ño.
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Alejandro Gil se reunió recientemente con los alcaldes y concejales de la 
zona para exponerles un primer diagnóstico del Plan

La C onsejería busca el consenso en 
el Plan de Ordenación del Henares
El consejero de Vivienda y U rbanism o, A lejan
dro Gil, se reunía los pasados días con alcaldes 
y concejales del C orredor del H enares para 
exponerles un prim er diagnóstico de la zona que

servirá de base para el futuro Plan G eneral de 
O rdenación del Corredor del H enares, que el 
consejero quiere que se elabore con el consen
so de todos los m unicipios implicados, .

P5

' Foto.:. Nuria Gil
El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, durante la reunión 
mantenida con los alcaldes y  concejales de Urbanismo de municipios 
del Corredor dei Henares.

Molina de Aragón

Reunión con la consejera para 
analizar las infraestructuras

El Plan pretenderá ordenar desde 
un punto de vista mancomunado 
el crecimiento de 33 municipios de 
esta zona de la provincia que está 
viviendo un vertiginoso desarro
llo, hasta el punto de que las pre
visiones apuntan a que de los
140.000 habitantes con que cuen
ta en la actualidad, se supere el 
medio millón en una década.

Hasta la fecha, desde la Admi
nistración regional se ha preten
dido que todos los planes de or
denación territorial y desarrollo de 
la zona se ajustaran a la ley, pero, 
según matizaba el consejero, “exa
minándolos municipio por muni
cipio, y ahora queremos dar un sal
to cualitativo y verlo desde el pun
to de vista global, dejando de mi
rar cada uno el ombligo de su mu
nicipio y mirando también los mu
nicipios de su entorno”.

Una vez realizado un primer 
diagnóstico, ahora se abre una se
gunda fase, que se centrará en la 
participación pública de los muni
cipios y para ello se van a celebrar 
reuniones con los alcaldes y otros 
sectores sociales, para conocer 
sus sugerencias.

Así, y ante las previsiones de 
crecimiento del Corredor, la Con
sejería considera necesario anali
zar, por ejemplo, los impactos am
bientales que ese crecimiento pue
da producir, sobre todo sobre los 
ecosistemas fluviales, o los impac
tos de las urbanizaciones futuras 
y el componente social de la po
blación que vive en la zona pero 
no está empadronada.

Asimismo, en el primer diag
nóstico de la zona se han analiza-

La Consejería de Bienestar Social 
va a invertir este año 2 .118.811 
euros en obras que se ejecutarán 
en centros sociales de la provin
cia y que supondrán en algunos 
casos la reforma y la dotación de 
equipamiento y en otros la cons
trucción de nuevos inmuebles.

En total se llevarán a cabo 79 
actuaciones, de las que ocho se
rán obras de nuevos centros y los 
71 restantes corresponderán a 
mejoras en otros tantos.

Los nuevos centros se cons

ejo cuestiones como las insuficien
cias en capacidad viaria, comuni
cación interna entre los munici
pios, déficit de transporte públi
co, instalaciones eléctricas, red de 
gas y telecomunicaciones, la in
suficiencia de vivienda en alqui
ler o la carencia de dotaciones 
sociales.

Otra de las preocupaciones es 
el abastecimiento del agua, si bien 
el consejero ha matizado que “el 
horizonte es esperanzador” tras la 
declaración de interés general de 
la obra de conexión de los embal
ses de Alcorlo y Beleña.

El documento inicial conside
ra cuatro zonas: una central con 
un crecimiento consolidado que 
se corresponde con el Corredor 
propiamente dicho, otra área en
tre El Casar y el Pozo de Guadala-

truirán en Canredondo, Mesones, 
El Olivar, Quer, Torre del Burgo, 
Valdeavellano, Villares de Jadra- 
que y Peralveche. Además de es
tos centros, otros tres municipios 
podrán estrenar en este ejercicio 
sus centros sociales, ya que próxi
mamente se recepcionarán las 
obras de los centros de Almogue- 
ra, Fontanar y Yunquera.

En cuanto a las 71 actuacio
nes restantes que se financiarán 
este año en Guadalajara corres
ponden a reformas y dotación de

jara, que es una zona en proceso 
de expansión importante, un área 
más periférica, que constituirían 
los municipios al norte de Yunque
ra y Humanes y hacia el Sur Yebes 
y Horche y una última zona más al 
sur, alrededor de Mondéjar y Al- 
moguera, con un desarrollo lento 
en la actualidad pero que se esti
ma más rápido en un futuro.

En cuanto a los plazos, el pro
ceso de sugerencias estará abier
to durante dos o tres meses, si 
bien el consejero ha indicado que 
estos quedarán condicionados a 
los acuerdos con los municipios 
y si para ello es necesario prolon
gar el proceso algunos meses se 
hará, puesto que “el Plan debe 
gozar del acuerdo entre todos, ya 
que no se trata de una imposición 
a la autonomía municipal”.

equipamientos y en todos los ca
sos se trata de inversiones que 
son solicitadas por los propios 
ayuntamientos a la Consejería.

El delegado de Bienestar So
cial, Luis Santiago Tierraseca, ha 
manifestado que estas inversio
nes responden a la firme voluntad 
de su departamento de atender las 
necesidades de los mayores de la 
provincia, principalmente en el 
ámbito rural, atendiendo así con 
una de las prioridades del Gobier
no regional.

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, y el alcal
de de Molina de Aragón, Pedro 
Herranz Hernández, han mante
nido una reunión para analizar 
diferentes aspectos de mejora de 
comunicaciones por carretera y 
de infraestructura hidráulica que 
afectan a este municipio alcarre- 
ño.

Entre los puntos tratados se 
destaca el acondicionamiento de 
la carretera autonómica CM- 
2112, cuyo tramo comprendido 
entre la N-211 y Tordesilos está 
terminado. A este respecto, se 
contemplaba por parte del alcal
de la continuación de este eje 
que facilita el acceso a Teruel, 
donde se encuentra el hospital 
más próximo. La consejera se ha 
comprometido a acelerar el pro
yecto, que actualmente se en
cuentra en fase de redacción 
para su licitación a finales de 
este año y, de esta manera, po
der acometer las obras a lo largo 
de los años 2006-2007.

Además, Pedro Herranz ha 
trasladado la necesidad de re
forzar la carretera autonómica 
CM-.210.eaa-el tramo comprendi
do entre Molina de Aragón y 
Cillas. En este sentido, se va a 
estudiar la actuación en materia

El consejero de Educación y 
Ciencia ha puesto la primera pie
dra de este nuevo centro, que 
se ubica en la urbanización Las 
Castillas, además de inaugurar 
la ampliación de las obras del 
BESO de Brihuega.

Seis unidades de Educación 
Infantil, 12 de Primaria, aulas de 
informáticas, biblioteca, gimna
sio, comedor e instalaciones 
complementarias son algunos 
de los servicios con los que va 
contar el nuevo colegio público 
de Torrej ón del Rey.

El nuevo centro se encuen
tra  en la  u rbanización  Las 
Castillas y está previsto abra 
sus puertas el próximo curso 
con alrededor de 160 alumnos, 
si bien tiene capacidad para aco
ger al doble de escolares. Esta 
situación fue destacada por el 
consejero, quien puntualizaba 
que el nuevo colegio se va a 
construir atendiendo a las pre
visiones de crecimiento de la 
zona y por encima de las necesi
dades actuales.

La inversión que la Conseje-

de rehabilitación del firme en este 
tramo.

Asimismo , han tratado la si
tuación actual de la carretera N- 
211 que comunica la A-2 con 
Teruel buscando la futura Au
tovía  de conexión Cuenca- 
Teruel. Este eje se considera 
fundamental y, desde un punto 
de vista de intervención por par
te del Estado, prioritario, adap
tando las actuales característi
cas a una vía rápida.

Dentro de las prioridades en 
la adecuación de este eje, el al
calde de Molina de Aragón ha 
manifestado la construcción de 
una variante de población en el 
municipio.

En el ámbito de obras hidráu
licas, el alcalde ha transmitido la 
actual problemática causada 
como consecuencia de las ele
vadas aportaciones de caudal 
que los colectores llevan a la 
estación depuradora como con
secuencia de la infiltración en 
los mismos de las aguas proce
dentes del subsuelo. En este 
sentido, la Consejería de Obras 
Públicas va a realizar un estudio 
técnico, de tal manera que una 
vez calibrado, se adopten las 
medidas encaminadas a su so
lución.

ría va a realizar en este colegio 
supera los tres millones y medio 
de euros, lo que va a permitir 
construir un colegio que no sólo 
va a cumplir las características 
necesarias para edificaciones de 
este tipo, sino que según ha ex
plicado Valverde, “va más allá e 
incorpora nuevos elementos 
que se han considerado conve
nientes” .

El consejero también aprove
chó su visita a Guadalajara para 
inaugurar las obras de amplia
ción del Instituto de Educación 
Secundaria Obligatoria (IESO) 
de Brihuega, que comenzó a fun
cionar una vez que el Gobierno 
regional asumió las competen
cias en materia de Educación, 
con la intención de “dar la máxi
ma calidad con la mayor cerca
nía a los alumnos”, según expli
có el consejero.

Durante la visita al centro 
briocense, José Valverde repar
tió ejemplares de El Quijote en
tre los alumnos dentro de la 
campaña de distribución de la 
obra de Cervantes.

Bienestar Social invierte más de 2 millones 
de euros en centros sociales de la provincia

Torrejón del Rey

E l nuevo colegio com enzará a 
funcionar el próxim o curso
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Barreda afirmó durante el acto que “proyectos como éste no serían posibles sin un apoyo social 
amplio dispuesto a afrontar este desafío”

Presentado el proyecto del nuevo Hospital General, 
en el que se invertirán 377 millones de euros
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
M aría Barreda, presentó en Toledo el pro
yecto del nuevo Hospital General, una obra 
que supondrá una inversión de unos 377

m illones de euros, y que contará con una 
superficie construida de 364.142 metros 
cuadrados. Estará ubicado en el barrio de 
Santa M aría de Benquerencia y se ha di

señado para cubrir las necesidades asis- 
tenciales de una población de 400.000 per
sonas, que se estim a que alcanzará el Area 
Sanitaria de cara al año 2010.

E l presidente, de Castillada .Mancha, José María Barreda, posa, ante la maqueta del proyecto del nuevo 
Hospital General de Toledo, acompañado, entre otros, por el alcaide de la Ciudad imperial, José Manuel 
Molina, y  el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido.

Foto: y. Soria

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aseguró, 
en la presentación del proyecto, 
que acometer “obras tan emble
máticas y ambiciosas como esta 
no sería posible sino se cuenta 
con un apoyo social amplio, de 
hombres y mujeres que están dis
puestos a afrontar desafíos de 
esta naturaleza”.

Barreda incidió en que infra
estructuras de estas característi
cas son consecuencia directa de 
la autonomía política de Castilla- 
La Mancha y de la asunción de 
las competencias sanitarias, ins
trumentos que permiten a la Re
gión “tomar las decisiones opor
tunas, pues conocemos mejor que 
nadie nuestras necesidades y 
nuestros problemas, y tenemos 
capacidad, como hemos demostra
do en numerosas ocasiones, para 
resolverlos”.

El presidente Barreda subrayó 
que “ si hay algo que importa a los 
ciudadanos es la saludóla salud 
es lo primero, y es también lo pri
mero para el Gobierno de Castilla- 
La Mancha”.

Barreda aprovechó el acto para 
aseverar que la financiación “de 
la sanidad es un proyecto de Es
tado que hay que abordar como 
tal y no de manera bilateral, ni de 
forma aislada entre unas comuni
dades autónomas y el Gobierno 
de la Nación”.

José María Barreda también re
cordó cómo desde que Castilla-La 
Mancha asumiera las transferen
cias sanitarias, la Comunidad Au
tónoma ha protagonizado “un cla
ro esfuerzo, que hemos realizado 
incrementando, año tras año, la 
partida presupuestaria. De tal ma
nera que, ahora, cada día que ama
nece los castellano-manchegos

gastamos y el Gobierno regional 
administra cinco millones de euros 
en sanidad pública”.

El presidente regional conclu
yó argumentando que en el reto 
de mejorar la calidad del sistema 
sanitario de la Región, los profe
sionales de la sanidad desempe
ñan un papel decisivo. “Sin ellos, 
todas las inversiones en edificios, 
en infraestructuras o en nuevas 
tecnologías no valdrían para nada, 
porque lo fundamental es la pro- 
fesionalidad de los hombres y de 
las mujeres que os ocupáis de la 
sanidad”, de ahí que quiso felici
tarles y dar las gracias a los profe
sionales sanitarios “por vuestro 
compromiso permanente y diario”,

pidiéndoles que “sigáis mante
niendo ese esfuerzo para conse
guir, poco a poco, ir mejorando 
cualitativamente nuestro sistema 
sanitario”.

Una inversión de 377 millones
El nuevo Hospital General de 

Toledo estará ubicado en el barrio 
de Santa María de Benquerencia. 
Tendrá una superficie de 364.142 
metros cuadrados y supondrá una 
inversión de 377 millones de 
euros. Albergará 36 especialida
des de tipo médico, 14 quirúrgi
cas, 13 especiales, 3 áreas especí
ficas de Pediatría y 6 de Obstetri
cia y Ginecología.

Así mismo, dispondrá de un

Instituto Oncológico, dotado con 
3 salas de branquiterapia, un ra- 
dioquirófano y 4 aceleradores li
neales; y de un área de diagnósti
co por imagen dotada con los últi
mos avances tecnológicos.

Además, estará dotado con 
774 habitaciones individuales; así 
como de un hotel para albergar a 
los pacientes que no quieran des
plazarse a su localidad de origen 
en el caso de que las pruebas que 
les tengan que realizar se alarguen 
a lo largo de varios días; una bi
blioteca; un área de investigación 
y docencia; y una unidad de ser
vicios generales: hostelería, lim
pieza, almacenes, tanatorio, segu
ridad y helisuperficie.

Adjudicada la urbanización de la III Fase del Polígono
El Gobierno regional, a través del 
Instituto de Finanzas de Castilla- 
La Mancha, ha resuelto adjudicar 
a la empresa Sacyr' las obras de 
urbanización de la Fase III del Po
lígono residencial de Santa María 
de Benquerencia, en Toledo, por 
un presupuesto de 8.552.302 euros 
y un plazo de ejecución de 14 me
ses.

La oferta seleccionada, para 
un total de 26 presentadas, es la 
que, ajuicio de la Comisión de Se
lección, mejor reúne los requisi

tos establecidos en el pliego de 
condiciones y en las bases de lici
tación, tanto desde el punto de 
vista técnico como de desarrollo 
material de las obras.

El proyecto elaborado por la 
Consejería de Vivienda y Urbanis
mo para la urbanización de la Fase 
III del Polígono residencial de 
Santa María de Benquerencia, que 
comprende una superficie de más 
de 185.000 metros cuadrados, con
templa la creación de redes de 
abastecimiento y saneamiento de

agua, canalizaciones de gas natu
ral, conexiones de fibra óptica y 
acometida eléctrica.

Asimismo, prevé la realización 
de abundantes zonas peatonales, 
espacios para calzadas y aparca
mientos, cuatro grandes superfi
cies verdes, con su mobiliario ur
bano y jardines infantiles, y pa
sos de peatones con realces para 
mejorar la seguridad vial del ba
rrio.

Se añade, a todo ello, la incor
poración de elementos de carác

ter bioclimático o ecológico, como 
el sistema de alimentación por pa
neles solares del alumbrado pú
blico o un mecanismo de recarga 
de acuíferos artificiales, que redu
cirá el consumo de agua en el rie
go de los parques.

La intención de la Consejería 
es que los trabajos de urbaniza
ción se ejecuten de manera simul
tánea a los de construcción de las 
2.257 viviendas de protección pro
yectadas, lo que agilizaría los pla
zos de ambas actuaciones.

Propuesta para 
ampliar los 
espacios y bienes 
protegidos de 
la ciudad
Como consecuencia de los tra
bajos de elaboración del Plan 
de Ordenación Municipal, al 
Ayuntamiento de Toledo va a 
solicitar a la Consejería de Cul
tura la ampliación del Catálo
go de Bienes y Espacios pro
tegidos de la ciudad, con la 
inclusión de 39 nuevos ele
mentos, entre los que se inclu
yen inmuebles, zonas verdes, 
esculturas y fuentes ornamen
tales.

Esta propuesta municipal 
ha sido plasmada en un am
plio documento puesto en co
nocimiento de la Dirección 
General de Patrimonio, con la 
intención de que pueda plan
tear sugerencias de incluir 
otros nuevos bienes en el Ca
tálogo.

Entre los nuevos bienes 
que se propone incorporar al 
Catálogo figuran las ermitas de 
la Bastida, Virgen de la Cabe
za, San Roque, San Eugenio, 
Nuestra Señora de los Desam
parados, San Jerónimo, del 
Angel, Nuestra Señora de la 
Guía y del Cristo de la Vega; 
así como la Plaza de Toros, el 
Convento de San Bernardo, el 
Palacio de Galiana, los jardines 
del Paseo de la Vega y del 
Monasterio de San Bernardo, 
los cigarrales del Ángel y Bue- 
navista, el inmueble renacen
tista del Cigarral del Bosque, 
las diversas esculturas de re
yes y “Lugar de Encuentros 
V” de Chillida, las fuentes de 
Cabrahigos, Puente de Azar- 
quiel y de la Plaza del Ayunta
miento, o los bloques de la 
Avenida de la Reconquista.

Para cada uno de estos 39 
bienes se ha elaborado una 
detallada ficha técnica, en la 
que figuran desde los valores 
que justifican su incorpora
ción en el Catálogo, fotogra
fías sobre su estado de con
servación o la propuesta del 
correspondiente nivel de pro
tección, que ha quedado esta
blecido en tres rangos diferen
tes: integral, parcial y ambien
tal.

Una vez incorporados es
tos bienes, las actuaciones en 
los mismos deberán ser pre
ceptivamente autorizadas por 
la administración competente 
el materia de patrimonio; asi
mismo, la declaración compor
ta la obligación de conserva
ción, protección y custodia de 
los bienes afectados, tanto 
para el propietario como para 
la administración en la parte 
que le corresponda.
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Scorpions, Iggy Pop y Serrat,
actuaciones del IV  C en tenario
“Don Quijote en la cerámica”, una de las gran- y Serrat, serán algunas de las actividades pre
des exposiciones que se m ostrará en el Ferial vistas para conmemorar el IV Centenario de la 
de Talavera entre el mes de septiembre y di- publicación de la mejor novela de caballerías del 
ciembre de este año, junto a Scorpions, Iggy Pop mundo.

C :T ; '.y  7 ■ I . - ' . . .  : Foto:.Lourdes Herráez
María Luisa Araújo, acompañada por los delegados de la Junta en 
Toledo y  en Talavera, durante la presentación del programa del IV ) 
Centenario en la ciudad de la Cerámica.

La consejera de Economía y Ha
cienda y presidenta de la empresa 
pública “Don Quijote de la Man
cha 2005”, María Luisa Araújo, 
presentó en Talavera de la Reina 
el conjunto de actos previstos 
para celebrar el IV Centenario de 
la publicación del Quijote.

Coincidiendo con la importan
cia que la cerámica tiene y ha teni
do en la sociedad talaverana, se 
ha diseñado una exposición “Don 
Quijote en la cerámica” que pre
tende mostrar la influencia de la 
figura de El Quijote en la decora
ción de la cerámica tradicional de 
esta localidad y de Puente del Ar
zobispo, así como en otros nú
cleos nacionales de producción 
cerámica.

Se trata, explicó Araújo, de una 
exposición de carácter artístico 
que tendrá entre 200 y 300 piezas 
procedentes de los principales 
museos de España.

Además dentro de los grandes 
espectáculos, se ha previsto la 
actuación de artistas de talla in
ternacional como la de Joan Ma
nuel Serrat que tocará después el 
29 de junio, Scorpions que actua
rá el 13 de julio en el Estadio Nues
tra Señora del Prado e Iggy Pop &

the Stooges que lo hará a media
dos de agosto, concretamente el 
día 13 en el Estadio Nuestra Seño
ra del Prado.

En el apartado de música, Ta
lavera de la Reina contará también 
con una actuación de la soprano 
albaceteña Elisa Belmente y el 
narrador Fernando Argenta que 
interpretarán el 29 de abril “Don 
Quijote. Un cuento musical”. Ade

más, ‘La camerata de la Mancha’ 
interpretará también en abril “Can
ciones y Danzas de Dulcinea”.

En el apartado de teatro tam
bién es importante destacar la ac
tuación del ‘Teatro Negro de Pra
ga’ con la obra “Impresiones de 
Don Quijote” que ya se ha repre
sentado en Toledo y Ciudad Real 
y ha contado con un gran éxito de 
público.

Paz López avanzó la recuperación de una parte de la muralla

La consejera de Cultura inauguró el 
Museo Etnográfico de la ciudad

la inauguración del Museo Etnográfico "Lagar de los Jerónimos.

La consejera de Cultura, Paz ’ 
pez, destacó durante la inaugura
ción del Museo Etnográfico, que 
los ciudadanos de Talavera ; 
comarca son los verdaderos ; 
tagonisías de este Museo Etno
gráfico y destacó el import 
esfuerzo realizado para la pu 
en marcha de este centro.

Qa consejera de Cultura ig .¡ai- 
mente anunció la puesta en mar
cha de una iniciativa de su depar
tamento para recuperar una pane 
de las murallas de la ciudad 
trata de la consolidación y reh 
litación del ‘Paño de Entretorres’, 
en el marco de la recuperación in
tegral del yacimiento arqueológi
co de esta zona. López avanzó una 
inversión de 180.000 euros con el 
objetivo de que en un futuro no 
muy lejano esta muralla esté total
mente recuperada.

Posteriormente, la consejera 
de Cultura acompañada de las au
toridades locales y provinciales

i
i

recorrió las instalaciones del Mu
seo Etnográfico junto a su direc
tor, Jesús Mejías.

El Museo está compuesto por 
un antiguo lagar de aceite, cono
cido como el ‘Lagar de los Jeróni

mos’ y dos patios adyacentes.
El objetivo del Museo Etno

gráfico es transmitir, conservar, in
vestigar y difundir la riqueza y di
versidad de Talavera y su comar
ca.

Polán y Camarena

El SESCAM construirá 
nuevos centros de salud
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado reciente
mente la licitación del concurso 
para la contratación de la redac
ción del proyecto y dirección de 
las obras del nuevo Centro de 
Salud de la localidad de Cama- ■ 
rena. El presupuesto base de li
citación asciende a un total de 
160.201,52 euros y las empresas 
interesadas tienen de plazo has
ta el 18 de abril para presentar 
sus ofertas.

Según el Plan Funcional di
señado por el Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha (SES
CAM), el nuevo edificio conta
rá con una superficie construi
da de más de i .900 metros cua
drados. El centro dispondrá un 
área de asistencia general en la 
que habrá tres consultas de Me
dicina General y otras tantas de 
Enfermería, además de salas de 
curas, y una superficie destina

da a salas de espera para pacien
tes y familiares. Además conta
rá con una consulta de Pediatría 
y un área de quirófano, entre 
otras dotaciones asistenciales y 
funcionales.

Asimismo, el Consejo de 
Gobierno ha aprobado un gasto 
de más de 3,5 millones de euros 
para la construcción de un nue
vo Centro de Salud en la locali
dad toledana de Polán, que per
mitirá ofrecer una atención sa
nitaria de mayor calidad, median
te la incorporación de nuevos 
servicios asistenciales.

El nuevo Centro de Salud, 
que se ubicará en una parcela 
de 2.588 metros cuadrados ce
dida por el Ayuntamiento y si
tuada entre las calles Santa Bár
bara y Nuevo, atenderá además 
de a esta localidad, a los munici
pios de Casasbuenas, Guada- 
mur, Layos, Noez y Pulgar.

Mora

La localidad contará con un 
nuevo Centro de infancia
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presidió, junto 
con el alcalde de Mora de Tole
do, Leocadio Martín, el acto de 
colocación de la primera piedra 
del futuro centro de atención a 
la infancia de esta localidad, un 
nuevo recurso en cuya cons
trucción se invertirán más de 
453.000 euros.

Durante su intervención, el 
titular de Bienestar Social des
tacó la labor realizada por el equi
po de Gobierno con el fin de in
crementar los servicios sociales 
en su municipio, “y ejemplo de 
lo que digo es este nuevo cen
tro de atención a la infancia que 
supondrá, sin ninguna duda, un 
gran avance para las familias de 
Mora”.
■ Así, este nuevo CAI se cons

truirá, en un edificio de una sola 
planta, sobre una parcela de 717 
metros cuadrados y dispondrá 
de 6 aulas con capacidad para 
albergar a 90 niños; pudiendo 
contar también con servicio de 
comedor.

Durante el acto de coloca
ción de la primera piedra, el titu
lar de Bienestar Social puso de 
manifiesto la necesidad de con
tinuar ampliando la red de cen
tros de atención a la infancia, 
con el fin de poner a disposi
ción de las familias “una serie 
de recursos que facilite la con
ciliación de la vida laboral y fa
miliar, sobre todo en el caso de

iZ
e

las mujeres que es sobre quie
nes, por tradición, recae de una 
manera mayoritaria el cuidado 
de los más pequeños”.

Este nuevo recurso, que se 
espera pueda estar en funciona
miento para el próximo curso 
escolar, se sumará al centro de 
atención a la infancia ya existen
te en la localidad y que cuenta 
en la actualidad con 54 plazas 
con servicio de comedor.

Por último, el consejero visi
tó el centro de estancias diur
nas de Mora, un recurso en el 
que se da servido a 20 perso
nas mayores y en cuyo mante
nimiento, la Consejería de Bien
estar Social invierte casi 100.000
euros.
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Bienestar Social ha invertido en su construcción 110.000 euros

El consejero inauguró el nuevo 
A lbergue de Transeúntes
Ofrecer alojamiento y cubrir las necesidades bá
sicas de los transeúntes es el objetivo del nuevo 
albergue “Casa Belén” que el consejero de Bien
estar Social, Tomás M añas, acom pañado del

obispo auxiliar de Toledo, Angel Rubio, y el al
calde de Quintanar de la Orden, Juan Ubeda, 
inauguraba los pasados días en esta localidad 
toledana.

• •• :Foto: Oscar Gómez

I 'mpañado por el: - ' 
obispo auxiliar de Toledo, Angel Hubio;.¡yel alcalde, de Quintanar de ¡a 
Orden, Juan: Úbeda, ; durante el acto de inauguración del albergue para 
transeúntes de esta localidad toledana.

En la construcción y equipamien
to de este nuevo centro, que for
ma parte de la Red Regional de 
Atención a Transeúntes, la Con
sejería de Bienestar Social ha in
vertido 110.000 euros, cantidad a 
la que hay que sumar los casi
11.000 euros que destinará duran
te 2005 para financiar su funcio
namiento y el mantenimiento de 
sus instalaciones.

Durante su intervención, To
más Mañas se refirió de manera 
muy especial a los trabajadores de 
este recurso destacando que “su 
labor, más que un trabajo, es una 
verdadera vocación de servicio 
hacíalos demás”; agradeciendo el 
esfuerzo que realizan en este cen
tro “una labor que no se paga sólo 
con un sueldo”, a la vez que agra
deció la colaboración de Cáritas, 
que será la encargada de gestio
nar este nuevo recurso.
...-Así mismo, el titular de Bien
estar Social destacó la actuación 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha está llevando a cabo en 
el cuidado de las personas sin 
hogar, como lo demuestra la crea
ción de la Red Regional que, en 
estos momentos, aglutina 28 cen

tros de diferentes características 
con 245 plazas en toda la comuni
dad autónoma.

Este nuevo albergue de tran
seúntes de Quintanar de la Orden 
tiene capacidad para 6 plazas, y 
es uno de los centros de baja exi
gencia de la Red Regional de 
Atención a Transeúntes. En este 
recurso el tiempo máximo de es

tancia es de tres días, y en él se 
ofrece a estas personas cama, co
mida, duchas y ropa.

Actualmente, la provincia de 
Toledo cuenta con otros cuatro al
bergues de- este tipo situados en 
Toledo, Puente del Arzobispo. 
Ocaña y Talayera de la Reina, con 
capacidad para un total de 48 per
sonas.

Esquivias - . ■

A dm inistraciones Públicas financia con  
240.000 euros el nuevo Ayuntam iento
La consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, vi
sitó recientemente la localidad to
ledana de Esquivias, donde firmó 
un convenio de colaboración con 
su alcalde, Julio Torrejón, para fi
nanciar con 240.000 euros las 
obras que el Ayuntamiento lleva a 
cabo en el claustro del Convento 
de los Capuchinos, espacio que 
albergará las futuras dependen
cias municipales.

Previamente a la firma del con
venio, Castellanos recorrió junto 
a Torrejón y al delegado de la Jun
ta en Toledo, Femando Mora, el 
propio Convento de los Capuchi
nos, actualmente en obras, para 
comprobar cómo van los trabajos 
y conocer sobre el terreno el pro
yecto del Ayuntamiento.

La parte del convento que 
ocuparán las dependencias muni
cipales es el claustro que anterior
mente ocupaban las Escuelas Pú

blicas. El Consistorio tendrá dos 
plantas que rodearán un patio 
central. El mal estado de diversas 
partes del edificio obligará a de
moler algunas divisiones interio
res, respetando los elementos es

tructurales y los forjados. Se es
pera que la obra esté lista para el 
verano de 2006.

La visita a Esquivias se cerró 
con un recorrido por la Casa Cer
vantes.

El SESCAM amplía las consultas 
en diversos municipios de Toledo
El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ha incre
mentado desde primeros de mes 
la plantilla de dos Consultorios 
Locales y de un Centro de Sa
lud del Área Sanitaria de Toledo 
con la incorporación de siete 
nuevos profesionales.

De esta forma, los Consulto
rios Locales de Yuncos y Nu- 
mancia de la Sagra, dependien
tes del Centro de Salud de Illes- 
cas, cuya Zona de Salud atien
de a 28.637 personas, contarán 
cada uno de ellos con una nue
va consulta de Medicina Gene
ral y una consulta de Enfermería 
en horario de tarde.

Con estas nuevas consultas 
las dos localidades inician la 
atención sanitaria durante toda 
la jomada, en horarios comple
tos de mañana y tarde, evitando 
durante este período el despla
zamiento del paciente a Illescas 
para ser atendido, como venía 
ocurriendo hasta ahora.

Asimismo, el Centro de Sa
lud de Villacañas, que atiende a 
una población de 14.025 perso
nas, dispondrá de una nueva 
consulta de Medicina de Fami
lia, de Enfermería y de un nuevo 
auxiliar administrativo en hora
rio de tarde. La creación de es
tas nuevas plazas en esta Zona 
de Salud permitirá la atención 
sanitaria en horario de tarde, que 
hasta ahora era sólo de mañana, 
y la ampliación del horario de cita 
previa, a la que desde el próxi
mo lunes se podrá acceder du
rante la mañana y la tarde.

A este nuevo incremento de 
plantilla y número de consultas 
se suma el Consultorio Local de 
Argés, que cuenta desde el pa
sado 1 de marzo con una nueva 
consulta de Medicina General y 
otra de Enfermería en horario de 
mañana. Este Consultorio se 
enmarca dentro de la Zona de 
Salud de Bolán en la que se atien
de a más de 11.000 personas.

Illescas

Airbus colabora con la formación 
de los estudiantes locales

Airbus se ha unido a las más de 
3.700 empresas que colaboran 
con la Consejería de Educación 
y Ciencia en la Formación en 
Centros de Trabajo (FCT) de los 
alumnos y alumnas que cursan 
ciclos de Formación Profesional 
en los Institutos de Castilla-La 
Mancha.

El responsable de Recursos 
Humanos de Airbus-España, Ja
cinto Tortosa, firmó un conve
nio con el director del IES “Con
destable Alvaro de Luna” de 
Illescas, Domingo Bol de Luna, 
para el desarrollo de la FCT de 
los estudiantes de este centro 
que cursan el ciclo formativo de 
“Técnico Superior en Manteni
miento de Equipo Industrial” en 
la planta que esta compañía tie

ne en la localidad toledana.
El director general de Orde

nación Educativa y Formación 
Profesional, Angel Padrino, pre
sente en el acto, destqcó que 
este acuerdo ej emplifica clara
mente la apuesta del Gobierno 
de Castilla-La Mancha porque 
la FP esté en permanente con
tacto con la realidad de las em
presas y responda a la necesi
dad de trabajadores cualifica
dos.

En el acto estuvieron presen
tes, entre otros, el alcalde de Ules- 
cas, José Manuel Tofiño; el res
ponsable de Formación y Desa
rrollo de Airbus-España, José 
Sánchez; y el presidente del 
Comité de Empresa de la planta 
de Illescas, David Cabanillas.
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Viernes 22 de Abril

PREM IOS REATAS
Premio Especial ROMERÍA 2005 “ALTOSA”
1.200 euros y Diploma
Primer Premio Seda “SERTYMAN”
900 euros y Diploma
Segundo Premio Seda “ALQUIMAN”
600 euros y Diploma
Primer Premio Sencillo “CONST. JULIÁN ARRIBAS”
500 euros y Diploma
Segundo Premio Sencillo “RIEGOS CATALÁN”
300 euros y Diploma

PREMIOS CARROS, GALERAS Y TARTANAS
3 Premios de 100 euros y Diploma gentileza de “MOSTOS 
ESPAÑOLES”

PREMIOS REMOLQUES ENGALANADOS
Primer Premio
150 euros y jamón 
Segundo Premio 
100 euros y jamón 
Tercer Premio
50 euros y jamón
Premios gentileza de “SANTIAGO APÓSTOL, SDAD. COOP.”

PREMIOS M ARATÓN FOTOGRÁFICO
Primer Premio
300 euros y Diploma 
Segundo Premio 
200 euros y Diploma 
Tercer Premio
100 euros y Diploma
Premios gentileza de “CISTERNAS AGRUPADAS”

20.30 h. Auditorio Museo 
López Torres
Entrega de material e inicio del V 
Maratón Fotográfico Romería en 
Tomelloso
21,00 h. Auditorio Museo 
López Torres
Pregón de Romería a cargo del 
escritor Juan Francisco Romero 
Cepeda
Actuación de la Agrupación 
Musical Comarcal “Virgen de las 
Viñas”
Inauguración Oficial de la 
Romería
22.30 h. Jardines del Museo
Fuegos artificiales y zurra 
tomellosero

9.00 h. La Torrecilla
XXIV Concurso Regional de 
Arada con tractor
11.00 h. Piniila
Carrera Popular de Romería
17.00 h. Piniila
XXIV Concurso Regional de 
Habilidad con tractor
22.00 h. Piniila
XIV Procesión de las Antorchas 
con el Rezo del Santo Rosario 
A la llegda de la Virgen a la 
Ermita se quemará una 
extrordlnaria colección de 
Fuegos Artificiales
23.00 h. Piniila 
Inauguración del Fresco del 
Camarín de la Virgen 
Actuación de la Coral del 
Conservatorio de Música de 
Tomelloso

9.00 h. Plaza de España
Concentración de Remolques y 
Romeros
9.30 h. Salida de la Hermandad,
Autoridades, Asociación 
Musical Santa Cecilia, Banda de 
Tambores y Cornetas, 
Remolques y Romeros hacia el 
Santuario de Piniila
10.30 h. Piniila
“Los jóvenes con su Patraña” 
Ofrecimiento de peñas y grupos 
a la Virgen de las Viñas
11.30 h. Piniila
Solemne Función Religiosa en 
Honor de Santa María de las 
Viñas
Imposición de Medallas 
Nombramiento de Mayorales 
2005
12,15 h. Museo del Carro
Concentración de Reatas, 
Carros, Galeras y Tartanas y 
salida hacia Piniila
13.00 h. Piniila
Llegada de reatas con parada y 
arranque en el Paseo de las 
Tinajas
17.00 h. Traslado de la Patraña 
a Tomelloso
19.00 h. Plaza de España
Actuaciones en honor dé 
nuestra Patraña:
Banda de Tambores y Cornetas 
“Jesús del Perdón”, Asociación 
Musical Santa Cecilia, Grupo 
Folklórico “Manantial del Vino” y 
Grupo “Virgen de las Viñas” 
Gran Traca Final
21.30 h. Parroquia de la 
Asunción de Ntra. Señora 
Celebración de la Eucaristía
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OCIEDAD
El consejero, Roberto Sabrido, que presentó en las Cortes el balance de la aplicación en 2004 de la 
Ley de Garantías, propone la extensión del modelo regional a todo el Sistema Nacional de Salud

D ism in u yen  las lista s de esp era  en la  
S an id ad  de C astilla -L a  M a n c h a
A  31 de d ic iem bre  de 2004, hay casi 
100.000 personas m enos en las listas de 
espera de Castilla-La M ancha que hace

tres años y los plazos medios de demora 
se han  reducido de m anera sustancial, 
m ientras que ciento ocho pacientes ejer

cieron el año pasado su derecho recogido 
en la Ley de Garantías en Asistencia Es
pecializada.

Jüiib Sánchez
El consejero de SanidadRodeno Sabrido, durante su intervención en s 
las Cortes de Castilla-La Mancha para informar de la evolución-des las r  
listas de espera en ZQ04, acompañado del director gerente de! Servicio: 
de Salud de Castilla-La Mancha, Joaquín Chacón.

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, reiteró én las Cortes de 
Castilla-La Manchada propuesta 
que hizo en octubre del año pasa
do en el Senado de que se elabo
rase en el seno del Consejo Inter- 
territorial de Salud unos criterios 
de ámbito estatal que establezcan 
unos objetivos mínimos de demo
ra para todo el Sistema Nacional 
de Salud (SNS) y con consecuen
cias favorables hacia los ciudada
nos en caso de incumplimiento.

“Nuestro modelo de gestión 
de las listas de espera -dijo el con
sejero- se está tomando como re
ferencia, tanto en su contenido, 
como en las herramientas de apli
cación, por otras comunidades 
autónomas, como son Baleares, 
Cantabria, Asturias, Aragón, Ca
narias o La Rioja, y también por el 
Gobierno de España”.

En su comparecencia para in
formar del balance de las listas de 
espera y la aplicación de la Ley de 
Garantías en Asistencia Especia
lizada en 2004, Sabrido también 
pidió que el fenómeno de las lis
tas de espera no sea un instru
mento de confrontación política, 
para evitar que la disputa partidista 
en este asunto repercuta de ma
nera negativa en la confianza que 
tienen los ciudadanos en su sis
tema sanitario público y se pueda 
poner en peligro la legitimación 
social que existe sobre el Sistema 
Nacional de Salud.

Sabrido propuso la vía del 
consenso, “que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha buscado 
desde el primer día que asumió las 
transferencias” como el mejor ca
mino para atajar y solucionar de

El presidente de Castilla-la Man
cha, José María Barreda, recibió 
en el Palacio de Fuensalida a una 
representación de la Federación de 
Empresarios Farmacéuticos de 
Castilla-La Mancha (FEFCAM) 
quienes, acompañados por el pre
sidente de CECAM, Jesús Bárce- 
nas, plantearon al presidente sus 
impresiones respecto al antepro
yecto de la Ley del Servicio Far
macéutico.

Así, según explicó la presiden
ta de FEFCAM, Ma Dolores Espi-

manera inteligente y con un com
promiso político decidido el fenó
meno de las listas de espera, y, a 
la vez, reforzar la legitimidad de 
nuestro Sistema Nacional de Sa
lud.

En su intervención, el conse
jero informó a los grupos parla
mentarios que a 31 de diciembre 
de 2004 había 58.510 pacientes en 
lista  de espera, es decir, casi
100.000 menos que en el momento 
de recibir las transferencias del

nosa Silva, este sector salió muy 
satisfecho del encuentro ya que 
el presidente les anunció la trans
misión libre de oficinas de farma
cia, en lugar de hacerlo por con
curso público. “Un concurso pú
blico en este sector no resulta ágil 
y han aceptado llevarlo a cabo 
como cualquier otra empresa, es 
decir sólo se hará por concurso 
en las farmacias de nueva adjudi
cación”, explicó Espinosa.

Por su parte, el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, expli-

Insalud el 1 de enero de 2002.
“Pero lo que es más importan

te -resaltó Sabrido-, se ha reduci
do también el tiempo que debe 
estar esperando un paciente para 
ser atendido y así la demora me
dia en cirugía programada se si
tuó en 43 días, fíente a 61 al co
mienzo del programa hace tres 
años; en consultas externas bajó 
hasta 19 días, frente a los 37 de 
2001; y en pruebas diagnósticas 
descendió hasta 11 días, frente a

có que, tras conversar con todos 
los sectores implicados y después 
de las últimas reuniones manteni
das, se está trabajando en la línea 
de que la transmisión de las ofici
nas de farmacia en Castilla-La 
Mancha sea libre.

“No se trata de un cambio de 
opinión, sino de una postura que 
se ha ido adoptando a lo largo de 
las reuniones”, aseveró el titular 
regional de Sanidad que señaló 
que “consensuar es ceder todos 
un poco”. A su juicio, una buena

los más de 60 en el punto de parti
da”.

A 31 de diciembre de 2004, un 
total de 108 pacientes castellano- 
manchegos ejercieron su derecho 
recogido en la Ley de Garantías, 
de ellos 103 de la provincia de 
Toledo, 1 de Ciudad Real, y 4 de 
Guadalajara. Por especialidades, 
radiología, traumatología y oftal
mología son las más que han re
querido la asistencia a través de 
esta norma. El coste para el SES- 
CAM de los servicios prestados 
ha sido de 93.000 euros. Además 
de estos pacientes con derecho a 
la garantía, han solicitado infor
mación sobre la ley casi 11.000 
personas.

En su intervención, recordó 
que desde el 1 de febrero de 2005 
los plazos de demora garantizados 
son de 90 días para ser operado, 
15 para consultas y 7 para prue
bas diagnósticas: “ElCobiemo de 
Castilla-La Mancha, con estos 
plazos garantizados, cumple, así, 
con el compromiso adquirido en 
su Plan de Salud sobre espera”, 
aseveró.

“Estos datos demuestran de 
nuevo que la autonomía mejora la 
calidad y la prestación de los ser
vicios públicos, ya que con las 
transferencias hem os podido 
adoptar decisiones que van a per
mitir a los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha contar con un servi
cio de salud moderno, cercano, 
eficaz y con proyección de futu
ro, pese a que nos encontramos 
hace tres años con una sanidad 
descapitalizada en infraestructu
ras, alta tecnología y personal”, 
recalcó el consejero.

contribución para aumentar la ca
lidad de los servicios de la oficina 
de farmacia pasa por dejar la trans
misión libre. “Nuestro objetivo, 
desde que empezamos a trabajar 
en este anteproyecto de Le.y, es 
mejorar la calidad de servicio al ciu
dadano y en esa línea trabajamos”, 
apostilló.

Según Roberto Sabrido, la Ley 
del Servicio Farmacéutico de Cas
tilla-La Mancha dará estabilidad 
al sector y será beneficiosa para 
todos los ciudadanos.

Aprobado el 
Proyecto de Ley
de Mediación 
Familiar
El Consejo de Gobierno ha 
aprobado el proyecto de Ley 
de Servicio Social Especializa
do de Mediación Familiar, que 
viene funcionando en Castilla- 
La Mancha desde el año 1.999 
y con el que se pretende, se
gún señalaba el titular regio
nal de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, “dar un marco legal a 
este programa que ya funcio
na desde hace cinco años en 
Castilla-La Mancha, regulan
do el régimen de los profesio
nales que lo prestan, los dere
chos y deberes que tienen las 
parejas que lo utilizan, cuánto 
dura la mediación...”.

A través de este Servicio 
de Mediación Familiar, al que 
puede acceder cualquier pare
ja  de la región ante un proce
so de separación o divorcio, 
los profesionales que lo pres
tan tratan de que se alcancen 
acuerdos en la guarda de los 
hijos, el régimen de visitas, la 
utilización de la vivienda fami
liar, la pensión que en su caso 
corresponda a uno de ios miem
bros, unos acuerdos que para 
tener validez legal deben ser 
posteriormente ratificados por 
un juez.

100 millones 
de euros para 
el transporte 
sanitario
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha destinará más de 100 
millones de euros durante du
rante los próximos tres años 
para el transporte sanitario en 
la región, lo que supone un in- 

„ cremento de 1.714.638 euros 
(un 5,32% más) con relación a 
la inversión de los ejercicios 
anteriores.

Estos datos lo ofrecía el 
consejero de Presidencia, 
Máximo Díaz-Cano, quien 
apuntó que se prevé que unos
600.000 pacientes utilicen este 
transporte durante 2005, “lo 
que significa una media diaria 
de 1.644 personas”. Además, 
el 64% de los pacientes viajan 
acompañados por sus familia
res, siendo un total de unos
400.000 acompañantes al año.

Del total de pacientes que
utilizan el transporte sanitario 
al año, 50.000 son enfermos 
que necesitan tratam iento 
oncológico y que viajan en 
ambulancias individuales, lo 
que supone una media de 137 
personas diarias.

Satisfacción en el sector ante la decisión del Gobierno 
de que la transm isión de las farm acias sea libre
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Las pernoctaciones aumentaron un 9,5% en el mes de febrero

La ocupación hotelera rozó el lleno
en S em ana S an ta  en la  reg lón
Las cinco capitales y provincias castellano-man- na al cien por cien tal como, indican los datos 
ehegas han registrado a lo largo de esta Sema- recogidos desde la D irección G eneral de Turis-
na Santa una ocupación hotelera media cerca- rno y Artesanía.

Foto: Pino Pomelos
: Cartel mfqrm0m}í}é la ruta del Quijote en las cercanías del Puente 
rSan Martín,; ed'ldledodüna de las ciudades a Ja que más turistas han 
raéudído durante ja s  pasadas fiestas de Semana Santa.

A una fecha que tradiciorialmente 
es buena para el turismo de inte
rior se une en este año los actos 
de celebración del IV Centenario 
de la publicación de ‘El Quijote’ y 
la puesta en marcha de la Ruta de 
Don Quijote, un importante recla
mo turístico que está empezando 
a dar sus frutos.

Así lo indican los datos reco
gidos provincia a provincia por la 
Dirección General de Turismo y 
Artesanía. En concreto, en Alba
cete capital ha habido una ocupa
ción del 75% y en la provincia ha 
aumentado hasta el 93%.

En Ciudad Real capital la ocu
pación ha sido del 99% y en la pro
vincia ha estado cercana al 96%.

En Cuenca capital la ocupa
ción hotelera ha sido del cien por 
cien; en la provincia también se 
repite esta misma ocupación.

En Guadalajara, la capital ha te
nido una ocupación del 76% mien
tras que en la provincia ha aumen
tado hasta el 94%.

Finalmente, la Semana Santa 
ha llenado al completo todos los 
hoteles de Toledo capital a excep
ción de uno de gran capacidad que 
ha bajado la media al 92%. En la 
provincia la ocupación es similar.

Todos estos datos, según Ra
fael Cabanillas, director general de 
Turismo y Artesanía, “son moti
vo de satisfacción y alegría por
que a la Semana Santa, tradicio
nalmente buena para el turismo de 
interior y el turismo de Castilla-La

Mancha, este año se une la pro
moción de IV Centenario y la Ruta 
de Don Quijote”.

Estos datos hay que sumarlos, 
a los dados a conocer por el Insti
tuto Nacional de Estadística que 
indican que durante el mes de fe
brero volvieron a aumentar las 
pernoctaciones en nuestra región, 
con un crecimiento del 9,5 por cien
to respecto al mismo mes de 2004, 
cifra que sumada al incremento del 
12,9 por ciento del mes de enero, 
arrojan una media de crecimiento 
de las pernoctaciones del 10,8% 
en lo que va de año.

Estos importantes incrementos 
son para Cabanillas resultado del

importante esfuerzo publicitario y 
promocional que está haciendo el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para conmemorar el IV Centenario 
de la publicación de la primera 
parte de ‘El Quijote'.

"Estos resultados son extraor
dinarios y es lógico porque esta
mos en el punto de mira por el 
Centenario pero también hay que 
reconocer que la importante cam
paña de promoción que se viene 
haciendo desde el año de 2004 por 
parte del Gobierno de Castilla-La 
Mancha que están viendo todos 
los ciudadanos en todos los me
dios de comunicación empieza a 
dar los resultados”.

Cinco ayuntamiento optan al 
premio a la calidad en ios servicios
Un total de trece candidaturas 
se han recibido en la Consejería 
de Administraciones Públicas 
para optar al II Premio a la Exce
lencia y la Calidad de los Servi
cios Públicos, un galardón con 
el que el Gobierno regional quie
re distinguir a los organismos, 
unidades administrativas y cen
tros dependientes del sector pú
blico que destaquen por dar un 
servicio de mayor calidad a la 
ciudadanía.

Así, se han recibido seis can
didaturas procedentes de diver
sos ayuntamientos, entre ellos 
el de Albacete, que ha presenta
do dos solicitudes, una referida 
al Programa de Integración de 
Jóvenes Inmigrantes y la otra 
relativa a la labor que se desa
rrolla en la Sección de Informa
ción a Asociaciones de la Ofici
na de Participación Juvenil y 
Asociativa.

El Ayuntamiento de Horche 
(Guadalajara) ha propuesto que 
sea el Servicio de Información 
Catastral el que opte al galardón, 
mientras que desde el Consis
torio de Miguelturra (Ciudad 
Real) la petición se refiere a la 
página web municipal.

Los dos proyectos restantes 
provienen del Ayuntamiento de

Villar del Infantado (Cuenca), 
que opta al premio con su pro
grama Tablón Virtual Municipal, 
y del Ayuntamiento de Trillo 
(Guadalajara).

Las siete candidaturas res
tantes las han presentado diver
sas Consejerías. Tres provienen 
de Educación y Ciencia, el Plan 
de Calidad de Comedores Esco
lares, el Proceso de Admisión de 
Alumnado en Centros Docentes 
no Universitarios sostenidos 
con Fondos Públicos y el Pro
grama de Gratuidad de Materia
les Curriculares.

La Consejería de Cultura ha 
propuesto la concesión del ga
lardón a la Implantación de la Pla
nificación Estratégica hecha por 
la Biblioteca Regional; el Vera
no Joven de la Dirección Gene
ral de Juventud es la solicitud 
planteada por la Consejería de 
Relaciones Institucionales y la 
Red de Centros de Internet, la 
apuesta de la Consejería de In
dustria y Tecnología.

La última candidatura co
rresponde al Sistema de Progra
mación y Evaluación para- dis
capacitados intelectuales desa
rrollado por la Delegación de 
Bienestar Social de Guadalaja
ra.

476 municipios se beneficirán del 
programa de podología itinerante

M ás de 20.000 m ayores se beneficiarán  
del servicio de teleasistencia
Más de 3,8 millones de euros, lo 
que supone un incremento supe
rior al 22% con respecto al pasa
do año, es el total de la inversión 
que la Consejería de Bienestar 
Social realizará durante 2005 para 
el mantenimiento y ampliación del 
servicio de Teleasistencia en Cas
tilla-La Mancha.

Un servicio del que, en pala
bras del titular de este departamen
to del Gobierno regional, Tomás 
Mañas, se podrán beneficiar du
rante el presente año más de 20.000 
personas mayores, a los que se 
les pretende “facilitar que puedan 
seguir viviendo en sus domicilios, 
ofreciéndoles la seguridad de que 
estarán perfectamente atendidas 
ante cualquier eventualidad”.

El consejero suscribía con la 
presidenta regional de Cruz Roja,

Manuela Cabero, un convenio de 
en el cual se establece que duran
te el presente año se adquirirán 
2.515 nuevos terminales de Telea
sistencia, ampliándose así la red 
de más de 13.500 aparatos que 
funciona en estos momentos.

Con la compra de estos nue
vos aparatos el número de benefi
ciarios de este servicio, que ac
tualmente sobrepasa los 17.000, 
se situará a finales de 2005 en más 
de 20.000 personas.

Según Tomás Mañas, con la 
ampliación del programa de Telea
sistencia, “seguimos siendo la 
segunda comunidad autónoma, 
tras Navarra, que mayor cobertu
ra de este servicio ofrece a las per
sonas mayores, con un 5,55%”.

Así, la Teleasistencia, según 
el consejero, incrementa la calidad

de vida de las personas mayores 
“ya que les permite seguir vivien
do en sus domicilios, teniendo la 
tranquilidad de sentirse ampara
dos y atendidos ante cualquier 
emergencia”.

Mañas destacaba que aparte 
del excelente funcionamiento del 
servicio, que es muy valorado por 
los usuarios, éste sigue siendo to
talmente gratuito, dado que la 
Consejería de Bienestar Social 
corre con todos los gastos de ins
talación y mantenimiento.

Para poder acceder a este ser
vicio, toda aquella persona inte
resada debe dirigirse al trabajador 
social de su localidad o a su ayun
tamiento, desde donde se cursará 
la solicitud quienes valorarán su 
caso y realizarán los trámites para 
su inclusión en este programa. .

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha firmado con 
los representantes de las aso
ciaciones de mayores Unión De
m ocrática  de Pensionistas 
(UDP), la Federación Alcarreña 
y la Federación de Asociaciones 
de Cultura y Ocio de Mayores 
(FACOM) sendos convenios de 
colaboración para la realización 
del programa de Podología Iti
nerante en el Medio Rural en 
Castilla-La Mancha.

En total, el titular de Bienes
tar Social ha señalado que se
rán 476 localidades de Castilla- 
La Mancha las que se benefi
cien de este convenio, "con ello

pretendemos mejorar, todavía 
más, la calidad de vida de las 
personas mayores, pues el cui
dado y la salud de los pies a 
partir de estas edades es impres
cindible. Además, les evitamos 
tener que trasladarse a otras lo
calidades para recibir tratamien
to” .

Así, para llevar a cabo este 
programa la Consejería invertirá 
durante 2005 más de 486.000 
euros, que cubrirá el 65% de las 
actuaciones que lleven a cabo 
los podólogos. El resto será fi
nanciado por los propios usua
rios que abonarán 5 euros poi
cada servicio.
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DUCACION
La solicitud de plaza para los ciclos de grado medio podrá realizarse hasta el 22 de abril

E l p róxim o cu rso  se im p artirán  32 nuevos 
ciclos de F P  en  los cen tros de la  región

Convocadas 
1.36© plazas en 
la oferta de 
empleo publico
docente

El consejero de Educación y Ciencia, José 
Valverde, presentó recientem ente la  ofer
ta  de Form ación Profesional para el próxi

mo curso, que se acercará a las 17.000 bíeron las transferencias el numero de 
plazas, con 254 ciclos de grado m edio y alumnos que estudian FP se ha increm en-
270 de grado superior. Desde que se reci- tado en más de un 80 por ciento.

E! consejero áe: Educación y- Ciéñete, José Valmrde, durante la presentación en Toledo de ¡a oferta de 
Formación Profesional pare. e¡ próximo curso. cunto a él, a la izquierda de ía imagen, ei director general de 
Ordenación Educativa y  Formación Profesional, Angel Padrino, y, a la derecha, el jefe de servicio de Formación 
Profesional y Permanente, Jesús García.

La Consejería de Educación y 
Ciencia incrementará la oferta de 
Formación Profesional en centros 
públicos de Castilla-La Mancha 
para el próximo curso escolar con 
la autorización e implantación de 
32 nuevos ciclos formativos, unas 
enseñanzas que vienen a dar res
puesta a las necesidades de per
sonal cualificado en el mercado 
laboral e industrial de la región.

Así lo destacó el consejero de 
Educación y Ciencia, José Valver
de, durante la presentación de la 
oferta de Formación Profesional 
para el próximo curso 2005-06, en 
el que los alumnos y alumnas de 
la región dispondrán de cerca de
17.000 plazas en las enseñanzas 
de FP, con 254 ciclos formativos 
de grado medio y 270 de grado 
superior.

Según señaló, la Formación 
Profesional es para el Gobierno de 
Castilla-La Mancha uno de los pi
lares del desarrollo de la comuni
dad “y así lo ha puesto de mani- 
fiesto el presidente, José María 
Barreda, quien se refiere a la FP 
como dinamizadora de nuestro te
jido empresarial y, por tanto, mo
tor de desarrollo regional”.

Buena muestra del impulso 
dado por el Gobierno regional a la 
Formación Profesional es el hecho 
de que desde que se recibieron las 
transferencias de Educación el 
número de alumnos que estudian 
FP se ha incrementado en más de 
un 80 por ciento.

El consejero recordó el alto 
grado de inserción laboral que tie
nen los estudios de Formación 
Profesional, que en los ciclos de 
grado superior es de más del 90 
por ciento y en los de grado me
dio del 65 por ciento.

Con respecto a la nueva ofer
ta para el próximo curso explicó 
que la Consejería, como es habi
tual, ha negociado con los agen
tes sociales, empresarios, sindica
tos y ayuntamientos los ciclos for
mativos que se han autorizado, 
con el fin de que las enseñanzas 
se adecúen a las necesidades rea
les de formación de futuros profe
sionales.

¡Nuevos ciclos
Serán en total 32 los nuevos 

ciclos formativos, de ellos 16 de 
grado superior y 16 de grado me
dio. Por provincias, se implantan 
siete nuevos ciclos en Albacete, 
tres en Ciudad Real, cinco en 
Cuenca, seis en Guadalajara y 11

en Toledo.
Entre los nuevos ciclos auto

rizados hay tres que serán nove
dad en Castilla-La Mancha el 
próximo curso. Se trata de “Ase
soría de Imagen Personal”, en los 
IES “Al-Basit” de Albacete y 
“Juanelo Turriano” de Toledo; 
“Montaje y Mantenimiento de Ins
talación de Edificio y Proceso”, en 
el IES “Luis de Lucena” de Gua
dalajara; e “Imagen”, en el IES 
“Alfonso X El Sabio” de Toledo.

Valverde dijo que el plazo de

presentación de solicitud de pla
za para los ciclos de grado medio 
estará abierto hasta el 22 de abril, 
en tanto que para los de grado su
perior será de junio a septiembre, 
en fechas aún por concretar. 
Anunció también que la prueba de 
acceso a ciclos formativos será el 
23 de junio.

La inversión prevista por la 
Consejería para FP este año es de 
2,4 millones de euros, que se des
tinarán al equipamiento de los nue
vos ciclos formativos y ala reno

vación de equipamientos de los 
que ya están en marcha. Se con
templa también la instalación de 
550 nuevos ordenadores y 60 
impresoras.

El consejero resaltó la colabo
ración que se mantiene con los em
presarios de Castilla-La Mancha, 
con la participación de más de 
3.700 empresas en las prácticas del 
alumnado, a través de la formación 
en centros de trabajo.

Becas a mujeres
En su intervención, Valverde 

recordó también la iniciativa, pues
ta en marcha el pasado año, de 
becar a aquellas alumnas que se 
matriculen en el primer curso de 
determinados ciclos formativos 
tradicionalmente solicitados por 
alumnado masculino y que tienen 
una importante demanda de pro
fesionales en el mercado.

La cuantía de estas ayudas in
dividuales, que podrán solicitar
se entre el 1 de julio y el 30 de 
septiembre, será única y podrá as
cender hasta un máximo de 240 
euros por beneficiaría.

La concesión de estas ayudas 
comprometerá a las alumnas al se
guimiento de las evaluaciones 
continuas en el ciclo formativo en 
el que se matriculen y por tanto 
en el caso de su incumplimiento 
las beneficiarlas deberán proceder 
a la devolución de la beca.

I  Convocado un concurso para el logotipo de 
la red de calidad de Centros de FP
La Consejería de Educación y Ciencia ha convocado un concurso 
para la selección de un logotipo para la Red de Calidad de Castilla- 
La Mancha de centros que imparten Formación Profesional 
Especifica, denominada EDUCAL-CLM. En este concurso podrán 
participar alumnos que durante este curso están realizando 
estudios de ciclos formativos de Formación Profesional Específica o 
ciclos formativos de Artes Plásticas y Diseño en centros públicos de 
Castilla-La Mancha. El trabajo podrá ser presentado por un 
alumno o grupo de alumnos, que deberán participar junto con un 
profesor que actuará como coordinador. El logotipo elaborado 
deberá presentarse en DINA 4 y en CD Rom y aparecer en el 
mismo la palabra EUCAL-CLM. Según la convocatoria del concur
so, publicada en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha, las 
solicitudes deberán presentarse antes del 30 de abril. El trabajo 
ganador recibirá una compensación económica de 300 euros y al 
departamento al que pertenezca el profesor coordinador se le 
entregarán también 300 euros para la adquisición de material. 
Durante este curso 11 Institutos de Castilla-La Mancha que 
imparten enseñanzas de Formación Profesional Específica están 
participando en la implantación de un Sistema de Gestión, de la 
Calidad para su posterior certificación. El objetivo es mejorar su 
sistema de gestión y organización favoreciendo su funcionamiento 
tanto de sus recursos humanos como a nivel de organización 
interna.

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la con
vocatoria de la oferta de em
pleo público docente de la 
Consejería de Educación y 
Ciencia para este año, con 
1.360 plazas del cuerpo de 
maestros.

Estas plazas se distribuyen 
de la siguiente forma: 510 de 
Educación Infantil, 260 de In
glés, 220 de Educación Física, 
200 de Pedagogía Terapéutica, 
85 de Audición y Lenguaje y 
85 de Música

El consejero de Educación 
y Ciencia, José Valverde, ha 
destacado que el objetivo de 
esta oferta es “conseguir es
tabilizar nuestras plantillas, y 
también para dar la posibilidad 
tanto a nuestros jóvenes que 
terminan su carrera de Magis
terio como a los interinos que 
trabajan en Castilla-La Man
cha de acceder a un empleo 
estable”.

El cinco por ciento del to
tal de las vacantes se reserva 
a profesores de discapacita
dos con una convocatoria in
dependiente, una medida que 
viene a cumplir el compromiso 
de la Administración regional.

Las pruebas selectivas 
tendrán lugar en las siguien
tes sedes: En Albacete se rea- 
lizarán los exámenes de Peda
gogía Terapéutica; en Ciudad 
Real y Puertollano, los de Edu
cación Infantil; en Cuenca, los 
de Educación Física; en Gua
dalajara, los de Audición y 
Lenguaje; en Toledo, los de In
glés; y en Talavera de la Rei
na, se desarrollarán los exáme
nes de Música.

La fase de oposición cons
tará de dos pruebas. La prime
ra tendrá dos partes, una prác
tica, consistente en la realiza
ción de una serie de ejercicios 
que permitirán comprobar que 
los aspirantes poseen una for
mación científica y un domi
nio de las técnicas de trabajo 
precisas para impartir las áreas, 
asignaturas o módulos pro
pios de la especialidad a que 
opten; y una segunda, consis
tente en el desarrollo por es
crito de un tema de los corres
pondientes al temario de la 
especialidad.

La segunda prueba consis
tirá en la presentación de una 
programación didáctica y en la 
elaboración y exposición oral 
de una unidad didáctica ante 
el tribunal.
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Junta y UCLM pondrán en marcha el
Centro de Alto Rendimiento Deportivo
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del do un convenio para impulsar los estudios e in- 
Burgo, y el rector de la Universidad de Castilla- vestigaciones que se desarrollan en la Facultad 
La Mancha, Ernesto Martínez Ataz, han firma- de Ciencias del Deporte.

Foso: Ana Bau
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín de! Burgo, y  el rector de la 
UCLM, Ernesto Martínez Ataz, durante la firma del convenio para ei 
impulso de los estudios e investigaciones en alto rendimiento deportivo.

La Unidad de Diagnóstico del Alto 
Rendimiento Deportivo de Casti
lla-La Mancha, ubicada en la Fa
cultad de Ciencias del Deporte, se 
ha convertido en un referente de
portivo nacional, que en breve 
puede alcanzar su homologación 
como Centro de Tecnificación para 
el Alto Rendimiento Deportivo y 
colaborar con el Ministerio de 
Educación y Ciencia en la evalua
ción de deportistas y selecciones 
nacionales.

Así lo destacó el viceconseje
ro del Deporte, Javier Martín del 
Burgo, tras la firma de un conve
nio con el rector de la Universi
dad de Castilla-La Macha, Ernes
to Martínez Ataz, para el impulso 
de los estudios e investigaciones 
en alto rendimiento deportivo en 
la Región.

Martín del Burgo señaló que 
la Unidad de Diagnóstico es cla
ramente el medio para conseguir 
los mejores resultados deportivos 
para Castilla-La Macha y mejorar 
la formación de ios licenciados en 
Ciencias del Deporte, al tiempo 
que anunció que está muy avan
zada la negociación para su ho
mologación por el Consejo Supe
rior de Deportes.

Por su parte, el rector resaltó 
que la dotación de recursos hu
manos y materiales y las buenas 
ideas hacen que la Facultad de 
Ciencias del Deporte de Castilla- 
La Mancha “sea envidiada en toda 
España por la formación que ofre
ce a sus alumnos y la investiga

ción que aquí se desarrolla” y 
apuntó que la rehabilitación de 
nuevas instalaciones en la Fábri
ca de Armas vendrá a mejorar las 
dependencias de las que dispon
drá el futuro Centro de Tecnifica
ción para el A lío Rendimiento De
portivo.

El viceconsejero de Universi
dades, Investigación e Innova
ción, Enrique Diez Barra, presente 
también en la firma del convenio, 
hizo referencia a la importancia que 
la investigación sobre el deporte 
y la actividad física va a tener en 
el nuevo Plan Regional de Inves
tigación e Innovación que está 
diseñándose.

Según explicó el decano de la

Facultad de Ciencias del Deporte, 
Femando Sánchez Bañuelos, en 
el convenio se establece una apor
tación de la Consejería de Educa
ción y Ciencia del Ejecutivo autó
nomo de 286.690 euros, que se 
destinará a la adquisición de equi
pamiento y material técnico nece
sario para los cinco laboratorios 
de investigación en funciona
miento y a la contratación de be
carios para el desarrollo de labo
res investigadoras.

Actualmente están trabajando 
los laboratorios de Fisiología del 
Ejercicio, BiomecánicaDeportiva, 
Aprendizaje y Control Motor, En
trenamiento Deportivo y Análisis 
de la Enseñanza Deportiva.

V alverde p id e el consenso de “tod os” 
p ara aprobar la  reform a educativa
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, ha hecho un 
llamamiento a los partidos políti
cos y a las comunidades autóno
mas para que “todos” se sumen al 
ánimo de consenso con que el 
Ministerio de Educación ha plan
teado el anteproyecto de Ley Or
gánica Educativa y se mostró con
vencido de que “quien ponga pie
dras en el camino de este consen
so, al final recibirá unos resulta
dos negativos de la sociedad”.

Valverde, que participó en la 
comisión de comunidades autó
nomas del Senado, destacó que 
es la primera vez desde que se está 
hablando de reforma educativa en 
que el Ministerio ha entregado a 
los representantes de los gobier
nos regionales un texto articula
do completo del anteproyecto de 
Ley y no un documento de bases

como hasta ahora, algo que, se
gún el consejero, “facilita el con
senso porque por fin podemos 
discutir sobre algo concreto”.

José Valverde indicó que el an
teproyecto de Ley viene, además, 
acompañado de un anexo en el que 
se recogen las opiniones que re
cabó el Ministerio de Educación 
y Ciencia entre la comunidad edu
cativa para redactar este borrador 
de la LOE, un texto que “pone de 
manifiesto la voluntad de acerca
miento y de consenso de los co
lectivos consultados”, significó.

En este sentido, el consejero 
afirmó que “si la escuela ha de ser 
un espacio de convivencia y de 
consenso, debemos llegar a acuer
dos para que, al final, todos poda
mos sentirnos cómodos” y reite
ró que lo que está intentando la 
ministra María Jesús San Segun

do es propiciar este gran pacto.
En este sentido manifestó su 

satisfacción de que la ministra 
haya reiterado que el texto que 
será presentado a las Cortes lle
vará una memoria económica y un 
com prom iso de financiación, 
“cuestión que siempre echamos 
en falta en la LOCE desde Casti
lla-La Mancha”.

Entre los contenidos, el con
sejero se refirió a la apuesta por la 
autonomía de los centros, a la re
cuperación del carácter educativo 
de la Educación Infantil y a la  gra- 
tuidad del tramo 3-6 años, a la su
presión de la reválida y la regula
ción de una forma de acceso a la 
universidad más moderna, al im
pulso del carácter decisorio y de 
órgano de gobierno de los Con
sejos Escolares y a la reforma de 
la formación del profesorado.

Premiados doce trabajos 
didácticos sobre “El Quijote”
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha resuelto la convoca
toria del Certamen de Materia
les Didácticos sobre “El Quijote 
de La Mancha” con la conce
sión de 12 premios a otros tan
tos trabajos. Cada uno de los 
seis primeros premios está do
tado con 3.000 euros, en tanto 
que los segundos recib irán  
1.500 euros cada uno de ellos.

En Educación Infantil, el pri
mer premio ha sido para la uni
dad que lleva por título “El Qui
jote y Miguel de Cervantes”, 
cuya autoría corresponde a 
Gema Moza del Colegio Público 
“Romualdo de Toledo” de Ja- 
draque (Guadalajara); el segun
do para “Don Quijote de la Man
cha y el maravilloso mundo de 
la música clásica”, realizado por 
Alfonso García del Pino del Co
legio Público “Tirso de Molina” 
de Argés (Toledo).

El primer premio en el primer 
ciclo de Educación Primaria ha 
sido para “Don Quijote de “La 
Mancha: leer, jugar, conocer”, de 
María Vicenta Coreóles del Co
legio Público “Virgen del Car
men” de La Eliana (ValenciaV, 
mientras que el segundo premio, 
ha recaído en la unidad “El jue
go de Dulcinea entre Sanchos y 
Quijotes", presentado por Víc
tor Manuel Olmedo, Virtudes 
Pardillo, María Consuelo Mora
les y Víctor Manuel López del 
Colegio Público “Maestra Plá
cida Herranz” de Azuqueca de 
Henares (Guadalajara).

En el segundo ciclo, la uni
dad “Leemos el “Quijote”, de 
María Francisca Garrido del Co
legio Público “Ana Soto” de Al
bacete, María Basilisa Jiménez 
del Centro de Profesores y de 
Recursos de Albacete y María 
Ángeles Tévar del Colegio Pú
blico “Mariano Muñera” de La 
Gineta (Albacete), ha sido ga
lardonada con el primer premio; 
siendo el segundo para la uni
dad “Un Quijote para todos”, de 
Miguel Palop, Jesús Fernández, 
Milagros Olivares, María Tere
sa Rodríguez, Deborah Escobar 
y Mercedes Confieras del Cen
tro de Educación Especial “Ma
ría Auxiliadora” de Campo de 
Criptana (Ciudad Real)

El primer premio en el tercer 
ciclo ha sido para la unidad 
“Don Quijote y su entorno”, pre
sentado por José López de los 
Mozos del Colegio Público “El 
Santo” de Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real) y Carolina Jimé
nez del Colegio Público “Alcal
de José M aestro” de Ciudad 
Real; mientras, el segundo ha 
sido para “Don Quijote... por 
seguidillas”, realizado por José 
Ramón Gómez-Comejo del Co
legio Público “Santiago el Ma-

I
 •-/ ' " Foto:-. Ana Bau

Algunos de ios trabajos 
recibidos para participar en 

; este Certamen Internacional. ::

yor” de Torrenueva (Ciudad 
R eal) y. Ana Rosa López- 
Alcorocho del Centro de Edu
cación de Personas Adultas 
“Alonso Quijano” de Vil!arro
bledo (Albacete).

En Educación Secundaria 
Obligatoria, el primer premio ha 
sido para la unidad “Vivir los 
tiempos de El Quijote”, de Paula 
María Lloret, Graciano Armero, 
M iguel Lucas, A ntonio 
Manglano, Francisca Soriano, 
Lorenzo Justiniano Valentín, 
José Luis Callejas, Jacinto Gon
zález, María Ángeles Cortés, 
Francisco losé García, Miguel 
Sánchez, Juan Ramón Esteban, 
Sebastián Bellón y Francisco 
Javier Avilés del IES “Diego de 
Siloé” de Albacete. El segundo 
premio ha sido para la unidad 
“Don Quijote de La Mancha y 
las Matemáticas”, cuya autoría 
corresponde a Luis Balbuena del 
IES “Viera y Clavijo” de La La
guna (Santa Cruz de Tenerife) y 
Juan Emilio García del Centro de 
Profesores y de Recursos de Vi- 
llaixobledo.

Por lo que se refiere a Edu
cación Secundaria postobligato
ria, el primer premio recayó en la 
unidad “Don Quijote, ventana 
de La Mancha al mundo”, pre
sentado por Vicente Castella
nos, Jerónimo Anaya, José Luis 
Romero, Alicia Pérez, Julián 
Amores y Ana María Sánchez 
del IES “Santa María de Alar- 
eos” de Ciudad Real; por su par
te, el segundo premio fue para 
la unidad “Mirando al Quijote 
desde distintas áreas”, realiza
do por Carmen María Sánchez- 
Gabriel del IES “Pedro Álvarez 
de Sotomayor” de Manzanares 
(Ciudad Real) y Jesús López - 
Maestre del IES “Virgen de Gra
cia” de Puertollano (Ciudad 
Real).

El certamen despertó gran 
interés entre los docentes de 
Castilla-La Mancha y así, de los 
87 trabajos presentados, 62 es
taban realizados por maestros y 
profesores de la región.
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Cincuenta municipios de la región acogerán la representación de este espectáculo

“Don Quijote cabalga de nuevo” inicia la 
actividad cultural en la Ruta del Quijote
L a com pañía de teatro La R ecua llevará a Don poner en escena diferentes pasajes de la obra 
Quijote y su escudero Sancho Panza a través cervantina que cum ple ahora 400 años desde 
de la geografía regional cada fin de semana para su publicación.

I Los integrantes de la compañía dé teatro.Ía/Recuá” 'serán~iqp 
;::encargados de escenificar diversos pasajes de la obra de Cervantes, 
-icón motivo del IV Centenario de Ja publicación de E l Quijote,:

Un total de cincuenta localidades 
de Castilla-La Mancha acogerán, 
a partir del próximo 23 de abril, el 
espectáculo ‘Don Quijote cabal
ga de nuevo’, una iniciativa dise
ñada por la Junta de Comunida
des a través de la Empresa Públi
ca Don Quijote 2005 con el fin de 
promocionar y fomentar la activi
dad cultural en el recorrido de la 
Ruta.

Los integrantes de la compa
ñía de teatro La Recua serán los 
encargados de escenificar diver
sos pasajes de la obra de Cervan
tes con motivo del IV Centenario 
de la publicación del Quijote en 
Toledo el 23 de abril. A partir de 
ahí, será la localidad albaceteña de 
Alcaraz la siguiente en ofrecer el 
espectáculo el día 29, seguida de 
El Bonillo (30); La Roda (1 de 
mayo); Las Pedroñeras (Cuenca, 
6 de mayo), Mota del Cuervo (7), 
Belmonte (8), Sigüenza (13), Ca- 
rranque (15), Tembleque (20), Or- 
gáz (21), Toníelloso (27)y VBlarro- 
bledo (28) y San Clemente (29).

Ya en el mes de junio, el reco
rrido de La Recua empezará en el 
municipio ciudadrealeño de Mi- 
guelturra (3) y continuará en Fuen
te el Fresno (5), Lillo (10), Mala- 
gón (12), Illescas (17), Esquivias 
(19), y Campo de Criptana (24).

En julio, será Argamasilla de 
Alba (1) la localidad que acoja el 
espectáculo, seguida de Manza
nares (2), Daimiel (3), Almodóvar 
del Campo (8), Puertollano (9), 
Calzada de Calatrava (10), El To
boso (15), Corral de Almaguer (16), 
Villacañas (17), Santa Cruz de Mú
dela (22), Valdepeñas (23), Villa- 
nueva de los Infantes (24), Socué- 
llamos (29), El Provencio (30) y Las 
Mesas (31).

En agosto, Don Quijote y San

cho cabalgarán hacia Villarrubia 
de los Ojos (12), Herencia (13), VI- 
llafranca de los Caballeros (14), La 
Solana (19), y Alcázar de San Juan 
(26).

Él espectáculo concluirá a prin
cipios de octubre, no sin antes pa
sar por Argamasilla de Calatrava 
(2), Almagro (3), Bolaños de Cala
trava (4), Pedro Muñoz (9), Ossa 
de Monüel (10), Muñera (11), Los 
Yébenes (30), Consuegra (1 octu
bre) y Madridej os (2).

3.800 jóvenes podrán beneficiarse 
del programa “Verano Joven”
La directora general de Juven
tud, Esther Padilla, presentó en 
rueda de prensa el Programa 
Verano Joven 2005, un amplio 
conjunto de actividades diver
sas, atractivas y adaptadas a los 
diferentes tramos de edad, en el 
que el Gobierno regional ha in
vertido un total de 1.680.000 
euros.

Padilla aseguró que este pro
grama, que está "totalmente 
consolidado en la región”, su
pone una “labor primordial” en 
pro de la juventud castellano- 
manchega, “pues entendemos 
que es necesario participar en 
su educación no formal, ya que 
es tan importante su formación 
profesional como su formación 
como personas”.

Algunas de las actividades 
que incluye el Programa Verano 
Joven 2005 son campamentos 
infantiles, en los que niños de 
entre 6 y 8 años podrán disfru
tar de 10 días de actividades al 
aire libre y juegos en la natura
leza, o campamentos juveniles, 
destinados a jóvenes de entre 8 
y 17 años y con una duración 
de 10Ó 15 días, que incluyen una 
programación de 15 actividades

ecología.
Por otro lado, los jóvenes 

que se encuentren en esta mis
ma franja de edad podrán reali
zar, durante 10 ó 15 días, activi
dades en albergues de Castilla- 
La Mancha tan variadas como 
iniciación a la fotografía, pesca,

esquí o arte.
Para los más viajeros, la Di

rección General de Juventud ha 
organizado diversas actividades 
en una docena de comunidades 
autónomas, a las que podrán 
optar jóvenes de entre 10 y 17 
años, y en otros tantos países. 
En esta última actividad, la más 
demandada según Esther Padi
lla, podrán participar jóvenes en 
dos grupos de edad, entre 14 y 

vlVaños, y entre 18 y 25 años.
Por último, el programa reco

ge seis estancias en el extranje
ro para jóvenes de entre 24 y 29 
años que podrán elegir entre seis 
países diferentes para compar
tir unos días de nuevas expe
riencias y conocimiento de otras 
culturas.

Villarrobledo, punto de partida de “Los 700.000 euros para actividades 
mercados de Don Quijote” promovidas por jóvenes
Los ‘Mercados de Don Quijote’, 
una de las actividades organiza
das para conmemorar eliV  Cente
nario, comenzó los pasados 2 y 3 
de abril en Villarrobledo, cuya in
auguración corrió a cargo de la 
consejera de Trabajo y Empleo, 
María José López, quien estuvo 
acompañada por el alcalde y pre
sidente de la Diputación Provin
cial, Pedro Antonio Ruiz.

Durante este mes, serán los 
municipios de Belmonte (9 y 10), 
Illescas (16 y 17), El Toboso (23 y 
24) y Los Yébenes (30 y 1 de 
mayo) los que acojan esta iniciati
va que servirá para comercializar 
los productos artesanos y alimen
tarios más característicos de la re
gión. En el mes de mayo visitarán 
Corral de Almaguer (7 y 8), Tem
bleque (14 y 15), San Clemente (21 
y 22), y Almodóvar del Campo (28 
y 29). En junio, los Mercados de 
Don Quijote estarán en La Roda 
(4 y 5), La Solana (11 y 12), Mota

del Cuervo (18 y 19), y Alcázar de 
San Juan (25 y 26). En julio, po
drán visitarse en Quintanar de la 
Orden (2 y 3), Alcaraz (9 y 10), Si
güenza (16 y 17), Manzanares (23 
y 24) y Valdepeñas (30 y 31).

En agosto, tras Puertollano (6 
y 7), continaurán en Tomelloso (13

y 14), Campo de Criptana (20 y 21), 
y Consuegra (27 y 28). En septiem
bre, visitarán Infantes (3 y 4), Dai- 
miel (10 y 11), y Almagro (17 y 18), 
y en octubre Muñera (1 y 2), Mora 
(8 y 9), Villaffanca de los Caballe
ros (15 y 16), Argamasilla de Alba 
(22 y 23) y El Provencio (29 y 30).

Con el objetivo de seguir fomen
tando la participación de la ju 
ventud en, la vida social, econó
mica, cultural y política, la Con
sejería de Relaciones Institucio
nales -a través de la Dirección 
General de Juventud- ha publi
cado una Orden por la que pre
tende impulsar las actividades 
programadas por las entidades 
juveniles cuyos proyectos se 
orien ten  en un sentido de 
globalidad y continuidad en el 
tiempo, y paliar los gastos deri
vados de la realización de las ac
tividades incluidas en los pro
yectos-programa que quieran 
ejecutar durante 2005, con un 
presupuesto de 700.000 euros.

En total, podrán beneficiar
se de esta medida las asociacio
nes juveniles, secciones juveni
les y entidades prestadoras de 
servicios a la juventud, así como 
aquellas entidades juveniles que 
se constituyan en agrupación

para la programación, desarro
llo y ejecución en común de pro
yectos-programa de actividades 
de índole juvenil.

Por otro lado, las subvencio
nes convocadas se destinan a 
la financiación de los gastos 
corrientes por los conceptos de 
aquellas actividades incluidas 
en alguno de los campos de ac
tuación establecidos en el II 
Plan Joven de Castilla-La Man
cha y a la  contratación de jóve
nes que desempeñen labores de 
ejecución o coordinación del 
proyecto-programa subvencio
nado. . . t-

Aquellas entidades juveni
les que quieran optar a una sub
vención podrán presentar su so
licitud hasta el 29 de abril en el 
Registro de las Delegaciones 
Provinciales, en el de la Direc
ción General de la Juventud, o 
rellenando el formulario inclui
do en la página web de la Junta.
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El acto de entrega se celebrará en julio durante el Festival de Teatro Clásico

Micfael Piccoli, obtiene el V  Premio 
“Corral de Comedias de Almagro”
El jurado del V Premio Internacional de las Ar
tes Escénicas de Castilla-La M ancha “Corral
de Comedias de Almagro”, decidió por unani
midad otorgar el galardón al actor francés M ichel

Piccoli por “su dilatada y brillante trayectoria 
que le ha convertido en una figura europea, un 
artista abierto, un ciudadano libre en el que co
inciden la ética del actor y la  m oral civil” .

5 Imagen de archivo del actor francés Michel Piccoli, que ha sido 
■igéíardohédo'óamélÁ/Premio Internacional de las Aries Escénicas de 

|  Castilla-La Mancha del Corral de Comedias de Almagro.

La consejera de Cultura, Paz Ló
pez, presidió el jurado integrado 
por el director de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico, Eduar
do Vasco; el director del Festival 
Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro, Emilio Hernández; el di
rector teatral, Jesús Cracio, la pe
riodista Rosana Torres y el galar
donado con el Premio “Corral de 
Comedias de Almagro 2004”, An
drea D ’Odorico; actuando como 
secretario el director general de 
Promoción Cultural, Jorge Diez.

Este premio se instituyó en 
2001 con el objetivo de reconocer 
la labor científica, técnica, cultu
ral, social y humana realizada por 
personas, equipos o instituciones 
en el ámbito de las Artes Escéni
cas nacionales o internacionales.

El acto de entrega del premio, 
que tiene una dotación económi
ca de 20.000 euros, se celebrará el 
próximo mes de julio coincidien
do con la inauguración del XXVIII 
Festival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro.

En las ediciones anteriores 
este galardón ha reconocido la tra
yectoria de compañías y profesio
nales de la escena. En su primera 
edición en 2001, el jurado decidió 
otorgar el premio a la Fundación 
Teatre Lliure por la labor desarro
llada durante la transición demo
crática de nuestro país. En 2002, 
el galardonado fue el bailaor An
tonio Gades; mientras que en 2003, 
el jurado decidió reconocer la la
bor desarrollada durante toda una 
vida por el actor y director teatral 
José María Flotats. En la pasada 
edición el premio recayó en Mi
guel Narros y Andrea D’Odorico.

Brillante trayectoria
Michel Piccoli nació en París

en 1925, en el seno de una familia 
de artistas. Con sólo once años 
subió por primera vez a un esce
nario para interpretar “El traje nue
vo del emperador”.

Estudió interpretación en Pa
rís con Andrée Bauer-Uieron y se' 
inició como actor trabajando en el 
Teatro Babylone y la compañía 
Reynauld-B airault. En 1945 parti
cipó en su primera película, “Sor
tilegios” del director Christian Ja
que, combinando a partir de en
tonces su trabajo entre el cine y el 
teatro.

Su gran versatilidad, su capa
cidad para someterse a los impe
rativos de la puesta en escena y al 
punto de vista del director hicie

ron que fuera reclamado tanto por 
los grandes del teatro europeo 
como Peter Brook, Klaus Michael 
o Patrice Chéreau como por los me
jores y más originales directores 
de cine como Buñuel, Hitchcock 
o Oliveira.

A sus premios de interpreta
ción en el Festival de Cannes 
(1980) y en el de Berlín (1982) hay 
que añadir el Premio Europa de 
Teatro obtenido en 200Ten reco
nocimiento a su doble labor de 
actor cinematográfico y teatral.

En la actualidad realiza una gira 
con la obra de Chejov “Tu mano 
en la mía” acompañado por la ac
triz Natasha Parry y dirigidos por 
Peter Brook.

“La Sombra del Caballero”
alcanza las 33.630 visitas

ILa consejera de Economía y Hacienda y presidenta de la empresa 
'■; publica Don Quijote dé ia Mahctia1 0Ó05y:Msjtü isé[:AraSjó¡ 'ívisitoicóh 
Santiago ibarra, la exposición de la Sombra de! Caballero.

De “auténtico éxito” ha califica
do, la consejera de Economía y 
Hacienda la asistencia de públi
co que está teniendo una de las 
nueve grandes exposiciones di
señadas con motivo de la cele
bración del IV Centenario del 
Quijote.

Alrededor de 500 personas 
visitan diariamente la muestra 
desde que fue inaugurada el 
pasado 31 de enero por el presi
dente de Castilla-La Mancha. 
Desde entonces, hasta los pri
meros días de este mes de abril, 
han pasado 33.630 personas. “Es 
importante destacar el número 
de visitas que se registran los 
fines de semana. Este último sá
bado los organizadores han con
tabilizado 800 personas en un 
solo día”.

Por este motivo, anunció la 
consejera, es previsible que la 
exposición se prolongue en el 
tiempo hasta el mes de junio en 
lugar de acabar el 8 de mayo 
como estaba previsto.

La consejera se desplazó 
hasta Guadalajara con el presi
dente de Vocento, Santiago 
Ibarra, para conocer una mues
tra que reflexiona sobre la figura 
del caballero desde su origen 
hasta su desaparición a partir del 
siglo XVI con la generalización 
de las armas de fuego.

La exposición cuenta en su 
recorrido con diversas proyec
ciones multimedia que permiti
rán resumir la información y fa
cilitar la comprensión del Discur
so de as Armas y las Letras al 
público escolar.

En Madrid y provincia
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El Auditorio Municipal de Villarrobledo acoge la décima edición del Festival de música Arte-Nativo 
los días 29 y 30 de abril y 1 de mayo

El ViñaRock 2005 también se une al 
homenaje a Don Quijote
D on Quijote y los gigantes y un festival de 
m úsica en pleno corazón de L a M ancha. 
Dos desafiantes ilusiones a los ojos de vi
sionarios que, si en principio parecían una 
utopía, con el paso de los años, y ya van 
diez, se han convertido en m ás que una 
realidad, y en el caso del festival albace-

teño, consolidándose año tras año, rom 
piendo en cada edición el núm ero de asis
tentes de la anterior, lo que viene a de
mostrar- que Villarrobledo se ha hecho un 
hueco muy trabajado y con todo prestigio, 
en el calendario m usical de nuestro país, 
con una fórm ula que apenas varía de año

a año, con grupos de m úsica preferible
m ente nacionales, aunque con incursiones 
en bandas latinoam ericanas. Este año, 
para conmemorar el décimo aniversario del 
Festival, a la tradicional oferta de grupos 
de aquí, se unen “desde el otro lado del 
charco", grupos com o Orishas o Molotov.

Muy lejos queda el año 1996 cuan
do el proyecto de dedicar un día a 
los grupos nacionales más desta
cados del momento, llevó al Ayun
tamiento de Villarrobledo y a la 
prom otora de conciertos 
“Matadle”, posibilitó que en el 
campo de fútbol de la ciudad al- 
baceteña, primer emplazamiento 
del Festival, coincidiesen bandas 
como “P latero  y T ú” , 
“Extremoduro”, “Los Planetas” o 
“Los Enemigos”, en un evento que 
ya desde el primer momento su
peró todas las expectativas pre
vistas, lo que animó a los organi
zadores a seguir apostando por 
este Festival.

Han pasado diez años y ape
nas queda algo de esos comien
zos, tal vez, la idea dé la organiza
ción de seguir apostando por ban
das nacionales, aunque amplian
do el espectro de los grupos y la 
variedad de estilos, desde el rock 
al hip-hop, pasando por el heavy- 
metal, indie o flamenco rock.

El recinto no es el mismo que 
el de los comienzos, el campo de 
fútbol y sus aledaños se quedó 
pequeño y los responsables mu
nicipales desplazaron el lugar ha
cia el Auditorio municipal, una 
ampia extensión en la que los di
ferentes escenarios de música te
nían su propio espacio y no inter
ferían unos con otros.

Si el cambio de emplazamiento 
fue más que acertado, con lo que 
el festival pudo ampliar sus miras, 
en la pasada edición la disposi
ción de los escenarios no fue la 
más acertada por parte de la orga
nización. Dispuestos de forma 
contigua, el intento de alternar 
grupos en los dos principales em
plazamientos saltó por los aires a 
las primeras de cambio y los que 
optaron por un tipo de música más 
tradicional, con gente como Kiko 
Veneno, -Raimundo Amador o 
lósele Santiago, se veía desbor
dada por aquellos que preferían 
ver sobre el escenario a grupos 
como Ska-P, Fito y los Fitipaldi, 
Los Suaves o Medina Azahara. 
Este puede ser el único ‘pero’ acha- 
cable a la organización, porque 
otros elementos que tampoco qui
sieron perderse el ViñaRock, como 
la lluvia, es algo que no se puede 
prevenir.

I■

En la fotografía superior, un aspecto del escenario Matadle, que como se puede ver estaba lleno de gente pese 
a que la lluvia fue la protagonista de la edición de 2QQ4. Sobre estas líneas, Joseie Santiago (izquierda) y 
Raimundo Amador, que actuaron en e l escenario Republicca.

Por lo demás, como viene ocu
rriendo edición tras edición, jóve
nes, y no tan jóvenes, ávidos de 
ver a un puñado de grupos y can
tantes que prácticamente son ya 
un ‘fijo’ en el cartel del Festival, 
pero a la vez una apuesta fija para 
atraer a un público muy variado 
que desde días antes abarrota el 
recinto delimitado para la acampa
da (este año con un nuevo empla
zamiento, en la cercana Avenida 
del Oeste) y que llega desde los 
puntos más variados y distantes 
de la Península Ibérica.

Para esta décima edición, las 
novedades más destacadas, ade

más del cambio del recinto de 
acampada, destaca la presenta
ción de la película “El mundo alre
dedor”, de Alex Calvo Sotelo, y 
que se encuentra ambientada en 
el multitudinario festival albacete- 
ño. El resto, como ya viene sien
do habitual, mercadillo con más de 
una centena de puestos variados, 
y el tradicional encuentro de fút
bol entre artistas y público, que 
tendrá lugar en la tarde del vier
nes 29 de abril en el campo de fút
bol.

Por lo que se refiere al cartel, y 
al igual que en anteriores edicio
nes, en los cuatro escenarios dis

puestos por la organización: 
‘M atarile’, ‘Republicca’, ‘New 
R ock-La O reja M etá lica ’ y 
‘Sennheiser’, desfilarán grupos 
como “Reincidentes”, “Hamlet”, 
“Bunbury”, “Molotov”, “SFDK” 
“Solo los solo”, “Mago de Oz”, 
“Q ’F unk’Illo ” , “Los
D elinqüentes” , “Sepultura” o 
“Los Suaves”.

Además, el domingo 1 de 
mayo, en el escenario ‘Radio 3’, 
estarán actuando, entre otros, 
“Sex Museum”, “Savia” (el nue
vo grupo de Carlos Escobedo) o 
“The Unfinished Simpathy”.

José A. Sáez.

VIÑAROCK
2005
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Tras la decisión del Ministerio de Agricultura de dar participación a las comunidades autónomas en 
las negociaciones comunitarias

Barreda pide qee Castilla-La M ancha represente a 
las autonomías en la negociación de la OCM del vino
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ha pedido a la ministra de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, Elena 
Espinosa, ante la inminente reforma de la

Así se lo ha solicitado, por carta, 
a la ministra Espinosa, el presiden
te Barreda, que ha ofrecido ai Go
bierno de España la experiencia de 
nuestra región en este sector y 
“un apoyo decido” para conse
guir el mejor acuerdo posible.

El Ministerio de Agricultura ha 
introducido este año la participa
ción de las comunidades autóno
mas en las negociaciones comu
nitarias, seleccionando una de 
ellas para acompañar a la ministra, 
en función de la importancia que 
tenga en el sector que figure en el 
orden del día de cada Consejo de 
Ministros de la UE.

El viñedo es el cultivo más im
portante de Castilla-La Mancha, 
con 600.000 hectáreas que repre
sentan el 50% de la superficie de
dicada a este cultivo en España.
De hecho, en la campaña 2004- 
2005 se ha alcanzado la cifra de 
26,5 millones de hectolitros de 
vino y mosto.

La actual OCM del Vino supu
so un instrumento básico para la 
modernización tanto de nuestra 
viticultura, como de nuestra vini
cultura, con medidas y ayudas 
que también han sido financiadas 
por el Estado español y por nues
tra Comunidad Autónoma.

El viñedo de Castilla-La Man
cha representa la mayor concen
tración existente de este cultivo 
en el mundo, suponiendo el 6% 
de la superficie vitícola mundial y 
el 9% de la europea.

Además este cultivo es el de 
mayor carácter social instalado 
sobre las superficies de secano de 
Castilla-La Mancha, ya que afec
ta a 70.000 familias y genera más

OCM del Vino, que, de acuerdo con el 
actual sistema de participación de las Co
munidades Autónomas en los grupos de 
trabajo del Consejo de la Unión Europea,

se designe a Castilla-La Mancha para que 
participe junto al Ministerio de Agricultura 
en todo lo  relacionado con la OCM del 
Vino.

. Foto:. Alvaro .RuiZ
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibió el pasado mes de febrero, en el Palacio de 
Fuensalida a la ministra de Agricultura, Elena Espinosa, acompañada por ei secretario general del Ministerio, 
Femando Morateda.

de 9.000.000 de jornales emplea
dos fundamentalmente en las ta
reas de poda, labores, recolección 
que equivalen a 38.000 puestos de 
trabajo fijos y cumple una función 
medioambiental al ser la única co
bertura vegetal durante los meses 
de verano.

La viticultura regional ha sido 
generadora de una importante in
dustria enológica que constituye 
la industria agroalimentaria más 
importante de la región, engloban
do al 37% de los establecimientos 
registrados como industrias viní
colas en España, suponiendo el

40% de la producción bruta vitivi
nícola nacional y ocupando alre
dedor de 3.500puestos de trabajo
fijos.

La participación de las comu
nidades en las negociaciones co
munitarias comenzó con Castilla 
y León, que está representando a: 
las regiones españolas en la ne
gociación de la OCM del azúcar, 
al concentrar la mayor parte de la 
producción de remolacha.

La Junta de Extremadura ya ha 
expresado su voluntad de propo
ner a Castilla-La Mancha como 
portavoz de las comunidades au

tónomas en las negociaciones de 
la OCM del Vino, siguiendo el mis
mo criterio de reconocer a la re
gión con mayor superficie de cul
tivo.

Según ha declarado la conse
jera de Agricultura, Mercedes Gó
mez, “no creemos que haya que 
hacer una reforma drástica” y abo
gó por “la mejora de la renta de 
los agricultores con ayudas direc
tas”. Añadió que la actual OCM 
lleva pocos años aplicándose y no 
ha habido tiempo de evaluar en 
toda su extensión la eficacia de esa 
regulación.

La consejera clausuró las IV  Jom adas Vitivinícolas de U CA M AN
Las IV Jomadas Vitivinícolas que 
ha organizado este año UCA
MAN en Albacete, bajo el título 
‘A la búsqueda de soluciones de 
futuro’, fueron clausuradas por la 
consejera de Agricultura, Merce
des Gómez, quien destacó la ne
cesidad de adoptar medidas para 
ayudar al sector a superar la crisis 
por la que atraviesa.

A juicio de la consejera, una 
de las soluciones pasa por mejo
rar la comercialización de los vi
nos, un tema en el que se está tra
bajando desde la Fundación “Cas

tilla-La Mancha Tierra de Viñe
dos” que, aseguró, tiene muchas 
posibilidades de ayudar al sector 
a mejorar su situación.

En este sentido, Mercedes Gó
mez, que señaló que la comerciali
zación de vinos embotellados a ni
vel internacional se ha incremen
tado en un 36%, ha recordado que 
está a punto de reformarse la OCM 
del vino, “por lo que es el momen
to de que se contemplen las medi
das necesarias para mejorar el sec
tor”. Por último, manifestó que “te
nemos los instrumentos encima

de la mesa para resolver la situa
ción del sector vitivinícola porque 
contamos con una producción de 
gran calidad y porque el sector 
está capacitado para solicitar las 
ayudas que necesita”.

Por su parte, el presidente de 
UCAMAN, Alejandro Cañas, en
cargado de inaugurar estas joma
das, subrayó que el principal ob
jetivo de las mismas es el de lo
grar “un punto de encuentro cru
cial en el sector para analizar la si
tuación en la que se encuentra en 
cada momento”. Además, desta

có el papeldel mundo vitivinícola 
en la región, “nadie puede cues
tionar la importancia que tiene el 
sector del vino en Castilla-La Man
cha, por eso no nos podemos con
formar con lo que tenemos, por
que una cooperativa tiene que ver 
y tener una rentabilidad económi
ca, y ése es nuestro reto”.

En su intervención, Cañas hizo 
hincapié un año más en la comer
cialización de los vinos regiona
les, factor que se debe potenciar 
y por lo que las. cooperativas no 
deben dejar de luchar.

Aumentan las 
exportaciones 
de vino en enero
Según datos de la Dirección 
General de Aduanas corres
pondientes al pasado mes de 
enero, las exportaciones espa
ñolas de vino han aumentado 
un 4,2% en términos de valor; 
siendo este aumento del 7,6% 
en términos de volumen, y si
tuándose el precio medio en 
0,97 euros por litro.

Durante el mes de enero de 
2005 y con respecto a enero 
de 2004, la facturación de las 
exportaciones españolas de 
vino ha aumentado, en térmi
nos absolutos, en 3,8 millones 
de euros (+4,2%). Este aumen
to es el resultado del creci
miento del vino de mesa enva
sado, donde se encuadran los 
“vinos de la tierra” en 3,6 mi
llones de euros (+40,5%), del 
vino espumoso en 1,9 millones 
de euros (+12,4%), que com
pensan la caída del vino con 
denominación de origen en 1,6 
millones de euros (-3,6%) y del 
vino de mesa a granel en -0,3 
millones de euros.

Por países, destaca el au- 
-mentadel vino de mesa enva
sado en Alemania; Estados 
Unidos, Portugal y Reino Uni
do, sumando entre estos cua
tro mercados el 33% tanto del 
volumen como del valor total 
exportado de vino de mesa en
vasado durante enero de 2005.

Agricultura 
obliga al 
arranque de
2.600 Has. de 
viñedo ilegal
La Consejería de Agricultura 
ha procedido ya al arranque de
2.600 hectáreas de viñedo ile
gal, en cumplimiento de las 
medidas incluidas en la Ley de 
la Viña y el Vino de Castilla-La 
Mancha, de un total de 4.519 
hectáreas de superficie que el 
Registro Vitícola ha detectado 
como ilegal.

En este sentido, la conse
jera de Agricultura, Mercedes 
Gómez, ha señalado que ya se 
están notificando sanciones 
para otros casos, con el obje
tivo de que todo el viñedo re
gional cumpla la normativa co
munitaria, nacional y autonó
mica.

Asimismo, ha señalado 
que va a ser revisada la san
ción de 103 millones de euros 
que ha planteado la Comisión 
Europea después de las ins
pecciones realizadas a los vi
ñedos españoles.
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El CRDO ‘La Mancha’ entregó sus premios 
a la Calidad de los Vinos Nuevos 2004
La sede del Consejo Regulador de la Denomi- dad de los Vinos Nuevos 2004, un certamen 
nación de Origen “La Mancha” acogió la en- reconocido por la Junta de Comunidades, el 
trega de premios del XVIII Concurso a la Cali- Ministerio de Agricultura y la Unión Europea.

El presidente del Consejo Regula
dor, Gregorio Martín Zarco, que 
estuvo acompañado en la mesa 
por el director del Instituto de la 
Vid y el Vino de Castilla-La Man
cha (IVICAM), Alipio Lara Oliva
res, y el concejal del Ayuntamien
to de Alcázar de San Juan, Guiller
mo Bautista, insistió en que en 
este concurso participaban 492 
muestras de vino -183 correspon
dientes a blancos; 49 a vinos ro
sados y 260 a tintos- de un total 
de 244 bodegas de elaboración 
acogidas a la Denominación de 
Origen. Todas las muestras se so
metieron a cata ciega en el proce
so de selección hasta llegar a la 
cata final.

Además de agradecer felicitar 
a las bodegas ganadoras y, en 
general, a todas las inscritas en la 
Denominación de Origen por la 
calidad de sus vinos, el presiden
te del Consejo también hizo alu
sión a los datos reseñados por la 
ministra de Agricultura, Elena Es
pinosa, respecto a la recuperación 
del consumo de vino que se pro
dujo en 2004, por primera vez en 
17 años, ya que las ventas crecie
ron un 3,6% en volumen, hasta 
1.144 millones de litros, mientras 
que el crecimiento en valor fue del 
10% .

Martín Zarco afirmó que para 
mantener este incremento del con
sumo de vino, este producto debe 
estar aún más asociado a la Ali
mentación, donde ha estado siem
pre, porque el vino es un alimento 
que forma parte de la dieta medi
terránea.

Por su parte, el director del 
IVICAM, que también mostró su 
satisfacción por la mejora que han 
experimentado los vinos de la re
gión, y los de la DO “La Mancha” 
en particular, habló de la conjuga
ción entre la tradición y las mejo
ras tecnológicas en vitivinicultu-

1

ra, destacando las posibilidades jote”, recitado por el poeta Maria-
de futuro que tienen las bodegas no Lizcano, acompañado por el 
de Castilla-La Mancha. guitarrista “El Niño de la Era”, y la

La entrega de premios conclu- representación de diversos pasa- 
yó con un recital de poemas y jes de El Quijote, a cargo del gru- 
guitarra bajo el título “Vino y Qui- po “Cal Teatro”.

VINOS BLANCOS
i° premio: Coop. San isidro de Las Pedroñeras. Variedad: Airén.
2o premio: Coop. Cristo de la Vega de Socuéllamos.
Variedad: Airén.
3“ premio: Coop. Mira. Sra. de los Remedios de Sonseca.
Variedad: Airén.

Io premio: Vinícola de Tomelloso, S.C.L. de Tomelloso.
Variedad: Cabemet Sauvignon.
T  premio: Bodegas Ayuso de ViJlarrobledo.
Variedad: Cabemet Sauvignon.
3o premio: Bodegas Leganza, S.A. de Quinlanar de la Orden.
Variedad: Concibe! o Teinpranillo.
VINOS TINTOS
i° premio: Pago de ia ,taraba, S.L. de El Proveneio.
Variedad: Meriot.
2o premio: Finca Antigua, S.A. de Los Hinojosos.
Variedad: Syrah (barrica).
3" premio: Finca El Retamar, S.L. de Orgaz.
Variedad: Cabemet Sauvignon.

‘La Mancha’ apoya a la Fundación del Vino
El Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen “La Mancha” 
ha mostrado su apoyo a la Funda
ción “Castilla-La Mancha, Tierra 
de Viñedos” y a los objetivos que 
la orientan, que son servir de ins
trumento de promoción y de im
pulso a la comercialización, cuyos 
proyectos y estrategias serán de
cididos por los representantes del 
sector vitivinícola regional en be
neficio del propio sector.

Esta declaración de apoyo fue 
realizada por el presidente del 
Consejo Regulador, Gregorio Mar

tín-Zarco, tras la reunión mante
nida entre los miembros del Con
sejo Regulador y el director gene
ral de Mercados Alimentarios, Fe
derico López, en Alcázar de San 
Juan.

El director general de Merca
dos Alimentarios añadió que se 
están buscando los mecanismos 
para que los embotelladores tam
bién contribuyan al Fondo de Pro
moción, además de subrayar que 
la Fundación está abierta a intro
ducir medidas que contribuyan a 
mejorar su funcionamiento.

El Consejo Regulador también 
estudió con Federico López la 
aprobación de las nuevas normas 
de producción de la Denomina
ción de Origen, un requisito nece
sario para la adaptación a la Ley 
de la Viña y el Vino de la región.

La reunión sirvió para analizar 
el proyecto de constituir una or
ganización interprofesional como 
fórmula jurídica que sustituiría al 
Consejo Regulador, un nuevo 
paso para adaptarse a la normati
va vigente en el que se lleva tiem
po trabajando. '

Pagados 941 m illones de euros 
en ayudas de la PAC en 2004
Castilla-La Mancha recibió ei 
pasado año más de 941 millones 
de euros del FEOG A-Garantía en 
ayudas para las diferentes pro
ducciones agrícolas y ganade
ras, que beneficiaron a 198.706 
perceptores, según los datos 
ofrecidos por la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez, 
en el balance de las subvencio
nes comunitarias.

En la distribución territorial, 
Ciudad Real es la provincia más 
beneficiada al reunir el 33 por 
ciento de las ayudas comunita
rias, seguida de Toledo, con el 
19 por ciento. Albacete recibe un 
porcentaje del 17 por ciento, 
Cuenca ingresa un 16 por cien
to, y Guadalajara se beneficia del 
6 por ciento del total de los fon
dos.

En número de beneficiarios, 
Ciudad Real cuenta con 57.535; 
Toledo, con 52.594; Cuenca, con 
35.271; Albacete, con 27.155; y 
Guadalajara, con 10.229 percep
tores de ayudas comunitarias.

Los cultivos herbáceos son 
los que más apoyos reciben por 
su nivel de protección en la Po
lítica Agraria Comunitaria. El 
FEOGA pagó a Castilla-La Man
cha un total de 388,5 millones 
ríe euros, repartidos entre 59.125 
beneficiarios.

En el sector vitivinícola, por 
las medidas de regulación de 
mercados se recibieron 173,8

millones de euros. A estas ayu
das se añaden los fondos para 
reestructuración y reconversión 
del viñedo, que en este caso sí 
van dirigidos a los viticultores. 
Castilla-La Mancha pagó 105,4 
millones de euros en 2004, dis
tribuidos entre 4.319 beneficia
rios.

En ayudas a la producción 
de aceite de oliva, los pagos del 
FEOGA ascendieron a cerca de 
76 millones de euros y benefi
ciaron a 99.277 oleicultores.

En los sectores ganaderos, 
destacan por su cuantía las pri
mas del ovino y caprino, que as
cendieron a 73,7 millones de 
euros y beneficiaron a 8.252 ga
naderos.

El sector vacuno concentra 
tres primas; la destinada a las 
vacas nodrizas, la del bovino de 
sacrificio y una tercera para la 
carne. En el primer caso, se reci
bieron 24 millones de euros para 
1.293 ganaderos; en bovino de 
sacrificio las primas ascendieron 
a 15,5 millones de euros, reparti
dos entre 2.146 productores; y 
en primas a la carne de vacuno 
se alcanzaron los 13 millones de 
euros, que fueron cobrados por 
1.786 ganaderos.

. (Por último, las ayudas para 
los productores apícolas fueron 
de 651.028 euros, cobradas por 
112 beneficiarios de Castilla-La 
Mancha.

En mayo se podrán solicitar las 
ayudas del programa del olivar

consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, ha anunciado 
que su departamento está tra
bajando con el objetivo de que 
en mayo pueda abrirse el plazo 
de solicitud de las subvencio
nes del Plan Regional del Olivar, 
de forma que se adelante la ges
tión y los olivareros puedan co
brar esta ayuda agroambiental 
al inicio del próximo año junto 
con las cantidades que les co
rresponden por la aplicación de 
la OCM del aceite de oliva.

Durante su comparecencia 
en la Comisión de Agricultura de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha para informar sobre esta 
OCM, Mercedes Gómez también 
avanzó que en breve se publi
cará la Orden donde figurarán 
los requisitos necesarios para 
acogerse a estos apoyos com
plementarios.

La consejera de Agricultura 
reiteró que se ha conseguido un 
presupuesto “histórico” para 
este sector, ya que al inicio de la 
negociación se partía de una fi
cha financiera de 58 millones de

euros y al final se ha llegado a 
92 millones, y subrayó que “se 
va a cumplir el objetivo de man
tener el olivar de bajo rendimien
to regional”.

Mercedes Gómez también 
hizo hincapié en la búsqueda de 
rentabilidad del sector y citó 
como ejemplo que existen en 
Castilla-La Mancha cuatro pro
yectos de Denominaciones de 
Origen para el aceite de oliva: 
Campos de Calatrava, Campos 
de Montiel, Sierra de Alcaraz y 
La Alcarria.

Durante su intervención, 
Mercedes Gómez detalló las su
cesivas mejoras que se han ido 
obteniendo para el sector regio
nal tanto en la negociación con 
la UE como con el Ministerio, 
hasta obtener el compromiso 
por parte de la ministra de con
tar con un plan regional de ayu
da al olivar regional que venga 
a cubrir las carencias de este es
quema general, en lo que se re
fiere, sobre todo, al apoyo al oli
var de bajo rendimiento”, aña
dió Mercedes Gómez.
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Según ha señalado la titular regional de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo

Castilla-La M ancha es la com unidad 
menos endeudada por habitante

Cualquier expediente se tramitará y aprobará 
en el periodo máximo de un mes

Aprobado un Decreto para agilizar 
los trámites urbanísticos

La consejera de Economía y Hacienda, María 
Luisa Araújo, ha asegurado que Castilla-La Man
cha es la Comunidad menos endeudada por ha
bitante, con 582,2 euros frente a los 1.219 euros

de la media de otras regiones. Frente a ello, te
nemos el dato de Valencia, Cataluña, Madrid o 
Galicia, cuyos índices sobrepasan el de la m e
dia.

,La consejera de Economía y  Hacienda 
los medios de comunicación en Toiedt 
de endeudamiento moderado con que cuenta !a región.

Castilla-La Mancha, explicó la con
sejera, cuenta con un volumen de 
endeudamiento moderado que 
convierte a la Región en una de 
las menos endeudadas, fruto de 
una Administración financiera ri
gurosa que responde a una estruc
tura organizativa que garantiza el 
control del gasto. La Hacienda de 
Castilla-La Mancha es, en defini
tiva, una de las más saneadas de 
España: con menos nivel de en
deudamiento y menos nivel de 
gastos de funcionamiento. Los 
gastos financieros, apuntó han 
supuesto solamente un 1,25%.

“En relación al PIB, estamos 
también entre las regiones que me
nos porcentaje de deuda tiene, un 
3,9% manteniendo en el ejercicio 
2004 prácticamente el mismo nivel 
que en el ejercicio anterior. Cifra 
muy alejada del promedio de las 
Comunidades Autónomas como 
Valencia (12%), Galicia (7,7%), 
Cataluña (8,4%) y Madrid (6,5%).”

Maria Luisa Araújo detalló en 
este sentido que estos niveles de 
endeudamiento le permiten aco
meter una serie de inversiones es
tratégicas que palien las deficien
cias que en materia educativa y 
sanitaria ha padecido en décadas 
anteriores.

En el caso de Educación, anun
ció, desde que se recibieron las 
competencias se ha producido un 
incremento en el personal docen
te de 4.122 profesores y el gasto 
en educación no universitaria ha

crecido desde 1999 en más de un 
50%.

En cuanto a los datos sanita
rios la consejera se refirió a Casti
lla-La Mancha como la comunidad 
que cuenta con los tiempos de lis
ta de espera más reducidos de 
toda España y la segunda que

menos días precisa para la realiza
ción de pruebas médicas.

La inversión que se dedica a 
infraestructuras también es impor
tante y la mejora en equipamiento 
sanitario o transporte también se 
ha incrementado considerable
mente.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, presen
tó en Albacete las característi
cas principales del Decreto por 
el que se regulan los órganos 
urbanísticos de la Junta de Co
m unidades, aprobado por e l , 
Consejo de Gobierno.

El nuevo Decreto viene a 
cumplir el compromiso del pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, de acelerar 
los trámites para que cualquier 
expediente urbanístico se trami
te y apruebe en un periodo máxi
mo de un mes.

Así, la Comisión Regional de 
Urbanismo se encargará de la 
tramitación de los expedientes 
urbanísticos de poblaciones 
mayores de 50.000 habitantes, 
mientras que las comisiones 
provinciales se ocuparán de los 
expedientes de las poblaciones 
de menos de 50.000 habitantes.

De esta forma, según desta
có el consejero de Vivienda y Ur
banismo. “se dará mayor agili
dad a los procedimientos y ma
yor participación a los órganos

urbanísticos”.
Por un lado, tanto la Comi

sión Regional como las comisio
nes provinciales se tendrán que 
reunir en un periodo máximo de 
un mes y contarán con un re
presentante de cada Consejería 
del Gobierno regional; un repre
sentante de Bienestar Social; un 
representante de los empresa
rios de Castilla-la Mancha, en el 
caso de la Comisión Regional, y 
de cada provincia, en las comi
siones provinciales; y dos repre
sentantes de los colegios pro
fesionales relacionados con el 
urbanismo.

Además, se van a nombrar a 
tres personas expertas en mate
ria urbanística “para dar mayor 
profesionalidad a las comisio
nes”, según ha explicado Ale
jandro Gil.

El consejero destacó la im
portancia de este Decreto “para 
el desarrollo económico, ambien
tal y social de la región" ya que 
todos los proyectos urbanísti
cos de Castilla-La Mancha pa
san por estas comisiones.

El Consejo de Medio Ambiente 
respalda el acuerdo del agua

ife.

Un total de 20 polígonos se benefician de 
las subvenciones del Instituto de Finanzas
Desde su creación como instru
mento al servicio de la política fi
nanciera de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, el 
Instituto de Finanzas ha subven
cionado un total de 20 polígonos 
industriales, de los que cinco ya 
están ejecutados.

A través de la financiación de 
este Instituto de Castilla-La Man
cha, el Ejecutivo autónomo ha pro
movido un total de 20 actuacio
nes industriales, teniendo previs
tas al menos una decena más para 
los próximos ejercicios.

El Instituto de Finanzas parti
cipa e incentiva, en su mayoría, la 
promoción de polígonos indus
triales de iniciativa privada. En 
estos casos la forma de actuación 
es mediante la participación en

capital social en las condiciones 
que se consideren más adecuadas 
al proyecto, así como mediante la 
concesión de financiación en con
diciones preferentes.

Mediante la fórmula de coope
ración financiera el Instituto de Fi
nanzas ha respaldado un total de 
veinte polígonos, de los que es
tán ejecutados cinco: los de He
rencia (Ciudad Real), La Gineta 
(Albacete), Villamayor de Santia
go (Cuenca), Tarancón (Cuenca) 
y Socuéllamos (Ciudad Real).

El resto tienen niveles de eje
cución variables, según la fecha 
en que se aprobó el convenio de 
financiación. Están los que tienen 
un nivel superior al 85% y otros 
cuya actuación está pendiente de 
iniciarse.

En lo que llevamos de año, se 
han firmado dos últimos conve
nios en la provincia de Ciudad 
Real: Santa Cruz de Múdela y Vill- 
ahermosa.

En estos dos años de andadu
ra, el Instituto ha urbanizado más 
de cuatro millones de metros cua
drados y ha realizado una inver
sión de 37,5 millones de euros, de 
los que 36,8 millones están forma
lizados.

El esfuerzo inversor del Gobier
no castellano-manchego para sa
tisfacer demanda de suelo indus
trial en la región se complementa 
con el apoyo directo a aquellos 
empresarios que deciden instalar 
sus industrias en ese suelo, a tra
vés de subvenciones y condicio
nes ventajosas.

I ........................
n . Foto: Nuria Lozano

iio  Ambiente, Rosario «Arévaiorpresidió ¡en 
1 Toledo ia reunión del Consejo Asesor de Medio Ambiente de 
1 Castilla-La Mancha.

El Consejo Asesor de Medio 
Ambiente ha mostrado su res
paldo al acuerdo alcanzado en
tre el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ministerio de Me
dio Ambiente, por el que se 
atienden las necesidades y as
piraciones de la comunidad au
tónoma en materia hidráulica.

Durante la reunión del Con
sejo Asesor, la Consejería de 
Medio Ambiente propuso la ad
hesión de sus miembros al ma
nifiesto elaborado en apoyo del 
acuerdo, y fue respaldado por 
la práctica totalidad de sus miem
bros, con la excepción de Eco

logistas en Acción.
El Consejo Asesor de Medio 

Ambiente está formado por res
ponsables dé la Administración 
regional y de la Federación de 
Municipios y Provincias de Cas- 
tilIa-La Mancha, así como repre
sentantes de ONG’s dedicadas 
a la defensa del medio ambien
te, organizaciones ecologistas, 
organizaciones profesionales 
agrarias, comunidades de regan
tes, sindicatos, empresarios, 
asociaciones de vednos y con
sumidores, la Universidad Re
gional y expertos medioambien
tales.
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